
o TEMPO - Pressão Atmosférica Média:
1009.9 milibares. Temperatura média '30.4°
máxima insolação 43.0° mínima 19.3° (Média
mínima no Planslto 12.6°) Cumulus, Stratus,
Cirrus, de clarro a encoberto. Tempo no Pla
nalto: Bom durante o dia, instável à noite. No
litoral: Bom durante o dia, pequenas instabli
dades passageiras à noite. Previsão: A. Seixas
Netto.
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Dia' de 'festa' para 2.665 càlouros

UFSC DIVULGA HOJE O LISTÃO
A Universidade Federal de Santa Catarina dioulga hoje, às 9 horas, no "hall" da 'Reitoria, no Campus da Trindade, a rela-

. ção dos aprovados no vestibular deste ano. Dos 13.807 vestibúlandos, apenas 2.§65 serão classificados para ingressar nos cur

sos oferecidos pela, instituição. .No mesmo horário, o Diretório - Oentral dos Estudantes estará diiiulgando o listão em

sua sede, à Rua Alvaro de Carvalho, no centro da cidade. O trote deste ano, segundo os dirigentes do DCE,. nõo terá
.corte de cabelos e outros procedimentos tradicionais, mas procurará r integrar os novos universitários à comunidade. 08 calou
ros cumprirão um programa de recolhimento de donativos para entidades assistenciais e participarão de uma chopada. Em sua

edição de amanhã, O ESTADO publicará ampla reportagem' sobre'o resultado do vestibular e a relação dos aprooadoe, (Pg. 16).
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São Lourenço do Oeste é o primeiro município da região a viver sob o estado de emergência em decorrência' da seca que ue",

assolando aquela área.' Se não chover nos próximos dias, a medida será estendida a outras' comunas. A situação é critica (P. 9)
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STM pode dar hoje parecer final sobre Brizola
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Prefeito recoroersa delau·dos váidelos.
Uma nova onda de violência explodiu ontem no Irã com dezenas de mortos e feridos quando

o Exército abriu fogo contra manifestantes que tentavam derrubar uma estátua do Xá,
,

perto de um centro petrolífero. Além das lutas entre soldados e civis,
que se apresentam-como a primeira grande crise enfrentada pelo premier Bahhtiar (foto),

um violento terremoto sacudiu, ontem o país matando cerca'

-de 200 pessoas e destruindo edifícios. (Pág. 11)

A ponte da Tapera (foto) � a única via de acesso ao pequeno dlstr'do do Sul da Ilha-
<

i somente ontem começou a ser recuperada pela Prefeitura. ,

,Isto depois'que a população reooltada destruiu parte do que restava da velha ponte,
atirando ao rio seus destroços. Além da precariedade da estrada- e

da ponte, os moradores da região
reclamam. também' da energia elétrica insuficiente à noite,

quando nem os aparelhos de TV conseguem funcionar. (Página 16).
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FAB ao futuro Governo
Brasília- Dando continuidade aos encontros que vem man

tendocom os ministros militares, em exercício, o general João
Baptista Figueiredo reuniu-se ontem, durante três horas, com o

ministro da Aeronáutica, brigadeiro Araripe Macedo, dele ou
vi ndo uma expianação sobre os assu ntos de maior i nteresse sobre

a força, destacando-se o plano de reequipamento da FAB (aero
naves adquiridas no exterior e junto à indústria nacional), o
sistema de defesa e controle do tráfego aéreo e, principalrnente ,o
problema de combustível, cuja contenção influiu negativamente
na operacionalidade da FAB. '

Na Aeronáutica, Onde o general Figueiredo entrou às 9h, não \

foi sequer permitida a entrada de fotógrafos dos jornais e, à

saída, às l3h40m, o brigadeiro Áraripe Macedo acompanhou o

"

'

futuro presidente até o carro. Ali o assessor especial do general
Figueiredo, general DaniloVenturini.jusrificou o procedimento
deseu chefe em dirigir-se ele próprio até os ministros militares
e não o contrário _:_ "pela própria natureza dos problemas a

serem tratados e pelo nível de sigilo queos assuntos exigem".
besmentindo os comentários interpretativos das visitas do

general Figueiredo aos ministros militares - os ministros civis

em exercício tem-ido sistematicamente ao gabinete do futuro

presidente, no 19.oandardoBaNcodoBrasil-ogeneral Danilo
Venturini negou que se tratasse de uma deferência especial ou
mesrno- que o sucessor de Geisel estivesse procurando apoio
militar para seu próximo governo.
A exemplo do que ocorreu na terça-feira, no Ministério da

Marinha, o general Figueiredo almoçou com o brigadeiro Ara
ripe Macedo e oficiais generais em serviço no prédio, além do

coronel Osires Silva. Superintendente da Embraer. Como l'Ia

véspera, Figueiredo Se fazia acompanhar de Danilo Venturini e
de seu assistente, coronel Paiva Chaves.

Após o encontro os jornalistas receberam no Centro de Rela

ções Públicas do gabinete do Ministério a agenda da exposição
do brigadeiro Macedo, documento que foi distribuídoa todos os
militares presentes à conferência.
Munido de organogramas e transparências tipo "slides", o

ministro dá' Aeronáutica e seus assistentes falaram sobre sete

temas afetos à Aeronáutica, FAB, destacando no terceiro capí
tulo o "problema dos combustíveis e do suprimento -análise de

implicação na operacionalidade da força". Tentou-se compro
var, neste item, quéa escassez de combustível incidiu direta

mente no número de horas de vôo e, consequentemente, no

treinamento, operacionalidade e mesmo nas promoções dos

.oficiais da FAB.
No capítulo referente à aviação civil, foram abordados os

seguintes temas: I - repartição do mercado, apreciando épocas:
distintas aqui entrando a

aviação regional, nacional (divisão da área entre Varig -Cru
zeiro, Vasp e Transbrasil) e internacional; - 2 - Comporta
mento do crescimento da demanda e sua projeção nos próximos
anos - enfatizando o ministro a questão relacionada com a

ampliação da frota. Os expositores da FAB fizeram ainda co-

mentários sobre a deflagração da oferta e a recuperação finan
ceira das empresas e a recuperação do transporte aéreo nas

cidades de fraco potencial através qa aviação do 3.0 nível,

explicando o significado econômico da mesma.

Sobre a infra-estrutura aeronáutica, outro tema abordado, o
ministro Araripe mostrou em que ponto encontram-se os estu

'dos realizados para a construção do novo aeroporto de São
. Paulo, ailflda'prévist'o"p'ara'a região de Caucácia: 'Ressaltou-se'
aqui. que os postos polêmicos referentes à constrlição do aero

porto e localidades (em Cacácia será destruída uma enorme

reserva florestal), não foram trocados ..
O que diz respeito à indústria aeroespacial e indústria áeronáu

rica, foi mostrado ao futuro' presidente um quadro dos dois
setores. a fabricação e lançamento de foguetes sonda e seus

resulados. bem como o andamento e rendimento obtido na

Embraer. através da fabri cação de bandeirantes e xavantes (além
de outros aviões de porto menor) e e sua colocação no mercado
nacional e internacional.

Na parte relacionada com aspectos econômicos. o brigadeiro
Araripe Macedo fez uso de gráficos mostrando o comporta
mento do Ministério no ano de 78, quando lhe foi destinado um '

.orçamento de II bilhões 513 milhões de cruzeirose as perspecti
Ias para o ano de 79, quando disporá de um orçamento de 13

bilhões. 977 milhões de cruzeiros.

Finalmente, além de fazer uma exposição sobre o Sisdacta -

Sistema Integrado de Defesa Aérea e Controle do Tráfego Aéreo
- instalação e funcionamento do Dacta I (Brasília. 'Belo Hori
zonte, Rio e São Paulo lo ministro referiu-se ao projeto Dacta li,
a ser estabelecido na Região Sul do País. Além disso mostrou a

organização básica do Ministério da Aeronáutica e o plano de

reequipamento da FAB, enumerando as aeronaves adquiridas
durante sua gestão, no exterior e junto á indústria nacional.

Embora o Centro de Relações Públicas do ministro da Aero
náu tica tenha assegurado que o brigadeiro Arari pe não chegou a

apresen�ar um programa de soluções para os problemas existen
tes na força, porque isso será feito pelo futuro ministro, o

brigadeiro Délio Jardim de Mattos, o assessor especial do ex

Chefe do SNl, generaLDanilo Venturini ,revelou que o ministro
naturalmente tinha apresentado problemas e soluções para cada
difiqildade.
CompareceralTl ainda �o encontro, o tenente brigadeiro Ro.

berto Carrão, chefe do Comando Geral do Ar; o major briga
deiro Joaquim Vespasiano. Chefe de Gabinete do Ministro: o

major brigadeiro Josué Mil Homens, secretário de Economia e

Finanças: o brigadeiro do Ar Luiz Felipe Carneiro Lacerda, I. o

subchefe do Estado Maior; o brigadeiro doar Thales de Almeida
Cruz, 3.0 subchefe do Estado Maior; o brigadeiro do ar Fred
Dalia HolTlllan. sub-secretário de Pinanç<;ls e o coronel Osires
Silva. superintendente da Embraer, em São José dos Campos.
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BANCO ((OMOMICO S.A.

CGC 15.124.464/0001·87
SOCIEDADE DE CAPITAL ABERTO'

AVISO AOS ACIONISTAS
PAGAMENTO DE .DIVIDENDOS

289.° DIVIDENDO

O BANCO ECONÔfy1ICO SA comunica que pagará, a partir de 18
de janeiro corrente, dividendos correspondentes ao 2.0 semestre
de 197B.da seguinte forma:. .

_. I - AÇOES ORDINARIAS
Aos Senhores Acionistas registrados em nossos livros até a data
base de 30.11.78, será efetuado o pagamento dos dividendos de
15% ao semestre:

. II - AÇÕES PREFERENCIAIS I
Aos Senhores Acionistas registrados em nossos livros até a data
base de 30.11.78, será efetuado o pagamento 'dos dividendos. de

16,5% ao semestre
.

Os dividendos serão c,edll.10s em conta corrente ou pagos nas

.agências de jurisdição do acionista ou na Divisão de Acionistas na
Matriz em Satvador, na Rua Conselheiro Dantas, 05 - térreo.

Na oportunidade, solicita' aos senhores aClonistás que atualizem
seu cadastrei por carta endereçada à Divieyào de Acionistas, men'
cionando domicílio, CGC ou CPF, profissão; nÜ da conta corrente
e nome da agência que deseja ser cadastrado.

Cidade do Salvador, 11 de janeiro de 1979.
.

FRANCISCO DE SÁ JÚNIOR
DIRETOR PRESIDENTE

Habeas corpus para 8rizola
poderá serdespachado hoje

Brasília - "Isto aqui não
é botica de homeopatia",
Iói o que disse on tem o pre
sidente em exercício do Su-

.

perior Tribunal Militar,
ministro Jaci Pinheiro, ao

frisar que "poderá" emitir
, hoje seu despacho no pe
dido de habeas-corpus im
petrado em favor do ex.

deputado cassado Leonel
Brizol�.

Três h ipóteses, estão
sendo levantadas em torno

da decisão do presidente do
STM: I � dará a ordem de

habeas-corpus; 2C\não con
cederá a ordem, acatando
assim o parecei, divulgado
Exilada vem

visitar
filha

prisioneira
Rio - Chega ao Rio

hoje a exilada
Leta Alves
de Sousa

que deixou
o Brasil
em 1971

acompanhando
.0 marido Washington
de Sousa, '

que foi banido.
Leta Alves

vem com passaporte,
. da ONU, irias não
possui salvo-conduto
da embaixada brasileira
em Estocolmo, segundo·
informou o Comitê
Brasileiro pela
Anistia. Ela é mãe
da prisioneira política
Jesse Jane,
a quem visitiarâ
regressando depois a

Estocolmo, onde vive
toda à sua família.

ontem, do procurador Mil
ton Menezes da Costa

Filho; 3C\Í)eterminarádili
gências,

.

pedindo informa

. ções ao Itamarati para
saber se o Sr. Brizola estava
realmente exilado a época

'

da citação ou se estava fo
ragido.
A impressão dominante,

entretanto, no STM e a de

que o ministro Jaci Pie
nheiro negará O habeas-v
corpus, de acordo com o

parecer da Procuradoria
Geral da Justiça Militar,'
transferindo assim a dis
cussão e solução do caso

para o plenário do Tribu

nal, cujas reuniões normais

só começarão a partir de 5
de fevereiro próximo.

Ao dizer, num tom hu

morado, que o STM "não é

botica de homeopatia" o

ministro Jaci Pinheiro quis
demonstrar que o .caso

Brizola não se arrastara por,

muito tempo, a mercê da

burocracia do Tribunal e,

por isso, poderá emitir o

seu despachohoje, se hou
ver tempo. De qualquer
forma, ele hão pretende
passar a presidência do
STM ao titular, almirante

.

Hélio Leite (em férias fo
renses atéodia 21 próximo)
sem dar a sua solução, que,

de qualquer forma, será

"ad-referendum" do plená- .

rio.

Por outrolado, o general
Reinaldo de Melo Al

meida, sorteado relator,
ainda de férias esomente no
início de fevereiro e que terá

em mãoso processo do pe
dido de habeas-corpus. Seu
trabalho' consistirá em

examinar todos os papéis
do processo, concluindo
com um relatório' a ser

examinado pelo plenário e

que poderá ser favorável a

decisão que o ministroJaci

Pinheiro adotar hoje ou

contrária.

Ex-banido preso em Sp'

terá julgamento no

Recife em JS' de maio
Recife- RicardoZarattini Filho, ex-banidoatuaI.mente

preso em São Paulo, será julgado aqui no dia 15 de maio
.

pelo Conselho Permanente de Justiça do Exército da 73
CJM, no processo a querespondesobre atividades subver- .

sivas, onde é acusado de ter iniciado publicamente a luta de

classe pela viol�cia, através de um partido político ilegal.
Oengenheiro, quefoi ouvidonaatiditoria da 73CJN no

dia II de agosto do ano passado, 'negou a sua participação
em.atividades subversivas junto a agricultores, no interior

.

do Estado, conforme consta nos autos do processo, ressaí
tando que os fatos denunciados ocorreram na época em

que ele estava preso, em SãoPaulo,

Segundo explicou o juiz auditor substituto Antonio da
Silveira Rosa, o processo no qual Zarattini é denunciado
esteve suspenso enquanto durou o banimento doacusado, .

sendo reativado a partir do momento em que esta pena foi

extinta, quando ele retornou ao .país.'
.

Ainda não ficou decidido se Zarattini virá ao Recife para
o julgamento, mas � provável que o juiz dispense a' sua
presença já que ele se encontra preso em São Paulo.
I ncurso nos artigos 33 e 36 da antiga Lei de Segurança
Nacional, o engenheiro esta·sujeito a pena que varia de um
a tr'� anos de reclusão.

Convite a

ex-cassados
para voltar
ao MDB-

Vitória - O ex-candidato a'
deputado íederàl . pelo
MDB Joaquim Leite de

Almeida, em carta ao pre
sidente regional do par ..

tido, deputado Argilano
Dario, sugere um imediato
convite de filiação aos ex

cassados Ramon de Cli
veirá Neto, Mario Martins,
Donato Ferreira Machado,
MarioGurgel, José Ignacio
Ferreira, Dailson Laranja e

- Helsio Pinheiro,
'0 ex-canrudato' deseja

ainda que, após o convite,
os ex-cassados sejam rece

bidos em praça pública,
com uma grande festa po-.

. pular.
"Acho que isto deve ser

feito imediatamente, pois
já aconteceu em todos os

estados", declarou.

Sai lista de goianos�esaparecidos
Coiania. ;,(Í);Comi.fêfü(i)fanó· (

pela Anistia <íliivulgou ontem
a primeira lista de goinaos
que estão fora do. País por

.
motivos políticos, acrescida
de outra contendo nomes de
desaparecidos e morros,

Desta última constam. os
nomes dos SISo Divino Fer
reira de Souza e Miquéias
Gomes Almeida, ambos de
saparecidos na mesma

época. e de Ornalino, lava
dor de carros, vítima de uma
bala perdida durante uma

passeata em 1968, que não

figuravam em nenhum le
vantarnento até o momento.

Paralelamente à divulga
ção da lista, o Comitê emitiu
nota solidarizando-se "com
o povo de São Feliz do Ara

guaià e com seu bispo, dom
Pedro Casaldáliga , para
quem à revolução terá que se

envergonhar de mais um

crime de covardia, por ter.

condenado a 10 anos de pri-'

são e; fi nalmente, J'b 'exí
lio". A nota .esclarece que
está homenageando "um

.

missionário que dedicou 20
anos de sua vida em defesa
dos posseiros e dos índios no
interior do Brasil, vítima da

opressão i nsti tucionalizada e

que morreu no exílio no dia 2
de janeiro passado, em Pa
ris".
O Comitê Goiano pela

Anistia assinala ainda que "o
decantado fim do banimento

. apenas tenta encobrir a cres
cente luta pela anistia ampla;
geral e irrestrita. Tal' ato do

governo em nada contribui
para a' volta dos exilados e

banidos, visto que correm

riscos de prisão e de se sub
meterem a continuidade dos
processos punitivos, caso re
tornem":
São .24 os nomes relacio

nados pelo Comitê Goiano
pela Anistia. Sete deles estão
desaparecidos: Divino Fer
reira de Souza (28-01-66),

Miqueias ü'o nes N�_eid'
(28/01/66); Honestino Mon
teiro Guimarães, preso e de
saparecido em outubro de
1973:José Porfírio de Souza,
desapareceu da rodoviária
de Brasília; entre os dia 2 e 3
de agosto de 1973, logo ao

sair da prisão: Marcos Anto
nio Dias Batista, desapare
cido desde janeiro de 1970;
Paulo de Tarso Celestino da
Silva, preso e desaparecido
em julho de 1971, no aero

porto do Galeão, ao desem
barcar do exterior e, fi nal
mente, James Allen Luz, de
saparecido em 1973.

São dois os mortos rela
cionados pelo Comitê: I rrn
ael Silva de Jesus, morto nas

dependências do 10. o BC, em
09/08/72, e o lavador de car
ros Ornalino, morto aciden
talmente durante uma pes
seatano centro deGoiana em
1968.
Sãoestesos l5goianosque

iniciou dizendb que estava finindo o que entende por
em Santos "para cassar; cas- democracia, afirmou: "E um

sar a cassação, pois esta pa- instrumento, uni mowi-'
lavra suja os costu.mes,políti-

.

mento, algo dinâmico, não a

cos brasileiros. Queremos ,morte mas a vida que não
cassar esse instituto excep- ,exclui o sentimento sentido
cional. A festa da qual parti- ". da contradição.' E a autori

cipamos não esrá completa, dade delegada, transferida

pois recordo doexteriorapa- não por um único segmento
lavra de tristeza de um da Nação mas por iodos os

grande brasileiro,. o ex- seus componentes. Se a'au

presidente Juscelino Kubist- . sência de autoridade é anar

check: o banimento é pior do quia.oexcessodeautoridade
que a morte. Precisamos cas- ! é .ditadura

,

..

sar a situação que vivemos". Antes dele, o ator CarIos
.

O presidente do MDB' Zara, que apresentou os ora

chamou os governadores in-. ' dores, surpreendeu ao dizer

dicados por Brasília de "in- . que falaria "em nome de pre
. trusos, que ocupam os palá- .. 'sos polítiCOS", garantIndo
jos governamentais". Ao ,que "era imoortante denun

homenagear o ex-líder do ciar as torturas quejovenspre
-

M DB na Câmara e também : sos sofrem nas dependências
cassados, Sr. Alencar Fur- policiais. Presenciei 0S efei
·tado. repetiu que "cadeiras,

. 'tos de uma tortura duas.
como a de Rui, ser�o ocupa- '; horas depois que elas aconte-

I das no Senado por picaretas ceram, e é mui·to triste. Por
com nomes de "biônicos". ,: isso, peço a todos quê procu
Entraram pelas portas do 'rem acabar com os instru
fündo usando o pé-de-cabra mentos de tortura. Elas exis-

RlcanJo.Jaral.lini (que contl- do "pacote" de abril. Só ha- tem sim e. para vê-las basta
I1lla IXc,O). dissc 'ralar em vécá democracia entre nós· que se lá ao Doi-Codi. ou

nome de pre,o, políticos e quandoelanascereseinscre- perguntar ao Dilérmando
dl:I1Ul1cioutórtLlr�". Um do- lernasleisdestePaís,através que ele sabe, ou ao Dops"..
'l'lllllénto a�'dnaLlo por deumaConstituinteeanistia Dadaapalavraaumestu-
4uatro diretórios acadêllli- -"rélia". dante, foi !'ido Ulll dOCLI-
cos cl-lallla.o futuro governa- mento em que o Sr. Chagas
dordo Rio, Sr. Chagas Frei- OSr. MárioCovàs,Llltimo Freitas é a'cusad'o de "trair o

las de "traidor". ,
orador, reafirmou "com; apoiopopular,aoseapressar

O Sr. lllisses Guimarães promissocomoMDB'·.ede-' em cumprimentar o general

vi vem �g e};t,t;riqr'p,or motr
vos políticos, segundo o pri
meiro levantamento do Co
mitê Goiano pela Anistia:

Benedito Carlos Lemes, Be
nito Pereira Damasceno,
Dione Damasceno, Was
hington Rodrigues Teixeira
Rabelo (todos presos em

1972 e exilados desde 1974):
Geraldo Teixeira Rabelo
(desde 1972 l, Marcos Anto
nio Oliveira e Horieste
Gomes (presos em 1972 e exi
lados desde 1975l, José Fer
uandes da Silva (preso ern
1972 e exilado desde 1974),
Antonio Batista' Machado

, (preso em 1969 e exilado
desde 1970 l, Juarez Ferraz
da Maia (desde 1970), Felix
Valois Guará Bezerra (preso
em 1969 e exilado desde
1971 l, Lenine Bueno e Ma-'
rina Vieira (desde 1972), Ubi
ràrnar Peixoto (desde 1971)e
ainda Tarzan de Castro, que
vive na França.

Na recepção a Covas, . Ulisses
. decide "cassar a cassação'"

São Paulo - Depois de
'�cassar a Cassação", o presic
dente nacional do MDB. de
putado Ulisses Guimarães,
citou uma frase do ex-'

. presidente Juscelino Kubist
check sobre o banimento,
disse ser "Imperativo de
110Mra'do partido a conquista
da anistia p'rél"ia", pediu que
os bariidos e exilados "pos
sam retornar ao País sem

perseguições". e garantiu
que a abertur:a do gov�rno
"tem 'sido uma .fechadura ".

'

O d�putzdo foi o' penCIl
ti 1110 orador de uma série de
12 a discursar na madrugada
de ontem. em solenidade rea
linda no Teatro I nLlepen�
dênriçl. em Santos. 'ljuando
cerca de mi I pc�soas reeer:
cionaram o Sr. Mário COI as
4ue retornou às àtil idàdes

políticas. arós dei ano's de

pcrd<l de Llireito, políticos. O
ator I,lc ClnCllla c tcle\ Isão.·
CariO' Iara. IrIllnO do $(

JoãO Baptista Figueiredo,
ponçlo-seaoladodaditadura
como um dos seus defenso
res". O documento foi assi
nado pelos diretórios ,Frei
Gaspar,15deMaio,Júliode
Mesquita Filho e Visconde
de São Leopoldo, represen
tando estudantes das facul-

. dades santistas de Filosofia,
. Serviço Social, Comunica
ção e Economia.
O documento dos estu

dantes revela que a prisão da
brasileira Flávia Schil"ling no.

Uruguai e o sequestro do
casal uruguaio em Porto
Alegre, com a denúncia de

participação da polícia
gaúcha, "mostram quehojeo
povo não pode realmente se

sentir seguro dentro da pró
pria terra. A antiga Lei de

Segurança Nacional, já ca

duca e inaplicável, é substi
tuída por outra mais cruel
por 'ser passível de punição
em larga escala. Diante da
bandeira da anistia ampla,
geral e irrestrita, o gove�no
acena com a promessa falsa
de uma revogação d.as penas.
de banimento: falsa, sim,
pois ao retornar ao País o

ex-banido terá de responder
a todos os processosjá arqui
vados 'contra ele respon
dendo, na Verdade, a duas

penas".

O ESTADO - 18 de janeiro de 197J
Figueiredo anuncia
.amanhãõ

.

ministério
e seus propósitos

·

Brasília - O general João Baptista Figueiredo falará
amanhã a Nação, às 15 horas, para anunciar oficialmente
o seu Ministério e para expor as diretrizes e propósitos, do
seu governo.

Além. dos ministros, o presidente eleito anunciará tam
bém os nomes do governo do Distrito Federal e os de

·

alguns titulares do segundo escalão.
O discurso do futuro presidente durará vinte minutos e

terá como local o auditório do Banco do Brasil, no 220
andar do edifício sede daquele estabelecimento, onde no

.190 andar funciona o escritório do general.
Logo após o pronunciamento do general João Baptista

Figueíredo, a imprensa terá acesso aos ministros de esta
dos anunciados, os quais sucessivamente concederão aos

repórteres entrevistas de cinco minutos.

,

Estudantes da Bahia'
anunciam "protesto"
contra a posse

"

Salvador - Na próxima reunião da Comissão Nacional
Pró-Une -marcada para sábado edomingopróximos, na
Universidade Federal do Rio de Janeiro - o Diretório

·

Ceritral dos Estudantes da Universidade Federal da.Bah ia
vai propor a realização de um "protesto nacional" contra a

posse do general Figueiredo na presidência da República,
15 de março vindouro.
Ao fazer o anúncio da proposta, em entrevista coletiva,

o vice-presidente do DCE da UFBA, estudante Vandilson
Pereira Costa, disse temer uma repressão policial ao en

contro deste final de semana, uma vez que a reunião foi'
'oficialmente proibida pelo Reitor da UFRJ.

Ressaltou, porém, que os estudantes estão dispostos a'
realizá-la.
A reunião tem como objetivo principal a definição de

tarefas para a organizaçãodo congresso de: récotrução da
União Nacional dos Estudantes, marcado para maio pró
ximo, em Salvador. No Congressoserá definido oestatuto
da UNE e eleita sua diretoria.

'

Além da proposta de protesto. contra a posse do gene
ralFigueiredo, o DCE da UFBA, segundo seu vice

presidente, está levando para o encontro do Rio outras

sugestões, como um "posicionamento" contra a prisão, no
Recife) do' estudante Edval Nunes da Silva, o Caja,
inclusive cornurna visitaaomesmo, nodia IOdefevereiro.
As outras propostas são: visita aos parlamentares na

reabertua do Congresso Nacional, com o objetivo de

conseguir deles, "apoio político e financeiro" a reconstru

ção da UNE; realização de uma semana nacional dos
calouros, com debates sobre a organização da União
Nacional dos Estudantes, e discussão e posicionamento
contra a "entrega da Amazônia aos estrangeiros".

Soares-lamenta voto' !;

-de confiança do'

.Iíder Tancredo Neves
Porto Alegre - A comentar as declarações do líder do
MDB na Câmara, Sr. Tancredo Neves, segundo as quais
se deve dar um voto de confiança ao general Figueiredo, o
deputado paulista Airton Soares CMDB )disse ser "lamen
tável" a posição do líder oposicionista e que "felizmente
esta posição é rejeitada pela maioria, tanto que o senador
Tancredo Neves não ousa convocar a bancada para tirar
uma conclusão dessas". .;

Sobre a tese da conciliação do futuro presidente, o

parlamentar paulista acha que ela é "uma manobra hábil
dos setores mais esclarecidos da Arena, dos quais o general
é o ventríloquo". Para ele, as manobras da Arena são no '

sentido deexigirdo MDB um comportamentomoderadoe ,

"responsável"; e que o general deseja é o "silêncio da

oposição pois a única condliação que conseguiu foi a de

colocar, no mesmo Ministério, Andreazza, Golbery, Del- ,

fim e Simonsen".
O parlamentar paulista disse que o futuro líder do

Governo na Câmara, deputado Nelson Marchezan, "está
blefando quando diz que a Arena, por ser a maioria e

representar o povo, não aceitará imposições doMDlt Se a

Arena representasse a maioria do povo, porque eles não
,

realizam eleições dire�as para presidente? Ele blefa porgue .

sabequeos 5 milhões devotosa mais do MDJ3 nas últimas·

eleições, mostraramque o partido da oposiçãoé quem tem
a maioria e representa o povo. Ele blefa porque sabe que o

· Brasil moderno, uma proporção de 80 por cento do povo
rejeita o regime político e o sistema econômico".
Ao analisar as declarações de "Lula", dequeoMDB não

age democraticamente na criaçãode novos partidos e que
o I\1DB não r:epresentao trabalhador I o dep,utado Airton
Soares disse: "em verdade,. o MDB não r�presenta o

trabalhador, e sim urna frente de oposição. A culpa'de.não
haver partido de trabalhadores não é do MDB, e sim do

regime militar, que não deu liberdade para a formação de
novos partidos".

Azeredo espera Flávia
•

. I
•

libertad� a té março

I
I

I

Br�sília - Ü çhanceler Azeredo da Silveira voltou a

afirmar ontem que espera ver Flavia SchiIling fora do

presídio de Punta Rieles? no Uruguai, até o final do

governo Geisel. Quando o rep6rter perguntou se ele acre

ditava na liberdade da brasileira o ministro afirmou:
'�acreditar eu não posso acreditar, ném dizer que vai ser,

porque nãõ dependerá de mim. Mas eu espero firme�
mente".

.

O ministro das Relações Exteriores lembrou ainda que
sempre foi contra a operação". Tanto assim que ela assi
nou a declaração". Por outro ladop chanceler, alegando
não ser jurista; não quis 'entrar no mérito da vafidade legal
da declaração assinada pela brasileira, pouc,? a'ntes da

operação ser realizada.
.
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Oposição promete cobrar
promessas e ficar,

"de olho nas mordomiàs"
Lages (Sucursal) - Numa longa en

trevista concedida em Lages, por ocasião
do almoço oferecido ao ecólogo Lutzem
berger, o líder do MDB na Assembléia
Legislativa, Francisco Kuster, mostrou
se bastante incisivo em 'relação ao que
espera do governo do Estadopara atender
o que ele considera os principais proble
mas da. região: "Agora vamos exigir o

cumprimento real das, promessas feitas

pelo então candidato ao governo do Es
tado, Antonio Carlos Konder Reis,
quando em campanha. Como ele só pro
meteu, vamos cobrar do seu sucessor",
"advertiu. O deputado emedebista defen
deu a não participação do seu partido na

mesa da Assembléia, para fugir de "qual
quer envolvimento" e exercer uma fiscali
zação severa ao Legislativo e Executivo.
"Já vou avisando que estaremos de olho
inclusive nas mordomias", alertou. Para
ele, o episódio atual da dificuldade em

formar amesa, "revela a falta de liderança
doSr, Bornhausen, que mesmo dizendo
se' alheio, está mexendo com os pauzí
nhos". Durante as suas declarações
manifestou-se também sobre a questão da
liderança do MDB, "que ainda não foi
definida, só no dia 31 de janeiro".

DÉBjTO'
TRANSFERIDO

- "Antes do governo do Estado ficar
manifestando objetivos maiores e apenas
políticos, para a região de Lages, deveria
primeiro devolver-nos um pouco do que
sugaram da nossa' gente durante tantos

anos", iniciou Francisco Kuster, suas co
locações a cerca dos problemas regionais.
"Como Konder Reis apenas prometeu
nos várias coisas, quando em campanha, e
infelizmente não cumpriu', vamos 'trans
ferir' o débito ao seu virtual sucessor,
Ko�der Bornhausen". Earrolou algumas
das exigências que promete fazer com

maior frequência "e até impertinência",
segundo disse: "Vamos exigir que o Sr.
Bornhausen conclua o trecho da SC475,
Lages-Painel e sua extensão até São Joa
quim eBom Jardim da Serra; implan tação
imediata da BR-475 e 282. Urge que se

asfalte primeiro, na BR-282, o trecho da
Avenida Camões, em Lages, até ao Aero
porte, adentrand&-rm;SC..l4:z5, no distrito
de Indios, passandopor Palmeiras, Otací
lia Costa até encontrar a BR-470".

segundo Francisco Kuster, o atual go-
vernador Antonio Carlos fez um com

promisso solene, quando ainda candi
dato, no município de Campo Belo, que
realizaria a pavimentação e construção da
estrada que liga Capão Alto-Campo
Belo-Anda Garibaldi-Carrrpos Novos. E
nada fez até agora, segundo suas palavras.
A pergunta sobre a jurisdição das BRs,

Kuster afirmou que se "ogoverno alardeia
por aí os seus investimentos nesse tipo de
obra, eu insisto que ele aplique em BRs

aqui, numa região prioritária, que há
muito aguarda a conclusão dessas obras,
em que pese a capacidade dos últimos
governos em repetir as promessas"..
-Queremos também ofuncionamento

,
• de um curso de Agronomia em Lages.'
Inclusive aí se configura a verdadeira tra
dição de má-fé dos governos estaduais em
relação à 'região. A Faculdade de Agro
nomia, reinvindicada na região por um

I

Kusier: pasSando o débito de Konder a Jorge .

largo movimento popular, acabou sendo
deslocada para outra região menos indi ..
cada. Exemplo .similar e o do Colégio
Agrícola Caetano Costa, que foi transfe
rido para outro município. Afirmou.
"Queremos mais escolas básicas", pros

seguiu Francisco Kuster, "com ensino gra
tuito, para o primeiro, segundo grau e

profissionalizante. A imediata pavimen
tação da BR-282 Lages-Cerrito, Campos
Novos e a implantação de mais hospitais,
para sanar em parte os danos causados
pelo proselitismo do governo, que deslo
cou o hospital regional para outro muni
cípio. Lages necessita também de um hos
pital psiquiátrico".

MESA
Para Francisco Kuster, a atual dificul

dade para a definição da mesa da Assem
bléia "em que o governador se diz alheio
mas se tem conhecimento de que está me
xendo com os pauzinhos, ansioso por uma
definição, e a lista de nomes não afunila,
aumenta cada vez mais, revela uma falta
de liderança do Sr. Bornhausen". Quanto
à questão da participação do MDB na

composição da mesa, manifesta-se "pes
soalmente contra. Acho que; devemos
permanecer independentes, separados
mesmos, para exercer uma daslegislattvas
quem sabe mais rigorosas na fiscalização
do Executivo e do Legislativo mesmo.
O líder emedebista estendeu-se uma

pouco mais na questão do controle do
Executivoe do Legislativo, advertindo "as
mordomias que se cuidem. Vamos
denunciá-las ao Estado e tomar todas as

medidas cabíveis para neutralizá-las.
Ao encerramento da entrevista o repór

ter perguntou como fica a questão da su
cessão a liderança do MDB na bancada da
Assembléia, ao que respondeu "vários
nomes tem sido divulgados, Casildo Mal
daner, Lauro André da Silva, Delfim
Pádua Peixoto, porém ainda nenhum se

apresentou como candidato. Temos in
clusive outros nomes em condições. Ape
nas tomo a liberdade de excluir o meu, já
que sou pela tese do revezamento de opor
tunidade para todos os companheiros.
Não há nada definido. Dia 31 a bancada
resolve tranquilamente", finalizou.

OS CLASSIFICADOS
QUE VENDEM MAIS.
Centro Comercial
Aderbal Ramos da Silva, conjunto 208.

Entrega domiciliar na grande Florianópolis
Peça pelo fone 33-0124

.
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PRIORIDADES

Jorge anuncia à imprensa
hoje novas o presidentê da Arena, se- aniversário do A[-S disse quenador Lenoir Vargas Ferreira, estava a espera de uma aberdisse ontem que pretende con- tura política para decidirsobre

vidar os ex-deputados Fer- seu regresso à)s atividades parnando Viegas eWaldemar Sal- tidárias. Adiantou, no en
les para que retornem à ativi-' tanto, que "já fui procuradodade partidária tão logo ter- pelas duas atuais agremiamine o período de 10 anostque ções", e confessou entristecido
tiveram seus direitos políticos pelo fatode Florianópolis possuspensos pelo A[-S. suir uma fraca representaçãoLenoir acha que não há ne- na Assembléia Legislativa.
cessidade de haver nova filia- E é sob este prisma da au
ção ao partido, bastando ape- sência de lideranças que o ex
nas "reabrir a ficha de inseri- deputado udenista não afasta
ção arquivada, porque houve a possibilidade de disputar
apénas uma suspensão tempo- Orna vaga na Assembléia. Ob
rária do exercício da política". serva, todavia, que precisaria.A mesma opinião têm os cinco inicialmente, examinar o
polítidos oposicionistas cas- comportamento do eleito
sados e que agora recuperam rado;doqualestáafastadopo-I seus direitos - Doutel de An- liticamente há quase uma dé
drade, Lygia Doutel de An- cada, apesar de ainda cultivar
drade, Evilásio Caon, Paulo bom relacionamento.
Macarini e Genir Destri - que Waldemar 'Salles , ex
entendem não haver necessi- pessedista, cassado em 29 de
dade de endereçar ao TRE pe- abril de [969manifestou-seem
dido de expedição de novas dezembro passado também
vias de títulos de eleitores, e contrário à militância política
quanto à filiação partidária, "porque devemos confiar aos
de que não deve haver solicita- jovens os negócios políticos".
ção de reingresso ao MDB. Acha Salles que as velhas
Parao,presidentedaArenaa lideranças não devem interfe

volta à militância política de rir na reorganização 'dOI
Fernando Viegas e Waldemar quadro político brasileiro, porSalles "vai ajudar muito o par- entender que "o jovem de on
tido porque são figuras de pro- tem, que tinha vinte anos de
jeção no Estado, uma vez não idade quando ocorreu o Mo
esgotaram a capacidade de vimento de64, tem idade hoje
doação política, estando em parasersenadorda República,
plenas condições de atuação". sem ligação alguma com o pas-Por sua vez o ex-deputado sado .. Estaéarazãodeeuachar
estadual Fernando Viegas, que as antigas lideranças
cassado no dia 13 de março de devem deixar as saudades de
1969, em depoimento a O Es- , lado para esposar verdadeiras
tado por ocasião do décimo filosofias políticas", afirmou.

confirmações
de futuros secretários

Entre os novos nomes que o futuro

governador Jorge Konder Bornhausen
deverá anunciar hoje durante o "brie

fing" semanal corri a imprensa, para
compor seu secretariado,figuram os do

presidente da Assembléia Legislativa, de
putadoWaldomiroColautti, p'ara o cargo
de Secretário da Saúde, e do coronel Ari

Oliveira, que permanece na Secretaria de

Segurança e Informações: Não se espera
que o futuro Governo anuncie oficial
mente outros nomes, pois segundo infor
mações, o industrial Norberto' lngo Za

drosny - convidado para a Fazenda -

ainda não confirmou se aceita o cargo.

Ontem, antes de confirmar a Jorge' o

Bornhausen o convite formulado, o mé-

.

dico Waldomiro Colautti anunciou à im

prensa sua decisão de dirigir a Secretaria
.da Saúde a partir do próximo dia 15 de

março. Nos meios oficiais tem-se como

certa também a escolha do deputado Júlio
César para a Secretaria deCultura, Espor
tes e Turismo, porém ainda não confir-o
mada oficialmente.

Colautti ao anunciar sua decisão, foca
lizou uma série de problemas prioritários

na área da saúde pública no Estado, sa
lientando porém que "terão que serem

resolvidos em perfeita sintonia com o'Mi
nistério da Saúde". O fu turo Secretário da
Saúde citou, por exemplo, a deficiência de
leitos hospitalares em Santa Catarina,

, ondeem algumas cidades, comoa Capital
"internar um doente não é tarefa fácil".

I Também consta de seus planos uma

maiordinamização do combate à doenças
infecto-contagiosas, ampliação da assis

tência materno-infantil e odontológica.
Mas pretende Colautti que funcione ,em
Santa Catarina "urgentemente um sis

,tema de defesa da saúde pública da popu
'Iaçâo, através do policiamento sanitário

.A de setores ligados à poluição; indústrias.
relacionadas com a produção deàlimen
tos, e fiscalização da higiene em bares e

'restaurantes". Segundo Colautti, "seria
uma espécie de comando sanitário para
fazer a defesa da população, como existe
no Rio Grande do Sul e São Paulo com

. grande sucesso".
,

O médico Waldomiro .Colautti disse
também que antes do dia 15 de março

pretendemanter um contato com o futuro
ministro da Saúde, Mário Augusto
Castro Lima, para "sentir as dimensões de
seus planos e então poder definir minha
ação frente à Secretaria da Saúde".

.Mesa: reunião com 'a bancada "

Lages (Sucursal) _:_ "A mi- da população". Por isso, no
séria nesse país é artificial- entender do deputado lageano
mente criada", declarou o de- "não se pode estranhar se a

putadoJuarez Furtado, ontem indústria automobilística, em
em Lages. O parlamentar eme- plena "crise do petróleo" bate
debista externou sua indigna- sucessivos recordes de produ
ção diante do que classificou çãoefaturamento, enquanto o
de "paradoxos diabólicos" vi- número de falências deempre
vidos hoje pela sociedade bra- sas nacionais atinja números
sileira. "Enquanto as indús-' alarmantes. Não podemos es
trias estrangeiras 'batem re-' tranhar também se a "crise" do

I cordes contínuos de produção petróleo afetou mais o padeiro
e.faturamento, corno a auto-. .do-que-a indústsia-automotiva
motiva, por exemplo, o traba- nacional".
lhador urbano e rural, assim

vaí definir OS critérios
O presidente da Arena, Lenoir' as perspectivas são de que outros en-

Vargas Ferreira, considera imprová- contras sejam necessários para defi-
vel que o problema da composição da nir a escolha.
nova mesa da Assembléiasaía resol-

.

. Para começas, não se sabe quantos.' �vido q{�e�l}i�Q com a bancada do " 'cargos estarão em disputa, nos qua-
partido marcada para amanhã, em -dros parlamentares, o que vai depen-
Itacorobi, com as presença assegura- der de duas decisões a serem previa-
das do governador Konder Reis e do mente tomadas: se a mesa continuará
governador eleito Jorge Bornhausen. eclética ou será pura, e' se os líderes da
Isso pórque, segundoafirmou ontem, Arena e do Governo terão dois vice-
ainda não existem critérios definidos líderes. COm -a mesa pura, serão sete
para a escolha dos nomes que deverão os cargos a serem preenchidos' na
ocupar os diversos cargos, o que irn- mesa, mais as lideranças e as vice-
pede que entendimentos políticos lideranças, todos com representação
�ejam adiantados, para a homologa- de gabinete. Se com a mesaeclética,
ção dos integrantes da bancada. resta saber quantas e quais as vagas

que serão partilhadas com o MDB. E
ainda resta o caso das comissões técni-:
cas, em número de 7, e cujas presidên
cias atualmente 'estão distribuídas
pelo critério da proporciónalidade, 4
para a Arena e 3 para o MDB.
O dado curioso e inusitado é que

todos os futuros deputados da ban
cada arenista seriam prestigiados com-a
designação para ocupar uma função
política, se a Arena decidir preencher

.

sozinha todos esses cargos. Seriam os 7

da mesa (presidente, dois vice
presidentes e quatro secretários), os 6
líderes (líder e vice-líderes da Arena, e
líder e vice-líderes doGoverno), e os 7
presidentes de comissões, totalizando
20 cargos. Como quatro deputados
estaduais deverão ser chamados para
compor o secretariado do futuro go
verno, ainda' ficaria sobrando uma

vaga, uma vez que a Arena conta com
2,3 depu tados elei tos para a nova legis-
latura.

.

Não existe nada em contrário, por
exemplo, a que deputados novos se

candidatem à-presidência, apesar de
vários líderes partidários terem mani
festado oponto de vista de que o cargo
deva ser preenchido com um nome já
experimentado na vida parlamentar.
O deputado eleito Cilião Araújo, in
clusive, já oficializou ao partido sua

condição de aspirante ao posto, jun
tàmente com os "antigos" Saturnino

.

Dadam, Antonio Henrique Bulcão
Vianna e Aristides Bolan.
Assim, o encontro, programado

'para a sede do Centro de Processa
mentos de Dados do Banco do Es-'
tado, às 18 horas, e que será seguido
por um jantar oferecido à bancada
pelo governador Antonio Carlos,
servirá inicialmente para fixar os cri

. térios para, em seguida, ser aberto o

debate dos nomes. Essa etapa seletiva
poderá se completar na reunião, mas

o Decorama Show Room precisa de
Vendedores para sua loja, que enten
dam de decoração, que sejam desem
baraçados e possuam uma boa apre- ,

sentação. Salário a combinar. Os pre
tendentes devem apresentar-se, du
rante o horário comercial, aoPEDRITA' (m

BUCHLE & LEPPER S.A.
JOINVILLE

.

Rua Inácio Bastos, 851 - Fones 22-3121.22-5759,22-6602

PÓ DE PEDRA
• o

E PEDRISCO PA�.A
,JARDINS E PÃTIOS

,

FONE 33.1302 FLORIANOPOLIS
PEDREIRA RIO TAVARES. S. A.

COMUNICADO

Comunicamos aos revendedores e con-.
sumidores de Florianópolis que assumi
mos a representação dos Produtos SIKA
para todo o Estado de Santa Catarina e nos
colocamos a disposição dos prezados

.

clientes nos seguintes endereços:

BLUMENAU
Rodovia BR 470 km 2 - Fones 23-<l016, 23-<l789, 23-0792

FLORIANÓPOLIS
Rua Rio Branco, 85, Fone 22-2850

. VENDÉDORES DE

AMBOS OS SEXOS

Decorama Show Room

na rua Santo Saraiva, 1155.

Lenoir vai convidar
Viegas e Salles para
que retornem � Arena

Juarez acusa política
'monopolista de cri�r
miséria artificial

. 'COLOMBI IMÓVEIS
c ANTONIO GIACOMELLI NETO

Rua Dr. Fulvio Aducci, 473 ,

Fone 44-3865 • CRECI - 175

.ALUGA·SE
S6 resta 2 unidades do Edifício Angelita Emilia, Aptos,
novos, recém-cónstruídos, BWC, 2-0, sala, copa, cozo, área
serv., dep. compl. emp., e não tem condomínio. Preço Cr$
3.300,00. .

KITINETE • Estreito, em frente à Hermes Macedo, Cr$
3.000,00.
CASA· Na praia da Daniela, Grande casa mobiliada, por
apenas Cr$ 1.000,00 p/dia.

VENDE-SE
Um ltndo terreno na Praia oe Canasvieiras por apenas ·Cr$
160.000,00, aceita-se carro, terreno, etc. como parte do pa
gamento.

como a pequena empresa, su
portam todo o peso da crise".
Do mesmo modo, atacou os

pradoxos do sistema habita
cional, alimentar e agrário.

- Furtado tentou explicar
como a presença dos grupos
monopolistas internacionais,
num país sub-desenvolvido,
forçosamente aprofundam os

contrastes internos "esses con
trastes são para eles, os mono
pólios, uma necessidade: se o

país épobre, alguém deve ficar
mais pobre do que é, para que
outros fiquem um pouco mais
rico e possam ter acesso aos
seus produtos, caros, por
quanto quase sempre bens du
ráveis"."
"O primeiro fator a conside

rar", afirma Juarez Furtado,
"l que o .país desenvolvido
alimenta-se do sub-
desenvolvido.

_ .

Os parcos recursos gerados
com grande sacrifício nos paí
ses retardatários, à base da
compressão salarial e da mar

ginalização, pelo desemprego
de milhares de trabalhadores,
e recambiado para o país rico,
de onde se originam as multi
nacionais. Além disso, o capi
tal monopolista se situa nas
áreas mais dinâmicas e rentá
veis da economia, produzindo
especialmente bens de con

sumodurável e bens decapitai,
destinados ao consumo das
pessoas demais alta renda, que
ficam menos vulneráveis às
convulsões e oscilações,do
modelo econômico". Em ,com
paração, disse o empresariado
nacional que situa-se mais na
faixa de produção de bens de
consumo popular "é o mais
afetado pela perda do poder
aquisitivo da grande maioria

Segundo o ex-prefeito de
Lages, "é preciso entender que
as multinacionais precisam es
tabelecer um novo, e caro, pa
drão de consumo no país sub
desenvolvido em 'que se insta
Iam. Como o país é pobre e ela '

não pode satisfazer -se com um'
mercado muito restrito, de uns
poucos grandes e médios pro
prietários, para colocar os seus
produtos precisa de "uma '

nova mexida, em que uns ren
dimentos terão de ser empur
rados para cima, eesses virão a

constituir-se em' seus novos

consumidores; e os outros
serão empurrados para baixo.
com os seus salários achata
dos", explicou.
-E nosso sistema habita

cional não é paradoxal?" ln
queriu Furtado. Pois o fato de .

existirem "milhares de apar
tamentos vagos para alugar e

vender, enquanto tantas pes
soas carentes de um teto, que
não tem acesso-a esses imóveis
nem através do BNH é uma

prova". Oex-prefeitode Lages
acreditaqueo mesmo, porém.
em maior escala, ocorre em

relação a estrutura fundiária:
"apenas um terço da popula
ção em idade de trabalhar
está regularmente empregada.
O restante está desempregada
ou subempregada. Enquanto
isso temos 2/3 das nossas terras
aproveitáveis inexploradas".
A partir dai - concluiu _:_

pode-se tirar algumas das raz
.ões que, sendo o Brasil uma '

Nação rica, exportadora de
alimentos, milharesdepessoas '

padecem e falecem anual
mente em virtude da subnutri-
.ção, que é para nós o reflexo
maior da pobreza artificial- ,

mente criada".

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Informação'Gera"
\

Faz ummês que foi disputadaa última
partida do campeonato estadual de
futebol. Faz ummês que opresidente
da FCF está jantando, com ligeiras.
.ínterrupções para participar das
mordomias que lhe oferecem (além
das próprias da entidade) e para dou
rar sua rotunda silhueta ao sol. Faz
um mês que Joinville e Chape
coense, com .suas torcidas e com a

opinião pública de Santa Catarina,
aguardam que seja proclamado o

clube campeão de 1978.
* * *

Se até agora a FCF rtão disse quem,
I no seu entender, é" o campeão, só

pode ser por pusilanimidade.
.

Os acólitos do Sr. Oíuliari anun
ciam, agora, que a proclamação-será
feita segunda-feita num hotel de
Camboriú. Provavelmente depois de
os dirigentes. da FCF encherem o

bandulho de. comida farta, regada à
. uísque e vinho alemão pagos pela
entidade;

.
* * *

Camboriú. Por que, Camboriú?
A sede da Federação, pelo que se

sabe, é em Florianópolis, Capital do
Estado de Santa Catarina. Mas os di
rigentes da FCF preferem as ameni
dades de uma praia qualquer, onde
poderão desfrutar das delícias de um
bate-papo irresponsável, entre um

mergulho e outro, e daagradâvel pai
sagem agasalhadapelos biquinis que

.

por ali desfilam. .

Tudo isto é feito numa atitude de
deboche e de irresponsabilidade por
quem deveria ter um mínimo de
pudor paraprestar contados seus atos
e não o faz.

* * *

E o Sr. Gitiliari - ora, o Sr. Giu
liari ... - certamente há de pensar
com seus botões: "Danem-se os ou

tros". E o triste futebol catarinense;
pela omissão de-quem não tem cora-,
gem debotar o Sr.C iuliari para correr
porta afora da FCF, humilha-se
diante de atitudes dessa natureza.

Dessae de outras que estãoporvir.
.

Provavelmente também na

segunda-feira;
,

PREFEITURA
,.

A escolha do futuro Prefeito de Flo

rianópolis está em fase final degestação.
O elenco de nomes em cogitação,

atualmente, reduz-se a dois, nomáximo.
três.

Admite-se que até o fim da semana já
haja uma decisão.

.

, De toda a equipe doprimeiro escalâo,
esta é a escolha mais fechada ..

PRESIDÊNCIA DA AL
Pelo número de deputados que se_

dizem com direito de disputar a Presi-.
dência da Assembléia Legislativa - al

guns com sua candidatura lançada. -;-
tudo indica que o futuro dirigente da

quele Poder sairá de uma relação de
nomes atualmente sequer citados.

*. * *

O assunto continua indefinido e de
verá ganhar contornosmais claros apar
tir da reunião que o Sr. Jorge Bornhau
sen terá amanhã à noite, com a bancada
da Arena. .

.

nador decoía para BeloHorizonte, afim
de avistar-se com o novo titular da Pasta
.da Indústria e do Comércio, João Ca
milo Pena. Depois segue par� Salvador,
onde o aguarda úm encontro com o

influente Antônio Carlos Magalhães ..
Até a data de sua posse, pretende

procurar tantos ministros quantos o

tempo permitir, a todos expondo os

problemas do Estado nos respectivos
setores e formulando suas reivindica
ções para solucioná-los..

*. * *

Não resta dúvidas de que, com essas I

fronteiras abertas antecipadamente.são
maiores e melhores as perspectivas para
Santa Catarina.
Assim se espera.

O PROBLEMA POLÍTICO
O mais espinhoso dos problemas polí

ticos do início do Governo Figueiredo
será o retorno à política dos cassados de
1964 e a consequente abertura, num

grau mais amplo, do debate sobre a

anistia. Desde os seus primeiros pro
nunciamentos o General mostrou-se fa-

. vorável a uma anistia limitada.
A hipótese de conviver politicamente

com personagens como os Srs. Leonel
Brizola, Francisco Julião e Miguel Arr
aes é, certamente, motivo de descon
forto para o General que não só os como'
bateu durante o período de articulação
da conspiração de 1964 como os man

teve sob vigília por quase cinco anos na
chefia do SNI.

�FAZENDA
.
O industrial Norberto lngo Zadrozny

deverá oficializar ainda esta semana a sua
decisão ã respeito do convite que rece
beu para ocupar a Secretaria da Fa
zenda.

De início, relutante, têm sido tantos
os apelos que vem recebendo para acei
tar o convite - inclusive do futuro Mi
nistro da Agricultura, Sr. Delfim Nela
- que dificilmente deixará de assumir a
missão.

.

Cultu.ra:

novos rumos

raroDeoutro lado surge o objetivismo danova
elite, obsessivamente tecnocrata, voltada
para uma. escala de prioridades tão fechada
mente utilitaristã que reduz a çultura à'concii
çâo de simples gasto improdutivo. E entre a

gratuidade idílica dos primeiros e acontabi
lidade mesquinha dos segundos, a cullura
deixa de exercer ,o seu papel integrador, de
cumprir a sua missão qualificadora. No seu
lugar começa a alastrar-se uma pseudocul
tura, seja de fundo dogmático, seja conforme
as determinações do mass média".

As. intenções já manifestadas pelo futuro
Ministro da Educação e Cultura de dar ao
setor cultural a mesma prioridade que dedi
cará ao educacional, abre novas perspectivas
de aprimoramento d� cultura brasileira, que
ao longo dos anos costuma ser relegada a

plano inferior pelos governos que se suee-.

demo
' '

A adoção de uma eficiente política cultural
deve voltar-se fundamentalmente, à gran
deza de criar, para o futuro, um quadro cultu�
ral, através do preparao das gerações atuais,
para se formarem os artistas, os escritores, os
maestros, que se sucederão às gerações. de
hoje. Deve, igualmente, proporcionar a insti
tuições, a associações, a órgãos que se dedi
cam aos trabalho cultural estímulos às suas

írriciativas, apoio a seus projetos e amparo às
suas formas deapresentação.

.

A verdadeira grandeza de uma nação se

mede pelo grau decultura dopovo.E a cultura
deve ser permanentemente a palavra de
ordem do País. Entretanto, no Brasil há
sempre os que pretendem adiar-lhe o aten

dimento apretexto de que o desenvolvimento
econômico a promoverá necessariamente.
Inco�em tais pessoas num flagrante' equí
voco, posto que qualquer projeto de desen
volvimento sequerpoderámerecer crédito se
não lhe dermos o conteúdo culturalcapaz de
definir-lhe os rumos e apontar os valores
sobre os quais el� se baseia.

É válido registrar-se neste espaço observa
ções do professorEduardo'Portella a respeito
dos entraves ao desenvolvimento da cultura.
no Brasil.Diz o futuroMinistro da Educação:
"O esforço de modernização da sociedade
brasileira tem sido substancialmente preju
dicado, porque persiste. um entendimento
provinciano ou dependente do-papel da cul
flua. A revolução cultural parece retardar-se.
sobretudo quando, em meio a uma incons

ciência generalizada, a tarefa cultural é per
turbada por dois comportamentos aparente
mente opostos mas na verdade conexos. De,
um lado permanece o subjetivismo daelite de
sempre, basicamente' nostálgica, muito mais

preocupada em preservar do que em Instau-

É portanto, com justificável expectativa
que se aguarda o início de atividades do novo
governo no campo da cultura, podendo-se,
desde já, ter a certeza de que o ass'unto será
tratado com a importância que merece. Afi
nal, reconhece o novo titular do MEC que
somente construiremos uma sociedade de
moerátíca se formos capazes de integrá-lacul
turalmente, já que "a cultura é a forçamotriz
da grande sociedade".

BASE AÉREA ,

Marcado para terça-feira o ato de

� Itransferência do Comando da Base
.

:
'.. � .

,

Aéreade F,1é)rian3P�1!s aq 12,el
: .',. '�1I rla's"..

.

AVIador Alamlfo' p't}refra dos' .SI:"'O: '"'I' ��. i:'. .... :;:.r. i� ",,"-

atual' Comandante da unidade, Llliz' ' .: ,;�i� ,
,

Carlos de Avcla� emba�al�oapói' ��j���������������������������������������
para o Panamá, onde o espera a função
de adido militar.

.
* ,* *

. i A solenidade será realizada às II ho
ras.

NOVO POSTO
OSr. Renato John, que já renunciou

ao cargo de diretor do BESC, foi eleito
por assembléia geral para o cargo de
superintendente da Associação de Pou
pança e Empréstimo de' Santa Catarina
� APESC -, hoje sob o controle do
grupo de empresários do qual faz parte o
Sr. Mário Petrelli.

Seu nome será referendado pelo BNH
nospróximos dias, em reunião da dire-
toria do órgão.

.

Para seu lugar, no BESC, o Conselho
de Administração elegeu o empresário
Rudy Bauer, radicado .em Blumenau,
cujo-nome já seguiu para o Banco Cen-
tral para homologação. .

I

.

BARBOSA LIMA
A propósito, tem-se como certa a'

transferência do Sr. José Egypto Bar
bosa Lima da Diretoria Financeira do
BESC. para a Codesc.

Suas novas atribuições: coordenar o
setor financeiro de todas as empresas
vinculadas àquela Companhia.

* * *

O convite já foi. formulado pelo Go
vernador Ney Braga.

Tendo como peça de resistência os

episódios que culminaram com o 12 de
outubro de 1977, o General SilvioFrota
começou a escrever suas memórias ...

* * *

Será um beste-seller garantido.

OPOSIÇÃO FORA
A reunião da bancada da Arena a ser

empossada no dia IOde fevereiro, a se

realizar amanhã, com o Sr. Jorge Bor
nhausen, já conta com pelo menos uma

tendência definida: o MDB não deverá
ser consultado para compor a nova
Mesa da Assembléia, que deverá ser in
tegrada exclusivamente por parlamen- .

tares arenistas. '

A convocação de quatro deputados
estaduais para comporem o Secreta- EXERCÍCIO SALUTAR
riado do futuro Governo, mais a distri- Constitucionalista Dor vocação e libe
buição dos cargos da Mesa, lideranças e :ral por formação, o ex-Chanceler
vice-lideranças, fará com que' pratica- Afonso Arinos de Mello Franco dedica
mente todos os integrantes da bancada seus dias atuais a um exercício altamente
sejam contemplados com posições na salutar.
próxima legislatura.

.

Trancado em sua biblioteca, está pre-* * � .. , ,\ parando um modelo de Carta Magna
Para a Mesaa ser eleita em 1981,Jaha '

parao País. A iniciativa, que ela afirma
um nome apontado como certo p�!a espontânea,' poderá servir de base à ar

presidi-la: o do Deputado Sebastião rancada da Nação para novos rumos. '.
Neto Campos, que será o futuro líder do

.

Governo.
BANESTAPO

_ A partir de 15 de março, o Sr. Maurí-
INCURSOES , ,/ cio Schulmann estará trocando o BNH
Com uma desenvoltura para ninguém pela presidência do Banco do Estado do

botar defeito, o Sr. Jorge Bornhausen '- Paraná.
está cercando-se de todas as garantias'
possíveis para obter da União para
Santa Catarina, durante o seu quadriê
nio de Governo, todas as atenções que o
Estado faz por metecer. , .' ,. MEMÓRIASNesse sentido, já incursionou pelos
gabinetes dos futuros Ministros da
Agricultura, I nterior, Previdência So
cial e do General Golbery do Couto e

Silva, que permãncerá à frente da chefia
do Gabinete Civil.

Nos 'próximos dias, o futuro Gover-

IEm surdina
. I

Pior a emenda ...

Senhor Diretor:
O Departamento de Fisca

Iização de Obras da Prefei
tura Municipal desta Capital
deveria mandar verificar o

· péssimo serviço feito na re

posição do calçamento a la

jota embaixo da sinaleira que
fica na esquina entre as ave

nidas Rio Branco e Osmar
Cunha.

.'Uma perfeita vala

quebra-mola ali existente
obriga os vefculos a reduzi
rem a velocidade ao fazerem '

o cruzamento, com risco de

graves acidentes, POrque,
enquanto se reduz a veloci

dade, o sinal já está abrindo

passagem para outra direção.
Seria interessante uma fis

calização no local, antes que .:

alguma ocorrência desagra
\dáv'el se registre.

Sem mais assunto para O'

momento e grato pela sua
· atenção, subscrevo-me cor

dial e mui atenciosamente,
Frederico Pedro Bavasso -

· Florianópolis.

.'"

'Ônibus?

Prezado Senhor:
Se perguntassem, hoje,

como vai a Empresa de Ôni
bus Santa Terezinha, certa
mente grande parte dos seus

usuários diria: está muito
bem.
Muito bem, evidente, com

exceção da linha que liga An
gelina a Florianópolis no pe
ríodo da manhã,
Parece-nos que tal ônibus

parte de Coqueiros - Ange
lina - às 5 horas e retoma às 16

horas, saindo de Florianópo
lis. O veículo que faz a citada
linha não se encontra em
condições de transportar ne-
rihum passageiro: )..

1.o - numa semana.nos dias
9 e 12 de janeiro, esse ônibus
atrasou mais de uma hora;
2.o - furar dois pneus numa

só viagem pode ser azar. Mas
furar três,me desculpem, isto
'ê relaxamento;

.

3.0 - no interior do referido
ônibus não há um só banco

.

q�e não esteja danificado;

. 4.0 - há, geralmente, cascas
de frutas jogadas por todos os
lados;
5.o - o cobrador anda des

calço, fazendo cobranças;
6.0 - as janelas bate� mais

do que caminhão basculante;
7.O' - o limpador de para

brisa não funciona, colo
cando em risco a vida dos pas
sageiros (por pouco o moto

rista não é obrigado a dirigir
de janela aberta, com a ca

beça no meio da rua).
Aí está o problema. Nin

guém diz 'nada, ninguém faz
nada e os �suários são mal
servidos.
Se a empresa está incapaci

tada de operar em tal linha; .

então que a entregue, deixe
que, outra empre sa mais

competente possa servir os

usuários de acordo com os

preços pagos.
\

.

Os preços são tabelados
(lucro garantido). E .os ôni
bus?Como é? Não há exigên
cias? Se continuar assim, um
dia desses -haverá ônibus

transportando passageiros na
porta., .

Vejam so, justamente onde
deveria colocar os melhores
ônibus à disposição, por
tratar-se de lima viagemmais

longa, nada disso acontece.
.

!
Esperamos que a Empresa
SantaTerezínhanãopense só
em faturar, mas também em

servir. 'Porque agricultor
também é gente.
Atenciosamente, .

Adolfo

Pitz, Campo de Demonstra-

ções.'

'�}� ...
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Na bolsa de cotações, subiu ontem vários pontos o nome do
industrial Luiz Gomes para a presidência da Celesc.

***
.

O empresário joinvillense já conhe�e a empresa de perto, da
.

qual foi seu diretor durante o governo Colombo Salles..

Coluna do Castello

o Congresso pode

tomar a dianteira
.

I

A assessoria politica do General Figueiredo,
por sua experiência, já deve terpercebido a con
veniência senão a necessidade de tomar a inicia
tiva de propor ao Congresso as novas reformas
institucionais, numjogo limpoaqueoGovernojá
nãopodefugir. OPoderLegislativo tende a recu-'
perarsuaautonomiae, em conseqüência, a tomar
a iniciativa de liderar a Nação na hipótese de
omitir-se oPoderExecutivo. Únicopoder a deter
umamargem de legitimidade, o Congresso tende
a exercerseumandato, oriundo da vontadepopu
lar, e recompor por sua conta as instituições'
desejadas pela Nação.
A percepção dessa realidade ocorreu de certa

forma ao Governo. Geisel, o qual, a partir do,
pacote de abril, antecipou-se na formulação de
umprojeto que começou adar forma ao conteúdo
da política de distensão. O projeto traduziu os

limites daspossibilidades da época,pois oPresi
dente daRepública nãoparecia ainda em condi
ções de enfrentar-os bolsôes radicais que se lhe
opunham nasForçasArmadas masjá nãopodia
deixar de atender ao crescente clamor da socie
dade civil. Hoje a situação mudou ou vai mu
dando, especialmente em função das' reformas
votadas no ano passado e com a gradativa assi

milação dos radicais. Ontem, ternos lfm discurso
exemplar, pela moderação ea propriedade, pro
ferido pelo novo Comandante do III Exército,
General Antônio Bandeira, até há pouco apon
tado como um veículo depressõesantidemocráti-
cas.

.

Masjá no anopassado,para voltarao tema,foi
o Governo, por intermédio do Senador Portela e

ao que se diz sob-inspiração do General Golbery,
que assumiu a responsabilidade de, contor
nando as objeções do MDB, discutir com órgãos

. representativos' da sociedade civil as reivindica
ções definindo um mí1?:í'!JO d_g concessões Q-çeLtá.: ,_
vç��" Já agora, o MDB não pode ser contornado
nem desconhecido, pois, representando a uan-,

guarda do Congresso e tendo amplfJ respaldo
popular, ele poderá arregimentar o 'crescente

poder do Congresso e conduzi-lo à adoção de,
reformas à revelia do Governo .

O Senador Petrônio Portela, no Ministério da
Justiça, procurará certamente abrir o diálogo e

traçar a estratégia a ser seguida pelos líderes da .

Arena no Senado e na Câmara e pelo nouoPresi
dente do Partido, Senador José Sarney. Prova-

.

velmente ele o farána base de colocar as cartas na
mesa e iniciarh complementação das aberturas
pormeio da negociação e da conciliação. O MDB
reagirá por suas. alas radicais, exigindo o possí
vel e o impossível. Ponhamos que o impossível no
caso seria a conoocação de uma assembléia na

cional constituinte. O Congresso tempodercons
tituinie permanente e o quorum da maioria abso
lutapara votação de emendas facilita o exercício
dessepoder.Ao Governo interessará aprofundar .

as .dioergêneiae internas na Oposição, mas na

realidadesua retaguarda também não o tranqui
liza. O que ele ganhar dentro do MDB pode
perderdentro daArena eomelhor,porenquanto,
éencarar o Congresso como um todo e identificar
d tendência damaioria,porcima dospartidos, de
recuperar seuprestígio e dotar oPaís de institui-

'.

ções realmente democráticas.
. .

A partir dessa' realidade o Governo tomaráa
liderança do movimento ou perderá o comando
do processo. Não é previsível a esta altura, uma

'

nova intervenção dasForçasArmadas, a não ser
que, em desespero, o. Governo apele para suas

fontes e tente mobilizá-laspara umgolpeque não
está nas previsões. Há motivos para crer que o

estado de espírito dos chefes militares. está mu-

'dando 'e tende a fixar-se no apoio a um regime
democrático de bases estáoeis. As manifestações
políticas de comandantes das Forças Armadas
irão se diluindo com o tempo em busca de uma
'posição de equilíbrio entrevista na fala quase
singela do General Bandeira. -o Congresso, sa
bendo extrair da situação o potencial de autono-

. mia que o espera e o exercê-lo com competência, é
hoje umagarantia de que as reformas sairão não
segundo um ritmo excessivamente lentomas com
urna oelocidade juetificâoel pelas garantias que'
já existem.

.

, Das reformaspolíticas surgirãoos efeitos com
plementaree, como a desarticulaçãodos resíduos
ditatoriaisexercidospeloaparelhode segurança,
que 'continua a impedir queprofessores e cientis
tas voltem a colaborar no progresso cultural do
País e a exercer uma vigilância ilegal sobre ci
dadãos vítimas de velhas suspeitas. A restaura

'ção do império da lei, com a devolução dos direi
tos políticos da população, será o fator da elimi
nação desses vícios remanescentes do regime que
está sendo abandonado. O Governo deveprever,
aliás, essa conseqüência e deve desejá-la, sem
prejuízo daadministração dajustiça e do exercí-

, cio do poder de polícia que lhe é inerente. Tudo
quanto pode acontecer de melhor é que, enten
dendo aS'novas realidades, o GeneralFigueiredo
comande sua equipepara antecipar-se ao clamor
político e realiza'" a sua promessa de fazer do
Brasil uma democracia.
As alternativas que se coloca'm a" uma timidez

do futuro Governo são a transferência da lide
rança nacionalaoCongresso oua tentativadepor
os tanques na rua para disciplinar as forças
p.0.z�ticas e socia,is ansiosas por liberdade.

Carlos Castello Brwreo

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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-A maior soma de recur

sos próprios - disse o presi
dente do BRDE, Sr.

Ewaldo Vi ta - está dentro

de um objetivo que vem

sentio defendido pelo or

ganismo de incrementar a

atuação sobre as realidades

locais, cujos problemas e

necessidades precisam de

soluções próprias, identifi-
.' cadas através de estudos e

diagnósticos. A excessiv.a

dependência dos bancos de
desenvolvimento das agên
cias federais de financia

mento, nem sempre tem

permitido compatibilizar

+ Por decisão dos gover-
. \

.

nadores do Rio Grande do

Sul, Santa Catarina e Pa-.
raná', o Banco Regionàl de
Desenvolvimento do Ex
tremo Sul-BRDE -aumen

tou o seu capital de Cr$
352,5 J?ilhões para Cr$ I

bilhão e 675 milhões, tendo
já integralizado Cr$ 967,5
milhões. O restante será in

tegralizado, em sua maior

parte, no decorrer' deste

ano, mediante a contribui

ção dos Estados-membros,.
financiamento do BNDE e

incorporação de reservas

livres. As previsões são de

que o patrimônio líquido
da instituição se eleverá,
até ó final de 1979, para
mais de Cr$ 3 bilhões.

i'

'j

A decisão dos governa
dores dos três Estados

permitirá um sensível
acréscimo na capacidade
de captação de recursos da

\ Região Sul, além de lhe

proporcionar maior auto-,
nornia na execução de di
versos programas setoriais.

, ,

as condilões pré
estabelecidas nos fundos

repassados e a realidade de
várias regiões. Só através
de maiores' aportes de re

cur,sos próprios - acrescen

tou - os bancos de desen
volvimento terão condi
ções de executar os pro
gramas prioritários de cada
Estado na forma mais ade

quada na qualidade dos re-
. cursos, junto com o corres

pondente apoio técn.ico.

ATUAÇÃO EM 78

O BRDE contratou fi

nanciamentos, no ano pas
sado, superiores a Cr$ 12

bilhões, "Com essas ex-
.

pressivas aplicações na re

gião - disse Ewaldo Vita - o

BRDE mantém e consolida
a primeira posição entre os

bancos de desenvolvi
mento, excluindo o

BNDE". Oano quepassou,
segundo ele, surpreendeu,
pois no início de 1978 as

previsões indicavam um

período de extremas difi

culdades, para os diversos
setores. "O que vimos foi
um ano razoável e, para
uma série de atividades, até
muito bom". As previsões
do BRDE foram superadas
em 58%) já que as metas de

con tratação para 1978

eram de Cr% 7,6 bilhões.
Além disso, sobre 1977,'0
total contratado quase
quadruplicou.

O grande incremento

havido é explicado princi
palmente �elo �rande vo-

lume �irigido ao setor ter

ciário, numa poíítíca que

será, inclusive, incremen
tada, nos próximo anos, vi
sando a adequação da

infra-estrutura, serviços e

comercialização ao estágio
alcançado pela agricultura
e pela indústria. Salientou

que, se essas atividades não

.tiverern a atenção necessá

ria, nos programas gover

namentais, ii curto prazo
ocorrerão sérias limitações
à expansão agrícola e ao

crescimento da indústria.
Lembreu que a atuação

do BRDE para corrigir as

defasagens de evolução dos
diversos setores, bem como

.
orientar os investimentos

dentro de urna visão gúalita
tiva , se baseará, preponde
ranremenre, em progra
mas. Mais de um terço das

'atividades previstas pele
Banco para o período
1979/82 -. quando d�verâ

, -

I
haver comprometimento
de recursos superiores a

Cr$ 55 bilhões - serão de

senvolvidas através de pro
gramas. O restante dos re

cursos previstos, mesmo se

caracterizando como ope
rações isoladas, levarão em

conta a linha básica que
fixou - entre outras priori
dades - o fortalecTiTIento da

empresa nacional, através
de uma adequada capitali
zação, redução de depen
dência tecnológica-e aper

feiçoamento dos métodos

de gestão administrativa.

Citou também a ênfase

que o BRDE dá, em seu.
plano de ação, para o pró
ximo quadriênio à condu-

, ção do apoio financeiro no

sentido de melhor reper
cussão nos investimentos
sobre o bem-estar social,
aumento dataxa de ocupa

ção de mão-de-obra e me

lhor distribuição de renda ..

1\ L
........................... --"-':-'��'--"--"=="-'-�"""__'_-+--;- ._...,'J 5'11"-
-�"\ ,"'.r\!I,1.", 'OI\�r..J-:.. ('j.\�\,;:_�\ I. ,·'--•.�J;._.jlrl\ 1: '·�-'l-/,,"�'·"'1

�.
� 50 anos de ;radWlto' no mercado de capitais membro dás Bolsas
• de Valores' de São Paulo e Bolsa de Valores do Extremo Sul

(
.

Av. Osmar Cunha n.? 15 -loja 17
- ,S/A Edifício Ceisa Center

Telefones 22-4906 e 22-0114

Intermedíação na Compra e Venda de Ações em Bolsa Letras de
Câmbio - custódia de títulos - incentivos fiscais.

CORRETORA DE VALORES

MOBILIARIOS

•
.

"
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BOLSA DE VALORES DE SÃO PAULO· NI1Ióclos RoaUPdoa

Sindicato pede volta ao trabalho
)

�

• ,A

mas motorIstas mantem.a greve

Estáche
hora.demoslr .

r De
f'

.

, '.'
. ' - .

. az·esle:,pal'

Rio - O Rio amanheceu
ontem novamente com redu
zidíssimo número de ônibus
nas ruas, com os motoristas
mantendo a greve deflagrada
anteontem apesar do pedido
do presidente do sindicato da
classe, Sebastião Athaide , no

sentido de que todos voltassem
ao trabalho.

É grande o número de pes
soas nos pontos e há filas nos

terminais, mas poucos moto
ristas foram trabalhar e assim

. mesmo, alguns se recusam a
sair com os ônibus das gara
gens, alegando falta de segu
rança.

Os dirigentes das empresas
acusam as autoridades, di
zendo que não está sendo for
n.ecido o policiamento prome
tido.
A garagem da empresa Su

burbana, no subúrbio de
Bento-Ribeiro, foi cercada por
pessoas armadas com pedras.

Na Avenida Brasil, princi
pal via de' acesso da Zona
Norte para o-centro da cidade,
caminhões cobram Cr$5,00de
quem quiser viajar na boléia.
As Kombis fazem lotação a

Cr$ 30,00 por cabeça, en

quanto os táxis cobram Cr$
50,00 de cada passageiro. Na
maioria das empresas, apenas
10 por cento dos motoristas

,

compareceram ao trabalho.
Também é reduzido o nú

mero de ônibus que atendem
aos usuários da Baixada Flu
minense, cujos municípios
constituem o principal "ce
leiro" de mã? de-obra da capi-

,

'tal do Estado.
A:PEDREJADOS

Dois ônibus da Viação
Amigos Leopcldinenses
foram apedrejados ontem pela
manhã em Parada de Lucas.

Os ônibus foram parados
por um grupo de motoristas
que quebrou os vidros. A dire
ção daempresa recolheu os 22
coletivos que estavam nas

ruas.

O exército e a marinha con
tinuavam patrulhando os pon
tos estratégicos do centro da

cidade: o exército nas imedia� presso, "com ou sem greve dos . O. governador Faria Lima
ções da Gare Pedro II da Cen- motoristas". reservou a tarde pára tratar do
trai do Brasil e o Palácio Participarão, se consegui- problema da greve, reunindo:
Duque de Caxias, enquanto rem condução 7.800 candida- se no Palácio Guanabara com
tropas da marinhaguardavam a l.Q� -

•.
os secretános de Obras,

Praça 15, onde fica a estação 1.a as provas de Física e Transportes e Segurança Pú-
v
das barcas .para Niterói. Química do vestibular unifi-

_ blica,
la' circulam or. o'nibus que' cado do .Cesgranrio - marca- A Com h' ,

.

.

" ,

das para a manhã de ontem '

.

pan Ia de Tran�por-_fazem linhas ligando Zonas
toram adiadas sine die, - tes Coletivos (estatal) esta crr-

NorteeSul àrodoviaNovoRio.
A Viação Vila Isabel encon- culando com 400.ônlbus. Em

A comissão de vestibulares. trou um método simpes deali- cada um, viajam dois policiais.
ia Universidade Gama Filho - viar a cnse: quatro de seu ôni- - Funcionários da CTC trabalha
está confirmando para hoje às bus estão circulando dirigidos ram na madrugada de ontem
08:00 'horas, a realização da pelos próprios donos dá em- consertando os ônibus que
prova de Comunicação e Ex- presa. foram depredadosanteo'ntem.

BRDE aumenta capital
para Cr$ 1,6 bilhão

BOLSA DE VA�ORES 00 EXTREMO SUL COMPANHIA ABER. F:ECH. QUANT10ADE. OSC. "

c.a.c..........1".._,'·1e ACESITA OP 0,83 0,81 1.078.000 + 1,2
BOLETIM olARIO •• .Q!2In AÇOS VILL Pl'C/19 0,a8 0,85 . 240.000 -.3,4

MOVIMENTO DA BOLSA EM .. *1:./.. 9.;l:... l.J,91.�. ALPA.?GATAS OPC/35 2,75 2,75 162.000 =

IDElI PPC/35 2,65 2,65 252.000 ·

I B V E S BASE:03101/72 '" 100 AND CLAYTON OPC/16 1,45 1,45 148.000 =

HOJE I ONTEM I HÁ UMA SEMANA I HÁ UM Mts I HÁ UM ANO ANTARCTICA OPC/37 1,95 2,05 245.000 +13,8,

I I I
AllBO PpC/65 2,33 2,35 458.000 + 3,9

2_66,74 266,14 268,33 264,96 207,46 piTEX PP �,75 1,75 4pO.OOO ·

BANDE.IRANTES pp 0,5"6 '0,56 izr.ooo --13,8
OSCILACAo % COMPONENTES DO IBVES B.lBB5PA 1lIi 0,79 0,80 298.000 I

+ 3,8

I ONTEM 1+ 0,23 [, I SUBIRAM I 1 I
IDElI PP SUl! 1,70 1,70 121.000 + 1,1
IDElI PPC/14 1,72 1,72 336.000 + 1,1

I HA UMA SEMANA 1- 0,59 I I eAIXARAM I· 2 I BEIGO MIlfEIRA CP ANT 1,00 1;00 360.000 ·

IHÁUMM'" 1+ 0,67 \ I I ESTÁVEIS I I
src MONARK OPC/06 0,60 0,62 6)1.000 +3,3

"
BRAD INVEST 1'lf 1,55 1,58 � .0)2 .000 ·

1IRADESca OR 1,82 1,82 647.000 ·

RESUMO DAS OPERAÇOES
IDElI P' 1,70 1,70 �.677 .000 ·

EIW!IIA PP 1,68 1,68 342.000 =

TITULOS Nq NEGÓCIOS QUANTIDADES VALOR VENAL BRASIL 1lIi 1,30 1,32 668.000 + 1,5
Tf'nJLos PRIVADOS 20 694.194 867.841.30 IDElI PPC/15 1,60 1,58 �.285.000 =

TfTULO$ eoeucos - - - CACIQUE OP ',90 ),00 203.000 + 5,,2

OUIEIT08 DE sUIiSCRlçAO -
- - IDElI PP 3,31 3,35 62.000 + 1,5

CASA ANGLO , OPC24 3,04 3,08 65Ó.000 + 1,3
CESP PPC/'2 0,57 0,57 207.000 =

CIM CAUE PP 0,83 0,78 205.000 - B,2
TOTAL DO DIA -20 694,194 867.841,30 CIM ITAU PP 2,95 2,95 726.000 =

AçOES - COMPA'RATIVO ACOES MAIS NEGO.CIAOAS CIMETAL PPC/06 0,,60 0,60 200�OOO + 1,6

PER(OOO 'VOLUME RELACÃO AçOES
VOLUME %00 COBRASIIlA Pl'C/06 1,30 1,35 920.000 + 3,8

Cr' 1,00 Cr$l.00 DIA
COBST CORST PP l,7Q 1,60 lOO.�OO + 0,6

t.I�DIA OlARIA. DO
2,671.23! 100,00 DIST IPIRANGA OI 296.186 34,36 CONORE."rEI PP 1,43 1,43 300.000 - 1',3O!.TIMO TRIIllESTRE

Mil!DIA �IARIA
'.929.93 221 99 VARIG Pl 202.500 23,33 CCl'iFRIO PPB 0,47 0,47 200.000 =

.. ""

IdOIA OlARIA
.022.48< 3828 SPRIRGER PPC/l 145.572 16 .. 77

COPAS PP 0,71 0,70
.

100.000 - 1,�
ourA Sf.MANA FPC/'6 1

OI 104.000 11,98 DO�A ISABEL 0,25 0,25 40q.OOO
M"" .867.8., 32 49 BRASIL

WRATEX FPC/52 1,25 1,25 120.000 =

""". 1.327·89! 49,71 ID"", PPC/15 98 ,980 11,41 ECEL PPc/13 0,50 0,50 64.000 ·

EIDMA 'PP 1,1.0 .1,17 101.000 ·

ERICSSON OPC/16 1,25 1,20 404.000 - 4,0
ESPEC1FICAÇ.lO VAL. NOM. QUANT. 'ABT. MIN. Mêo. MAx. ÚLT. ESTRELA PP:BON 3,110 3,20 250.000 =

�1<2!
• R V PP1 1,55 1,55 175.000 =

BRASIL 01'1 80.000 1,JO 1,30 1,30 1,30 1,30 PERRO LIGAS PP 0,95 0,96 400.000 + 3,2
IDIlII PPCt15 62.000 1,�9 1,59 1,E0 1,60 1,60 1'OI1D TOFY OPC/68 0,80 O.BO 400.000 =

IlQIIUIl!;QQ IDElI PPC/68 0,90 0,90 302.000 ·

DIST.IP�GA OD' 1,00 102.823 2,90 2,90 2,90 2,90 2,90 GERMANI PPC/16 0,75 0,75 355.000 =

lll"'" PJ< 1,00 1.000 2,86 2,86 2,86 2.,86 2,86
GUARARAP'" OPC/20 2,45 867.000 + 0�8J H SAKTQS OP 1,00 5.277 2,80 2,80 2,80 2,80 2,80 2,49

BWGEllAUER 1'lf 1,00 1,934 0,50 0,50 0,50 0,50 0,50 HELENO pOlis PPC/12 0,60 0,60 • 250.000 =

SPBIRGER PPC/14 1,00 291.000 0,50 0,50 0,50 0,50 0,50
IB"" OI'C/06 2,3Q 2,30 104.000 =

VjBIG· PP 1,00 150.000 1,35 1,35 1,35 1,35 1,35

1m1l��º'!lU!l'Qª=
'IDElI PFllC/06 2.146 2,55 642.000 + 2,0

SPRIRGER FPC/14 1,00 160 0,45 ?,45 0,45 0,45 0,45 IGUAçu CABE PPA 4,10 4,10 133.0QO + 2,5
IDEM PF!l 4,00 4,00 365.000 1+ 0,7
nrn HERING j,PA/C34 1,61 1,67 102.000 + 0,6
nrn VILLABBS P?C/20 1,05 1,05. 98.000 ·

I :t;l!AUBANCO '" 1,64 1,65 346.000 ·

URSTEfi PPC/22 1,65 1,80 40.000 /
.... LIGHT OPC/25 0,60 0,60 706.000 ·

LOJAS RmNER OP 2,50 2,50 100.000 + 2,0
lIAGNESITA OP S/D 0,85 0,85 150.000 + 2,4
IDElI PPA 0,66 0,66 250.000 /
IlAl!AI! PP 1,50 1,50 98.000 =

IWfASA OPC/U 1,55 1,55 535.0ÔO -

=

IIBSELA PP, 3,15 3,15 80.000 ·

DT BARBARA OP 2,10 2,10 100.000 ·

METAL LEVE Pl'C/l? 2,73 2,73 .760.000 =

MOINHO SANT OPC/49 1,12 ' 1,lB 789,000 + 5,3:
"

,

HORn BRASIL ON 1,32 1,32 119.000 1+ 5,6
NOBOEST EST pp INT 1,69 1,69 93.000 =

OFERTA DE TITULOS QUANTIDADE COMPRA VENDA ORNIEX PP EIs ',00 2,00 450.000 =

Ul!'�'.�"l!l!�� PERDIGIO PPC/Ol 2,45 2,45 300.000 2,0
XALIL SlImE O' 2.090 1,80 PETROBRAS O. 1,60 1,52 263.000 - 5,0
Dl"" PJ< 3.247 1,80 IDElI Pl'C/21 2,03 2,02 .073.000 0,4POLAli PPA 78.347 0.84
·ID"" PP 8.460 0,84 PIR BRASILlÃ PPA 2;75 2,75. 131'.000 1,6
TITAI( OR . , 50.51) 2,50 PIRELLI o.C/45 1,61 1,61 225.000 ·

lILBV SUR FPc/n 20.000 0,80
ID"'" PP .. 50.000 1,00 REAL .

1'lf 0,62 0,62 l7Ó.000 1,6
BümISOL 1lIi 20.000 1,00 REAL CIA rnv pw . 1,61 1,61 84.000 ·

lllBll 1'lf 30.000 1,00
ID... :C7!7DIV 30.000 1,00 REAL DE INV 1lIi 1,20 1.,20 88.000 =

AmIIOS CR:l 100.000 a,30
REPI! PARANA PP. 2 �70 2,70 309.000 2,2'i&RIJs OP EX,!Drv 3.000 7,00

TEC SERE PPC/16 15.000 1,10 SERVIl mm OP 0,43 0,43 BoO.OOO =

J.!lA.DEQ ROSSI PPJ/C13 50.000 1,40 SIJoARP PP 1,95 1,94 177.000 0,5'IDE>! PPC!13 50.000 1,20
BOa' CRED REAL RS <l<

.

30.000 2,60 SIM UTIL PP 0,44 0,40 508.000 11,1
lllEII 1'lf 40.000 2,60 5ID ACONOETE, OPC/25 0,46 0,46 67.000 =

STA CRUZ sm 011 143.000 2,70
L,IVB GLOBO OP EX 10.000 0.50. IDEM PPAC/25 0,57 0,56 101.000 =

CASA XlSSQR PP EX 150.000 1,50 SIPCO BRAsIL OP B/D 1,35 1,35 liO.ODO =

LOJAS RmNER OPEl �oo.OOO 2,40
B..EQ1i:R BER1IA.Blf PPc/q8 5.000 38,00 SOOZA CRUZ OP 2,14 2,13 324.000 =

G_L OP 10.000 1,50 STA OLIMPIA PP INT 1,50 1,50 254.000 =

DIST IPIRAlfG.l OR 100.000 2,80
INDAUL PPC/13 75,'.000 1,00 TECEL 5 JOSE" pp 3,30 3,30 ' 77.000 =

DIllS HID1UI1L 011 15.550 1,00 TECNOSOLO PP 3,49 3,49' 322.000 �,6110011 '" 180.000 1,20
DIST IPIRAlfGA BR 82.016 3,00 TELESP PE 0,48 0,46 62.000 2,1
lIIlm su:BaCH OLVEBRA..:ap UO.8SO 0,01 TRANSPARANA FPC/15 0,70 0,70, 410.000 7,6lllBll' PP 1.046.740 0,01
VARIG PPC/DIV 400.000 1,31 VALE R DOCE PP 1,17 1,12 257.000 6,6
BliIIIIl!R HEIIlWOI 1'lf ),)33 38,00 VARIG 1!P INT 1,25 1,39 1L730,OOO +10,3IDIII PPC/08 1�.923 38,00
IDIII

• OPC/08 5.036 36,00 VIDa S!URIBA CP 2,10 2,10 395.000 =

IIAQ IDEAL
,

PP 20.000 0,35 IHIT MAlITINS OP, 3,35 3,35 80.000 /

a

Governador-diz qu� poderá reprimir
"

. � .'

Rio - o delegado-regional do trabalho declarou, ontem, que nada tem a 'poderia decretar o fim do movimento.
acrescentarao que já disse sobre agreve: é ilegal , mas nenhuma medida de REPRESÁLIASforça será tomada, porque considera que a situação de greve não existe
mais, uma vez que o impasse está se normalizando aos .poucos.

Outros motoristas, porém, estão com receio de represálias por parte
Já o governador Faria Lima, do Rio de Janeiro, advertiu que essa greve

dos patrões, principalmente quanto a demissões.

pode provocar um retrocesso no clima de liberdade "que estamos Parao presidente do Sindicato dos Motoristas Rodoviários, a situação
vivendo desde o dia primeiro de janeiro". E acrescentou: caminha para a normalidade total. por 40 por cento dos ônibus já estão

"O governo poderá reprimir para fazer cumprir a lei". circulando.
Luis Carlos de Brito adiantou que, para a Zona Sul, várias linhas estão Sebastião Ataíde declarou ter observado, em visita a diversas empre-

circulando, mas que na.Zona Norte a situação ainda está ruim. Omotivo sas, quealguns empresárioséqueestãodificultandoasaídadeônibus.das
-explicou -équeopoliciamentoenviadopela PMerrou ocaminhoese. garagens, visando a se beneficiarem com um possível reajuste de tarifas.
retardou em virtude de engarrafamentos. Sem garantia, os empresários Explicou também que conclarnou a categoria a voltar ao trabalho porque
não quiseram botar os ônibus em tráfego. o.governo anunciou que só negociaria num clima de paz.

.

Delfim Moreira Neto, assessordaDk'Linformou quepassou a manhã Apesar disso'__:_ ressalvou - os motoristas não abrirão mão da
inteira ligando para as empresas de ônibus, constatarido que já estão reivindicação principal: a equiparação de salários com os motoristas
circulando mais de 800 desses veículos .e que a situação deverá se

inter-estaduais.
.

regularizar logo porque muitas empresas prometeram fazer circular Um carro-choque da PM permanece estacionado em frente à.sede do
todos os carros. ,

sindicato.

Empregados da empresa Acari estiveram na DRT r�clamando porque 60% DE FALTAS
os patrões queriam descontar odia deanteontem. Houveentendimentos O diretor-regional da Empresa de Correios e Telégrafos - ECT -

e ficou deéidido que não haverá descontos.
'

informou que por causa da greve dos ônibus, 60 por cento dos funcioná-
Segundo o assessor da DRT 95 por cento das prisões efetuadas até rios não compareceram ao trabalho. Isso prejudicou bastante a entrega

agora não são de motoristas, mas sim de pessoas estranhas à categoria de correspondência registrada, avisos bancários e correspondência com
profissional. O ministro Arnaldo Prieto, do trabalho continua em data de vencimento.
contatopermanente com a delegacia regional doEstadodoRioea ordem A entrega de telegramas também está sendofeita com atraso e o setor
é não negociar, enquanto a greve não for suspensa.

. .

de telegramas fanados está congestionado.
.

Dezenas de motoristas estão concentrados no sindicato da classe, na Das quase 50 empresas de transportes coletivos. do Río, só duas
rua Carnerino, inconformados com a decisão do presidente, Sebastião conseguiram colocar todos os ônibus em tráfego ontem: a São Silvestre,
Ataíde de Melo, que conclamou os associados a retornarem ao trabalho. na Zona Suie a Estrela, na Zona Norte. A maioria.dos ônibus circula com
Alegam que a paralisação foi decidida em assembléia geral e só ela_ proteção policial da PM.

'

-,
• _.
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•

Todos às anos o Brasil fica
conhecendo melhor os responsáveis
pelo seu crescimento: os
trabal hadores.

É a época da entrega da RAIS
Relação Anual de Informações
Sociais, que assegura aos

trabalhadcresa participação no

Fundo PIS/PASEP e complementa
as informações necessárias'aos
órgãos da' área social do governo.
As empresas ou estabelecimentos

e empregadores com até 50
'

empregados devem preencher a
RAIS e entregála nas agências da
Caixa Econômica Federal,
Banco do Brasil ou na rede
bancária autorizada, de
2 de janeiro a 15 de fevereiro,
Para as empresas ou

estabelecimentos
com mais de 50
empregacos.o prazo é.
maior: de 2 de janeiro
a 31 de março. Não
esqueça estas datas,

A responsabilidade pelos eventuais
prejuizos causados aos empregados
é. da empresa ou estabelecimento.
Preencher a RAIS é facílimo,
Iodas as instruções estão no verso

dos formulários e no Manual que se
encontra rias agências da
Caixa ou dos bancos autorizados.

Se 'a sua empresa ou

estabelecimento já recebeu 'pelo
correio a RAIS,pr-é-emitida, basta
complementar os dados relativos a

cada empregado. Caso não receba
até 20 de janeiro, é preciso adquirir
os formulários nas papelarias.

Pense bem no que signífica a

RAIS para a empresa ou

estabelecimento, para o trabalhador
B para o país,

E não deixe para o último dia,

.BANCO DO BRASIL S.A.

CAIXA EC'ONOMICA FEDERAL
Somar

para dividir melhor.

RELACÃO ANUAL DE INFORMACÕES SOCIAIS
I'
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Cuiabá - Cerca de 900 pessoas desabrigadas, 70
-----------------------------------------------t

. por cento das quais crianças, prejuízos materiais
avaliados em Cr$ 30 milhões pelo prefeito Walter
Ulisséia, sãoo saldo das enchentes emRondonópolis
(MT).

.

.

OS desabrigados estão ocupando oito pavilhões
do Parque de Exposição Agropecuária, GrupoEsco
lar José Salmen, Joaquim Nunes Rocha e Marechal
Dutra, onde estão recebendo arroz, feijão, açúcar,
leite e fubá. Os detentos foram transferidos para a

cadeia pública deCuiabá, devidoàinvasão das águas
no presídio de Rondonópolis.
Para o prefeito de Rondonópolis, Walter Ulisséia,

as enchentes em Rondonópolis já se tornaram um "

problema de todos os anos, em consequência do
grande volume de água dos rios Arareau e Vermelho,
que cortam a cidade.

Coletou berbigão
com o amigo. Depois

lhe aplicou dilas
facadas.Joinville (Sucursal) - O delegado regional de polícia de

.

Joinville, João PessoeMachado, regressou ontem de Flonanópo-: Compareceu até a Delegacia de ele me passou a faca".

liseaofinald'atarderevelouqueoexamegrafotécnicoindica-q-úe' Segurança-Pessoal na manhã de SEQUÊNCIA
ontem o cidadão Jaime Jacinto da Em seguida Jaime se retirou da

um dos menores tem 90 por cento de culpa no incêndio ocorrido Silva, com duas facadas em seu residência de Sebastião,
no consultório médico há três semanas atrás, já que ombilhete corpo, uma no braço e outra no dirigindo-se para sua casa,
deixado no local tem a caligrafia idêntica a de um dos meninos. peito, após ter sido medicado no quando resolveu entrar num bar

Machado trouxe o resultado consigo, mas adianta que deverá Hospital dos Servidores. Segundo onde se encontrava alguns amigos
a versão por ele apresentada, tudo seus para contar o ocorrido. lns

chegar a Joinville provavelmente hoje, pela manhã, em ônibus de "pode ter acontecido por causa do tantes depois o agressor entra no

linha. A informação do resultado ele' recebeu junto ao perito- ciúme" de Sebastião de Souza, local e lhe desfere uma facada no

chefe do Instituto Médico Legal de Florianópolis. Embora a após uma coleta de berbigão reali- peito, semno entanto atingir o
zada nas proximidades da Ponte coração. Sebastião retirou-se-predelegacia regional espere o resultado do exame, queé a prova 'Colombo Salles. . cipitadarnente do bar, enquanto

material, os dois menores, que se-encontram detidos em Floria- Antes do meio-dia de ontem, Jaime, "muito fraco", conseguiu
.

nópolis na Fucabem, já confessaram a autoria do incêndio, Ja:imefoi convidado por Sebastião se deslocar do bairro da Colo
'para realizar a tal 'coleta, ficando ninha, onde reside, até o Hospitaldepois de haverem negado, inicialmente. acertado que os dois se encontra-

"

dos Servidores onde foi atendido.
O delegado regional resolveu aceitar uni convite dos repórte- riam após o almoço na casa do

, ... __ , _

res locais e hoje às 14 horas' dará entrevista, quando também segundo, quando iriam os dois, Na ocasião em que se dirigiu à.
mais a mulher do agressor e seus' Delegacia de Segurança Pessoal

falará sobre os outros incêndios ocorridos. Machado adiantou filhos. Por volta das duas horas da ele encontrava-se atônito, com al-

.que te�tará junto aos quatro outros deI�gados da Comarca, que tarde, eles se dirigiram ao local gumas dificuldade para explicar o
estejam presentes à entrevista. Quanto aos menores, ele acres- pretendido e as 18 horas, quando ocorrido. Ontem mesmo ele pre-

já se encontravam na residência de tendia ir "conversar com o Sebas
centou que estão em Florianópolis esperando uma decisão do Sebastião para comer o ajii):lento, tião para tentar esclarecer o que
Juiz de Menores. conseguido, "sem nenhum motivo havia acontecido".

Exame grafotécnico
diz que menor pode

ser incendiário
'.

Foi internada com uma fratura no crânio por
volta das 15 horas de ontem no Hospital de
Caridade, a menor Elizabete Alaide Praga, 15
anos de idade.iresidente n<\município de An-

deu o chamado dirigindo-se até o local do
acidente.

Segundo versão de testemunhas, Elizábete
tentou atravessara BR-I,O I, quandofoi atrope"
lada pelo caminhão da Cerâmica Aurora de

Canoinhas, perdendo os sentidos imediata
mente. Ela se encontra internada no Hospital
de Caridade em estado de observação, após ter
sido submetida nas primeiras horas da noite de
ontem a uma operação cirúrgica.

Caminhão

tônio Carlos, após ter sido atropelada por um
caminhão dirigido por Sebastião de.Oliveira
Bonfi rn, residente em Canelinha. A ocorrência
foi comunicada ao serviço de plantão da Polí
ciaRodoviária Federal, em Serraria, que aten-

fratura.

crânio de

criança

-- -___,�ProResto.DaVida
Com uantosPaus Se·

Faz· Canoâ..

ExpoAriesanaldallha
Plact I PIam I Piam I

Força aí. compadre. O tronco de garapuvu tá
\ irando canoa.

. Veja isso de perto.
De' 15 a 22 de janeiro, o Calçadão vai ser exposiçãc

.

do artesanato da Ilha.

Garapuvu vira canoa.

Taquara \ ira balaio.

Palha vira esteira.
O homem do interior ria Ilha de Santa Catarina

mostra pra \ ocê como se faz tarraía. peças
entalhadas de engenho, tipitisuipo de cesta para
secar mandioca na prensa), utensílios de barro.
As rendeiras também vão PrO Calçadão ensinar com
quantos bilros se faz lima renda.

'

Além de ficar maravilhado com o talento dessa

gente simples. você vai ter a rara oportunidade de
beber o café sombreado da Ilha. Pilado e chumbado
na hora.
Pode fotografar tudo que ninguém pede cachê.

15a22 n�16às20hs
Colaboração

rn1l
�

.
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MINISTÉRIO DA AERONÁUTICA
BASE AEREA DE FLORIANÓPOLIS

LINEAR MOVEIS SIA

ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA E
EXTRAORDINÁRIA

CONVOCAÇÃO .

Ficam convidados os senhores acionistas de LINEAR MO
VEIS S/A. para reunirem-se em Assembléia Geral Ordiná
ria e Extraordinária a realizar-se, no dia 17 de fevereiro de
1979, às 10 horas, na sede social da Empresa, à rua Vidal
Ramos n.? 26, 2,0 andar nesta Capital, a fim de tomarem
conhecimento, discutirem e deliberarem sobre 'a seguinte

ORDEM,DO DIA
A;G.O.

a) Aprovação dascontas da Di reto ria sobre o exercício

.findo em 31.12.78.) A.G.E.
a) Modificação parcial dos Estatutos..
b) Preenchimento do cargo vago da Diretoria;
c) Outros assuntos de interesse da Sociedade.

AVISO
.

Acham-se à disposição dos senhores acionistas, na sede
social da Empresa, os documentos a que se refere o Art.
133da Lei n.? 6.404 de 15-12-76, relativo ao exercício social
encerrado em 31 de dezembro de 1978.

EDITAL
'. (

A Seção de Licitações da Base Aérea de Flo-

rianópolis torna público que fará realizar uma
Coleta de Preços (CONVITE 002/79) referente
a:

-Aqui,sição de gêneros alimentícios (verdu
ras, legumes) para o Serviço de Aprovisiona
mento desta Unidade.

Informações e a documentação necessária
serão fornecidas pela seção de Licitações da
Base Aérea de Florianópolis, ao preço de Cr$
500,00 (Quinhentos cruzeiros), até o dia' 23/
01/79, antes das 12:00 horas.
A taxa acima será aplicada na publicação do

presente Edit I.
'

ALBERTO DE ALtII1EIDA RAMALHO .1.0 TEN I
AER

GESTOR DE LICITAÇÕES

I

Florianópolis, 16 de janeiro de 1979, ,

LINEAR MÓV.EIS S/A
ANTONIO GUIMARÃES
DIRETOR GERENTE

Tempestades de neve já
mataram 65 pessoas nos EUA

Chicago - Litros de sangue da
costa ocidental foram transporta
dos ontem à Chicago, ao mesmo

tempo em que a neve continua pa
ralisando o tráfego no Meio
Oeste. A temperatura' sofreu li
geira elevação, diminuindo assim
a demanda de energia. As mortes
causadas pela tempestade do fim
de semana e pela onda de frio que
atingiu a região sobem a 65.
A empresa Chekcer Táxi Cab

Co. ofereceu 25 dólares a qualquer
pessoa que ajudar à "desenterrar"

,
os mais de 100 veículos da compa
nhia, abandonados em Chicago,
enquanto as tropas da guarda na

cional pretendem utilizar guinda
tes para recuperar os automóveis
sepultados na neve, na ãrea de
Milwaukee.
Em Iowa, as tropas da guarda

.:

nacional e os granjeiros recorre

ram a helicópteros e removedores
de neve para salvar o gado fa
minto. Algumas cabeças estão en
terradas na neve até o pescoço.

Os governadores de Wisconsin,
Missouri e Indiana adicionaram
setores de seus respectivos estados
à lista composta até agora por Illi
nois, Iowa e Kansas, buscando e

em alguns casos conseguindo,.

Helicópteros de salvamento resgatam vítimas"da neve.

ajuda federal para superar a situa
ção. Informou-sede 22mortos em:
Illinois, 19 em Wisconsin, 9 em

Kansas, seis em Missouri, quatro
em Iowa, três em Michigan e uma

em Ohio e em Nebraska.
Um velho de 74 anos morreu

souri.

Por volta das 22h, de ontem;
foram registrados nove graus
abaixo de zero em Milwaukke,
..
onde desde o dia primeiro de ja
neiro não foi superada 'ainda a

temperatura de congelamento. A
demanda de gás natural e "fuel oil"
aumentou em 30% em relação às
épocas normais.

J J policiais
- .,..�acusados d.
torturadores
em Cruz Alta

carbonizado ao incendiar-se seu

automóvel .enquanto procurava
tirá-lo da neve em Auxvasse, Mis-

Enchentes

deixam 900

pessoas ao

desabrigo

Joaquim foi

Porto Alegre - O delegado
regional de polícia de Cruz
Alta, Mauro Moran, instau-

,

rou sindicância a respeito de
denúncias de torturas pratica
das por I I policiais da delega
ciadeCruzAlta, segundo rela
tório da Comissão de Advo
gados da seção local da'
OAB/,RS. O delegado da ci
dade, Níveo José Constante,
foi afastado das' funções en- ,

quanto se processam as inves-
tigações.

.

Um dos casos apurados pela
OAB é o do comerciário Car
.,'os Alberto Moraes, que, se

. gundo disse, foipreso numa
boate pelo delegado Níveo,
apesar de não ser acusado de

.

nenhum crime e ter apresen
tado documento de identi
dade, Ele disse que foi colo
cado no "pau de arara" e tortu
rado com jatos de água nos

ouvidos, nariz e boca, além de
pontapés, bofetadas e borra
chadas, tudo na presença do.
delegado Níveo Constante.
Segundo outro- depoi

mento, de Luís Jorge Gua
ranha, ele foi intimado a com

parecer à delegacia por ser tes
temunha de um homicídio.
Mas o delegado Níveo resol-

•

veu acusã-lo da autoria dei
crime e deu declarações à im-'
prensa local acusando-o de
marginal e assassino.
Luís Jorge disse que foi en

cerrado hum cubículo deno
minado de "boi preto", onde
ficou três dias sem comida e

sem água, sendo espancado
pelo próprio delegado com

'golpes de facão nas costas e

socos na cabeça. Segundo o

advogado Deburgo de Deus
Vieira, que participou. da co

missão daOAB, ogarção João
Carlos Pimentel foi detido sob
acusação de furto, permane
cendo mais de 30 horas na de
legacia, até ser libertado por
interferência de um advogado.
João Carlos contou que foi

espancado com pedaços de
madeira de um metro de com
primento, onde estava gra
vada a palavra "exorcista",
tendo sido os maus-tratos
comprovados por laudos do
Instituto Médico Legal.

.

Uma mulher de 21 anos,
vendedora de produtos de be
leza, cuja identidade os advo
gados preferem resguardar,

.

foi levada para a delegacia,
junto com seu companheiro,
que segundo os policiais teria
praticado. diversos assaltos.
Na polícia, embora dissesse
que estava grávida, e na pre
sença de sua filha de três anos,
foi obrigada a ficar despida e .

depois começou a ser espan
cada, inclusive com pontapés,

, o que provocou o aborto na

mesma noite, aindanoxadrez.
Ela indicou várias testemu

nhas, entre elas, o advogado
Ordalino do Nascimento Soa
res, que confirmou as acusa

ções.A mulher contou que su
plicou ao delegado Niveo e a

outros';'oliciais que a libertas
sem, mas não adiantou,
mesmo que todos vissem o

sangue correr pelas suas per-
.

nas, no início do proc�sso do
-

aborto.
'.

'{

•

pescar no rIO

Lava-Tudo e

não voltou

ALUGA-SE

PAVIMENTOS - CLAROS
AMPLOS - ACARPETADOS

CONTENDO
ELEGANTES DIVISÕES'
PARA DIRETORES

,.., .

.:

Lages (Sucursal) - A guarnição do Corpo de
Bombeiros de Lages recebeu solicitação do Dele
gado Distrital de Polícia de Santa Isabel, SãoJoa
quim, para procurar o corpo de um homem no Rio
LavaTudo.que presumivelmente teria morrido afo
gado durante uma pescaria. Após as buscas foi
encontrado o corpo de Joaquim deOliveira, 29 anos, .

casado, funcionário da Madeireira Mauricio, pai de
3 filhos menores,

.

Os candidatos deverão comparecer na

'Secretaria dó Departamento de Engenha
ria Civil- Núcleo de Transportes-NOTT, do
dia 17 ao dia 19 deste mês'.

.

LOCAL: TRAJANO, 33
DEFRONTE

JARDIM DO PALÁCIO

COMUNICADO
COMUNICADO

BLUMENAU
Rodovia BR 470 km 2 • Fones 23-0016, 23-0789, 23-0792

../
,/

J'

Comunicamos aos revendedores e con-.
sumidores de Florianópolis que assumi
mos a representação dos Produtos SIKA
para todo o Estadode Santa Catarina e nos
colocamos à disposição dos prezados
clientes nos seguintes endereços:

.

�.
BUCHLE & LEPPER' S.A.
JOINVILLE
Rua Inácio Bastos. 851 . Fones 22·3121,22·5759,22"6602'

Segundo os bombeiros, Joaquim havia saído para
uma pescaria no Rio Lava-Tudo, acompanhado de
Ummenor. Em determinadomomento pediu que seu
acompanhante, filho de um vizinho, fosse apanhar
alguma coisa no acampamento, enquanto ele iria
verificar as redes. Como não mais retornou, surgiu a

presunção do afogamento que foi confirmado.
.

Duas irmãs capotam com o Fiai
Porto Belo (Sucursal Itajai) - As irmãs Rita de um grande corte na perna esquerda, onde recebeu 30-

Cássia Medeiros e Maria da Graça Medeiros, resi- pontos. As duas irmãs estão veraneando juntamente
dentes à Rua José de Alencar, 603., sofreram diversos com familiares na Praia de Balneário Camboriú, e
ferimentos, após capotarem, ontem, com o autornó- dirigiam-se a Porto Belo, pará visitar uma parente,
vel Fiat placas A-S-2442, conduzido por Rita. AFOGAMENTO

-

-O capotarnento deu-se por v-ühiidas fOh3Õm-, na Policiais doCorpo deBombeiros e da Delegacia de
perigosa curva que divide Porto Belo com Perequê. Polícia, ainda estão na procura do corpo de um

Segundo as testemunhas, Rita perdeu-se no volante jovem, não identificado, que afogou-se, ontem, no
fazendo com queo carro'c'lPotasse"A�Auí\S;y.itimas. Rio Itajaí Mirim, localidade Q,o Bairro São Vicente.

foram internadas no Hospital São José' d1:1'ijucas; - -A busca ao colpe continua durante todo o dia de

ondejãpá's'Sam i)e'm�' Rita quebrou o braço esquerdo ·hoje. A causa que levou o jovem rapaz a morrer

eferiu odireito, enquanto que MariadaGraça sofreu. afogado também é desconhecida.
/

OS CLASSIFICADOS'
QUE VENDEM�MAIS.

VAGAS PARA ESTAGIÁRIOS

CONTRATAÇÃO IMEDIATA

,- 2 (duas) para alunos do Curso de Enge-,
nharia Civil da UFSC (7.a, B.a ou 9.a fase);

� 1 (uma) paraalunos do Curso de Biblio
teconomia da UFSC (s.a, 6.a ou 7.a fase).

FLORIANÓPOLIS
Rua Rio Branco, 85 . Fone 22·2850

A Caixa Econômica Federal, Filial de
Santa Catarina, comunica aos interes
sados que a Cooperativa Palmares -'

Conjunto Habitacional Barriga Verde.
- sito à rua Gaspar Dutra, esq ui na com'
a rua José Boiteux tem à venda (84)
oitenta e quatro unidades de 1-2-3
quartos em .condiçóes especiais de
venda.

Os interessados devem procurar o Ser
viço de Habitação e Hipoteca da Caixa'
Econômica Federal, à Pc XV de No
vembro, 30 - Florianópolis-SC.
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-------Aceleradas------�

GOOD-YEAR FIXA SISrEMA
Leo Mehl,diretor da divisão de Competições dá Good-Year anun
ciou, na última quinta-feira, em Paris, que a empresa adotara um

complicadD sistema de distribuição de pneus, para as escuderias
que participarão da temporada da F-I deste ano, adiantando que,
de acordo com a nova política da empresa, as equipes Arrows,
B�abham, Copersucar, Ligier, Lotus, Mcl.aren, Tyrrel, WilIians e

Wolf receberão, gratuitamente, os pneus, e que não impedirá o

fornecimento às demais equipes.
Para cobrir as despesas com montagem e fornecimento de três

jogos de pneus, a cada prova, 'a Good-Year receberá' uma contri
buição de 600 libras - cerca de Cr$ 23. 100,00 -, por cada carro.

.Na p:imeira sessão de treino de cada corrida, todas as equipes
utilizarão os mesmos pneus. Na segunda, além de Mário Andretti

,

, Niki Lauda, John Watson e Patrick Depailler - os melhores pilotos
da Good-Year em 1978 -, disporão de pneus de classificação os três

- pilotos mais rápidos na sessão inicial. E, na terceira sessão serão
·fornecidos pneus rápidos aos 12 melhores pilotos das duas sessões
anteriores.

* * *

. QUER DEIXAR F-l COM T(TULO
O piloto inglês James Hunt, campeão mundial de 1976, mas com
campanhas apenas razoáveis em 77 e 78, declarou na semana

passada, na Inglataerra, durante a apresentação do novo Wolf - o

WR-7 -, que pensa abandonar o automobilismo de forma vitoriosa,
com a conquista do título deste ano, o que não será fácil, pois em

melhores condições encontram-se, pelomenos, três pilotos: o atual
campeão Mário Andretti, da Lotus; Niki Lauda, da Brabham e

JodySchec!er, que o antecedeu naWolfeagoraéprimeiropilotoda
Ferrari.
A afirmação, segundo os "experts" da F-I, parece-ser muito

pretertciosa, .poís Hunt na temporada passada, pilotando um

Mcl.aren, não passou de um 13° lugar na classificação final do
Carnpeonato.tcorn apenas 8 pontos tendo como melhor resultado,
um· terceiro lugar, no GP da França. Emerson Fittipaldi, com o

Copersucar, ficou em lO, ° lugar, com 17 pontos e tendo obtido um
segundo lugar, noGP do Brasil e com onovoCopersucar -oF-6 -deverá
chegar à frente de Hunt.

* * *

GP DA AFRICA CONFIRMADO
Além do GP do Brasil, que estava com sua realização por razões

financeiras, como o GP dos Estados Unidos-Oeste, ainda amea

çado, também o GP da África do Sul, neste ano, enfrentou dificul
dades, S9 superadas com o- auxílio de uma campanha popular
desenvolvida em todo o país. .

(
A campanha nacionai destinada a levantar os recursos necessá

riosparasalvar a corrida, terminou com um saldo de 300mil rands
aproximadamente Cr$ 7.245..000,00-, importância bem superiorà
necessária, estando, assim, assegurada a disputa do GP da África
do Sul, a 4 de março próximo, no circuito de Kyalarni. li .

. . .

EMERSON NO "PLAYBOY"
Os aficionados do automobilismo poderão saber, agora, inúme

ros detalhes dos bastidores do "circo da F-I'\ revelados por Erner
.son Fittipaldi, atrave's de extensa, e detalhada .. , entrevista, concedi
da: à revista "Playboy", edição de janeiro, e quejá se encontra nas

�

bancas.
Em quase dez páginas, Emerson além de falar de sua carreira, do

Copersucar e de seus planos para futuro, ainda comenta o boicote
que ingleses fazem contra os principiantes, o comportamento, nem
sempre elogiável, de alguns pilotos nas pistas e alguns aspectos'do
comércio que é a F-L .'
Nenhum amante do automobilismo pode deixar de ler esta

interessante reportagem.
�* * *

FIAT PATROciNA F-l '

A fiat Automóveis já acertou com a Federação Brasileira de
Automobilismo, o'patrocínlo doGP do Brasil de F-I. Agora a Fiat
reivindica, junte à eBA, a possibilidade da realização de uma

prova de carros Fiat e outra de Alfa Romeo, como preliminares do

, <;ir .dp}�r�piJ$ que ser\ay? f11,���u�: �tr�ç�o'(J�ra o público��asileíro,
MUITAS MUDÁNÇÂS NO CIRCO '

,,..'

Disputado desde 1950, em seus 29 anos, o Campeonato Mundial
de Pilotos registra a realização de 299 GPs e nunca na história do

"circo da F-l.( aconteceram tantas mudanças. de uma só v5z, como
as adotadas para a temporada de 1979),. .

Além de alterações no calendário, nada menos do que 14 pilotos,
entre os 26 inscritos para a prova de abertura da temporada, no
próximo domingo,' na Argentina, mudaram de equipe.

Mas as mudanças mais importantes acontecerão. na parte téc

nica, já que a partir deste ano a FIA não será mais a entidade·

máxima do automobilismo esportivo mundial. Para substituí-la,
foi criada a Federação Internacional dos Esportes Automobilísti
cos, presidida pelo francês Jean Marie Balestre, que tem como

vice-presidente o brasileiro Charles Nacache.
O certame também teve seu nome mudado: deixou de ser Carn

peonato Mundial de Pilotos, passando a denominar-se Carnpeo-
nato do ,Mundo 'da Fórrnula
1, que terá um novo sistema de contagem de pontos. Desta forma,
nesta temporada, os pilotos terão que considerar apenas os quatro
melhores resultados de cada metade do campeonato, numa medida
que pretende reduzir a influência da falta de sorte e tornar a vitória
de um piloto menos veloz, mais difícil e, consequência, dando
maior competividade às corridas.

Inscrições ao
� 'Prêmio

Fiat" encerram no

dia 31 deste mês
Encerra-se no dia 31..do corrente.mês, o prazo para entrega

dos trabalhos que concorrerão ao "Prêmio Fiat Automóveis para
Universitários", promovido com o objetivo de, dentro do tema

"lnteriorização do Desenvolvimento - Imperativo Nacional",
incentivar os universitários a formularem questões e propostas
altervativas à desconcentração da indústria e à i.nteriprização do
desenvolvimento,

PRÊMIOS
.

Os trabalhos devem ser apresentados erp língua portuguesa,
em seis vias datilografadas em espaço dois, com um mínimo de 25
laudas e máximo de 50, cabendo aos três trabalhos melhor

cIassificadqs, um prêmio,no valor total de Cr$ 80 mil.
Para identificação, deverá ser anexado uni envelope subscri

tado com o pseudômino, contendo, ainda, declaração da escola,
endereço e nome verdadeiro do autor ou do seu representante, no
:aso de trabalho em grupo.

Os trabalhos deverão ser encaminhados 'a "Prêmio Fiat
Automóveis para Universitários", rua da Bahia, 916, 13. ° andar,
CEP-30.000, Belo Horizonte, Minas Gerais. Servirá de compro
Vante de recebi mento,.o recibo da Empresa Brasileira de Correios
e Telégrafos, ou documento emitido pela FiaI Automóveis, casoo
trabalho seja entregue pessoalmente.

Jeep 4 cU:

PRODUÇA,O DE AUTOVEICUlOS MES DE NOVEMBRO DE 1978
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CHRYSlER 1.298 - - 36 180 78 258 � - - 1.592 15.294 301.776

FIATS.A. 105 10.926 - - - - -I - - - 11.031 86.519 159.921

FIAT DIESEL - - -

r-« -94 - 94 - ·20 20 114 7.526 86.215

FORD 7.572 2.873 370 958 1.196 358 1.554 - - - 13.327 143.387 2.012.026

G.M.H. 12.105 2.544 - 439 648 20 668
<,

- - - 15.756' 174.849 1.495.498

M.H.H. - - - - 3.633 129 3.762 302 865 1.167 4.929 54:303 461.963

PUMA 335 - - - - - - - - - 335 3.113 13.013

SAAB I -

\
- - - - 186 ,186 - 40 40 226 3'.151 32.721

TOYOTA - 31 19 267 - -

\
- - - - 317 '3.386 20.889

VOlKSWAGEN 26.288 21.423 - 505 - - - - "- - 48.216 480.331 4.591.179

.

TOTAL GERAL
47.703 37.797 389 2.205 5.751 771 6.522 302 925 1.227 95.843 - -

DOMES

ACUMULADA
491.759 351.930 3.303 33.563 165.454 12.865 78.319 3.885 9.100 12.985 - 971.859 -

1978

ACtJMULADA
5.135.137 2.246.·750. 217.133 568.171 888 ..614 138.065 � .026.679 36.338 70.972 107.310 - - 9.301.180

1957/1978

PRODl)ÇÃO - CKD's = Chrysler, 72 - Hat S.A.,'1.256 - Fiat Diesel, p - GMB, 408 - Mercedes Benz, 16 - VWB, 3.520. TOTAL, 5.272.
A acumulada do ano passa para 47.693 unidades.

'

INDÚSTRIA .BRASILEIRA DE AUTOYEÍCULOS
PRÇJDUçAo 1976. 1977O 1978.
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Se existe uma cidade para o entre os que preferem o con-

qual parece ter sido criado o forto que, anteriormente, só

teto solar para automóveis, era encontrado em caríssimos

estaésemdúvida, Florianópo- carros importados.
'. Iis, com suas 42 praias, onde
não só às pessoas, mas tam

bém os carros, são notavel
mente descontraídos, princi-

.

palmente nesta época do ano,

mente, dando ao carro, ai nda,
um toque todo particular, uma
vez que transforma o veículo
num tipo semi-conversível.

O dispositivo é de fácil ma
nejo" podendo ser utilizado
com abertura parcial e é total
mente vedado à entrada de

água quando fechado.

, Aberto, permite um areja
mente perfeito, com penetra
ção total do sol, fazendo a Vez

dos çarros conversíveis e pro
porcionando uma agradável
sensação, principalmente nos

dias quentes.

Fechado, o teto solar dá um
aspecto elegante ao carro,
tanto em �ua par-te externa

quanto interna, pois os fabri-,
cantes dispensaram um grande
cuidado nos acabamentos,
perfeitos em seus mínimos de
talhes,

cOIl1 º verão provocandoaq ue-
• "les .que preterem _tRJ.?�ip,als
amena a temperatura dentro,
de seu carro; gozar as delícias
do vento e, igualmente, ga
nhar a.preferência das possí-

. veis acompanhantes.'

Agora, a Aldo Auto Capas
- fabricante do único carro

esporte produzido no Rio
Grande-do Sul, o Miúra -,
com grande sucesso, está lan

çando este novo dispositivo,
que.poderá ser instalado em

q�iii(íüêf'carrQ I1àciSlnql e õfé.
recendo uma série de I/anta

gens e 'utilidades, notada
mente no que diz respeito a

facilidade de instalação e na

manutenção, já que o equipa
mento é totalmente fabricadoO, teto' solar, largamente

usado na Europa. e Estados
Unidos há muitos anos, depois
de uma fracassada tentativa de

implantação no mercado bra

sileiro, por iniciativa da

Volkswagen, volta agora COm

força total e vai se impondo

no Brasil.

O teto solar fabricado por
Aldo Auto Capas tem um ta

manho único, e sua instalação
temagarantiadofabricante. É
um equipamento da mais alta

.

classe e de ótimo aprovei-ta-

Indústria
automobilística
nacional produziu

I

95.843 carros

em novembro

A t 'TO.'H"TfIRIi.·.1tt;
"'18011 L.

. fk. MMP-1rotI , .•
�
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A Associação Nacionaldos Já na área de vendas, em
Fabricantes de Veículos novembro o setor cornerciali
Automotores-Anfavea , está' zou um total de 97.369 unida
divulgando os números da des, assim distribuídas:87.63I
produção automobilística na- veículos vendidos no mercado
cional, referentes ao último interno e 9.738 colocados no
.rnês de novembro, quando exterior. Com esse resultado,
foram fabricados 95.8�3 auto- 'as vendas globais da indústria
veículos, índice que é1_,3 por automobilística, nos onze
cento inferior à produção re- primeiros meses de 78, subi
gistrada erri outubro passado, ram para 971.040 veículos, dos
mês em que foram produzidos 'quais 83.112 foram comercia-
98.120 carros. lizados no mercado interna-

Desta forma, â produção cional, registrando um avanço
a�umulada do setor, n.o pe- de aproximadamente l7,5pornodo de janeiro-novembro do , cento sobre as vendas aurnula
ano recém findo_, passou a das em idêntico período do
sornar 971.859 velculo�, indi- ano anterior, que somaram
cando uma expansao da 826.298 unidades. O estoqueordem de l6%sobreas838.284 das fábricas no último dia de
uni?ades produzidas em igual novembro, t�talizava perto de
penodo de 1977. 19 mil unidades contra as 18

.

Por tipos de veículos, a pro- mil registradas no final de ou
dução de novembro está assim tubro passado.
distribuída: automóveis para
passageiros. 47.703; carnione- TRATORES
tas de uso misto ou múltiplo,
37.797; utilitários, 389; ca

mionetas de carga, 2.205; ca
minhões, 6.522 e ônibus,
1.227.

Na área de comercialização,
foram vendidas. em' no

vembro', 3.515 unidades, vo
lume que é de 14 por cento
i nferior aos ··L 077 tratores
vendidos em igual mês de
1977. Por outro lado, as ven
das acumuladas do setor, no

período ,de janeiro-novembro
de 78, indicam que houve uma

queda de aproximadamente
14,2 por cento na comerciali
zação de tratores no mercado
interno, que sornou 44.857
unidades, contra 52.264 ven-

,

didas em igual período de 77,
enquanto as exportações qCU
muladas de 78 subiram para
5.536 tratores, contra 3.210
unidades colocadas no rner

cado internacional: durante os

primeiros onze meses do ano

des , assim divididas: 3.7; O tra
tores derodas e 208 de esteiras.
marca que acusa um decrés
ci mo da ordem de IS por
cento, em relação à produção
do setor no mesmo mês do ano
passado, que somou -+.605 tra
tores:

Em novembro último, as
fábricas de tratores produzi
ram um total de 3.918 unida-

-

•.•0 teto solar dá maior elegância e conforto ao carro.

GM.8 'constróimoderno laboratório
para controle de 'emisséio de gases

O laboratório da GMB, o primeiro do gênero no país, está sendo implan
tado no Campo de Provas da 'Cruz Alta', no' interi'or paulista.

A General Motors do Brasil, antecipando-se
à legislação que determinará osli mites de emis
são de.gases pelos veículosau tomotores, já está
concluindo.jio seu Campo de Provas da Cruz
Alta, aediflcação que abrigará seu laboratório'
de controle de emissões e que, segundo estima
tivas de técnicos da empresa, as normas do

, Contran, nesse sentido; deverão ser baixadas'
no decorrer deste ano, para aplicação a partir
de 1980. Prevendo isso, a GM B já a partir de
maio próximo, quando o laboratório deverá
estar montado, iniciará os testes e análises,
visando desenvolver os sistemas de controle de

. emissões, que serão aplicqdos aos seus veícu
los.

Até o final deste mês, já estarão prontas as

obras civis do laboratório da Cruz Alta, .

iniciando"se, então, a montagem dos eqUipa
mentos, que demorará cerca de quatro meses,
c.omputados os prazos previstos de liberação
alfandegária e instalação dos mesmos. Todo o

conjunto custará à GM B cerca de dois milhões
de dólares..

.

Desenvolvido a partir de um projeto elabo
rado por engenheiros e técnicos da própria da
General Moto,rs do Brasil,. o laboratório de
controle de emissões dos veículos Chevrolet.
será um dos mais modernos já instalados pela
GM Corporation, por adotar técnicas e solu
ções avançadas em relação aos sistemas já
conhecidos.

A edificaçãode Cruz Alta terá, por exemplo,
um s.istema de aquecimento de águapor ener
gia solar, alternativo para os sistemas conven
cionais. Por outro lado, todo' o edifício -

laterais e cobertura superior - será revestido
de chapas especiais ·'Rob-Tek". que têm dura-

,
.

__� I ' I ., ·T ]' ,,. • O maior Salão de Automóveis - Novos e usados .
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Galaxie LTO - Galaxie 500 - Landau Corcel li GT.

/

Vereador Batista Pereira, 428 (Estreito)

tuído de um compartimento-c-depósito de gases
- que serão utilizados na comparação com os

gases expelidos pelos veículos -:-' dotado de
todos os cuidados possíveis qu.anto à segu
rança, entre outros: renovação' de ar a cada
minuto, sistemas de alarma e detectores de
vazamento:

ção mínima garantida de 20 anos. Todas as

pa1redes são dotadas, ai nda, de processos mo
dernos de isolamento térmico,
O prédio abrigará, internamente, além do

laboratório, um pequeno eS,critório e uma sa'la
de conferências, para reuniões t�cnicas e ad
ministrativas.· O laboratório em si é consti-

A sala dos computadores, que controlarão
todosos sistemas de testes, estará permanen
temente sob absoluto con trole quanto à tempe
ratura e à umidade do ar. Os testes, que serão
feitos na sala contígua, obedecerão a equipa
mentos de alta precisão e a diversos programas
computarizados, orientados por um cir,cuito
interno de telev.is·ão, qu.e permitirão submeter
carros, no dinamômetro 'mecânico, a des�Il1-
'penho idêntico ao obtido em condições rea is de
estrada e cidade.

As demais instalações do laboratório COIll

preendem: sala -a bastecimento decolll bust ível'
sala de preparo do carro; área de estabi li/a�â�
do veículo - onde ele permanece de 12 a 2-+
horas, para que t.odos os se�ls sistemas entrem
em temperatura adequada de teste -, e sala
oficina, para pequenos reparos. No r11es3nino.
serão instalados os equipamentos-controles
dos sistemas de ar condicionado, ventilação,
transformadores etc.

I Todo o edifício ocupa uma área de 820 m2,
dos quais 700 m2 destinados exclusivamenteao
laboratório.

Maverick 4 cil.
4x2 e 4x4

F·7000

MOTOR PERKINS M.W.M. Coup. super luxo

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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-Ortando Peçanha
chegaesta manhã

para montar esquema

o ESTADO' - 18 de janeiro de 191

Hom�logação docampeão depende
, ,

agora do TJD. E o que diz Giuliari
Jóinville (Sucursal) .: Exa- funcionando, O engraçado é perguntado.

tamenteàs l7h40mindeontem que todo mundo está que- Giuliari esclareceu em tom
o presidente da Federação Ca- rendo um campeão mas nin- de espanto que "todo mundo
tarinense de Futebol, José guém interpretou o artigo 50 andou dizendo que eu faria a

Elias 'Giuliari, chegou a seu para se chegar a um denomi- homologação neste dia,
apartamento em Joinville nador comum. Eu não assisti menos eu. Não marquei data
vindo do Balneário de Barra 'mas soube que o Roberto nenhuma para a proclamação
Velha e justificou seu silêncio Alves (da TV CuItura) chegou do campeão, justamente por
quanto à homologação do a levar uns advogados para que sabia do protesto do Join
Campeão de 78, esclarecendo discutir e não chegaram a con-: ville desde o início. E posso
que o único impedimento ,é o clusão nenhuma, dizer também que não pedi ao
protesto que o Joinville deu Depois desta declaração presidente doJoinvillepara re
entrada no dia 22 de dezembro Giuliari foi lembrado que os tirar o protesto. Alguém in
passado alegando a irregulari- advogados levados por Ro- ventou essa história por aí.
dade do meia Renato. berto Alves para seu programa Dígomaíssabiainclusívequeo

- Mesmo que eu quisesse na Televisão chegaram a um
-

Joinville não tinha provas
proclamar o campeão não po- resultado comum que foi dar-o contra aquele jogador do In
deria pois estamos agora na ganho de pontos à Chape- ternacional, mas sei agora que
dependência .do Tribunal da coense baseados na lei doprin- o Sagaz (gerente de futebol do
Federação julgar esse protesto cípio do direito adquirido e o JEC) tem documentos que
onde o Joinville pede a rever- 'presidente concluiu'. "Está' provam a irregularidade do
são dos pontos da última par- vendo, esta também é 'minha jogador".
tida contra o Internacional. O interpretação, mas é uma in- - Em Barra Velha o senhor
caso agora, está "sub judice", terpretação particular que foi disse quefaria uma reunião no
quer dizer, nada se poderá publicada várias vezes nos jor- , início de fevereiro, um Con
fazer antes que o Tribunal jul- nais". ' selho Arbitral para estudar o
gue este protesto. Como posso Depois garantiu que se não próximo campeonato e apro
proclamar um campeão se houvesse o protesto do Join- veitaria para homologar o

ainda existe disputa de pontos ville contra o Internacional de campeão, é verdade? ."

no TJD?, perguntou Giuliari, Lages haveria a homologação - Esse conselho arbitral não
cheio de razão. de um campeão mas sabia tem nadaa ver com homologa-
"É a lei - continuou Elias desde o dia 22 de dezembro ção de campeão. Ele estudará

Giuliari pelo telefone. Agora, (data do protesto) que nada apenas quais as regras para o

se quiserem saber quando será poderia fazer antes da decisão próximo torneio.'

julgado o negócio é perguntar do Tribunal. "E porque o se- - Mas seria uma oportuni-
para o Krieger, presidente do nhor anunciou que faria a ho- dade para a homologação?
TJD, porqueo Tribunaljáestá mologação no dia lô?", foi - Pode ser, mas esse arbitral

Bezerra e Jorge empatam.

Cada um contrata três
Apesar de não ter .contratado qualquer

outro jogador além do goleiro Daniel e do
líbero Heleno, ovicedefutebolCarlosCesarde
Souza, ontem, garantiu ao presidente Luis
Carlos Bezerra que até o final da semana, três
jogadores cariocas estarão na cidade para assi
nar contrato. E o Figueirense, ao que tudo
indica, terá mesmo um final de semana movi
mentado já que o presidente também afirmou
ontem que nos próximos dias comprará os

passes de três jogadores que defendem clubes
catari nenses.

Assim, com um grupo de seis possíveisreíor
ços, o clube ganha vida nova e é bempossível
que o técnico Jorge Ferreira, que chega no I

sábado, logo possa armar uma equipe. Aliás,
durante a noite de terça-feira, o presidente
Bezerra acertou em definitivo a partida de
estréia do Figueirense para esta temporada, no
dia 31, eotitra a seleção da Tchecoeslováquia,
no Scarpelli. O jogo foi acertado com o-diri
gente do Internacional de Porto Alegre, Hum
berto Rimolli, encarregado de vender cotas de
apresentação do selecionado por 250 mil cru
zeiros livres. '

MUITOS NOMES
ELuis Carlos Bezerra, com estas novidades,

ontem já tentava escalar a possível equipe do
F igu ei rense, in terrornpendo seu s pensamentos
apenas porque alguns nomes ele não pretende
divulgar a-ntes de ter os jogadores contratados,
e porque não conseguiu lembrar ninguém para
a lateral direita-posiçãoem aberto a partir do
empréstimo de Pinga para o Botafogo.

De qualquer forma, o presidente do Figuei
rense não escondeuque entre os cariocas con
tatados pelo vice de futebol, dois são o lateral
esquerdo China (do Botafogo) e o meia Carlos
Roberto. O primeiro deve chegar a Florianó
polis com Jorge Ferreira, e Carlos Roberto

estou pensando em marcá-lo
para a próxima semana, ainda
neste mês de janeiro e por isso
não haverá homologação en

quanto o Tribunal de Justiça
não julgar o protesto do Join
ville. Até não vou dizer nada
sobre o campeão porque vocês
poderiam me perguntar: se o

Joinville tem documentos que
provam a irregularidade da

quele jogador, en tão ele ganha
os pontos e é campeão? Por
isso vou esperar a decisão do
TJO.

E a reunião que osenhor vai
ter com Pedro Lopes e Pasqua
lotto sexta-feira em Cambo
riú?

-' E outra coisa que todo
mundo sabe, menos eu.

Quem disse isso foi o Pedro
Lopes hoje (ontem cedo).

- Nestecaso vou esperar que:
ele .me comunique e poderei
confirmar tudo amanhã
(hoje). E, se houver a dita reu
nião, será um bate papo in
formal sobre futebol, uma

troca de idéias, nada mais que
.Isso, Nada sobre homologa
ção ou quem é o campeão. O
Pasqualotto tem casa em

'Camboriü e o Pedro Lopes vai

Giuliari, que foge das responsabilidades,
como sempre, não sabe quando vai aparecer

na FCF. "Não tem nada para fazer lá"

para lá. De certo ele vai me jornais que.o Giuliari marcou
convidar pará bater um papo. uma reunião na Federação e

- Quando o senhor vai para a não compareceu. A 'verdade é
, Federação? \

'

que pode ser qualquer dia
'- Talvez terça-feira mas não desse porque não tem nenhum

é certo. Não vou confirmar problema em especial para tra-
nada porque amanhã sai nos,' taro '

Dirigentes da F�deráção se
"

reunem a'manhã em Camboriú
Somente amanhã, em Bal

neário Carnboriú, é que pro-
vavelmente será conhecido o

hoje deye ligar de Curitiba para avisar quando campeão catarinense da tern-.
vem, já que está no Sul, para rescindir contrato porada passada., Esta infor
com oAtlético Paranaense. O possível terceiro, mação foi ventilada ontem, na
jogador carioca, Bezerra não quis dar o nome, sede da Federaçãopelo diretor
mas pode ser Doval, que ontem foi dispensado técnico Pedro Lopes, que. ex
pelo Fluminense, ou Carlinhos, meia do Ma- plicou o local para a divulga-
dureira. ,çãocomoopontodeencontro.,

.

mais prático para ele, o presi-
PARA COMPRAR / denteeovicedaentidade,Hei-
Nos planos de Bezerra, porém, mais impor-- tor Pasqualotto, que já está no

tates são as contratações de três jogadores que Balneário Camboriú, alojado
atuam em clubes do estadoe ele pretende ter no no Hotel Washington,
Figueirense em definitivo. Oúnicoanunciadoé

'

o ponta-direita Chiquinho, que defendia o
.

- No hotel o-n-dTe-e-s-'--táO-o�P-as--
Operário e está com passe-livre, mas desde' .' qualotto, vamos nos reunir e'
ontem o gerente do clube, Claudio Wagner, conversar, a partir das 10
está tentando localizar o zagueiro Reginaldo, horas da manhã. Depois, tal
do MarcílioDias, em I tajaí.O terceiro jogador vez o Giuliari antecipe para a

pode ser .o ponta esquerda Vacaria, mas o imprensa o campeão de 1978
president€ insiste em afirmar' que é um meia- -explicavaontemLopes, rés
cancha, o que dá margem a comentários de que salvando que, no entanto, So
a pretendido é Balduíno. mente segunda-feira, pelo Bo

letim da FCF, équeo resultado
do encontro será oficializado.
Assim, ontem foi mais um

dia de vigília em vão para os

,

- Só posso dizer que um jogador é o Chi-,
quinho, e que ele deve vir conversar comigo
esta semana, trazido por outro jogador que
também vem para o Figueirense, que não é do '

Operáno, mas não posso dizer o nome -:

explicava ontem, Bezerra.
o ".

'0 presidente do Figueirense disse tambéiri"
que os negócios só não estão sendo confirma
dos com maior rapidez porque ele anda muito
atarefado com seu serviço: "Se pudesse livrar
uma semana de trabalho e me preocupar so
mentecorri o Figueirense, teria todos os pre
tendidos já contratados", conta Bezerra, afir
mando ainda que "de qualquer forma, vou.

finalizar os ,negócios com os catarinenses, e'
estes vamos comprar os passes, ou ao menos

, afixá-los e ganhar prioridade para as com

pras".

"Minha seleção não é uma

·fábrica'de fazer bandidos"
A Comissão Técnica da seleção catari

nense de juvenis enviará à Federação um
expediente solicitando que o Tribunal de
Justiça Desportiva julgue os atos de indisci
plina de Márcio, do Figueirense, Bruno, do
Criciúma, e Marcelo, do Avaí, todos desli
gados do selecionado.

'

A situação na seleção de juvenis atingiu
tal ponto de indignação que o roupeiro
�scar Silva ,\0 "Caziriho", ontem declarav�,:
'Se eu fosse supervisor desse selecionado ja
tinha colocado mais de dez jogadores para
fÇ>ra no segundo dia de concentração'tMas
não é só Cazinho que está indignado com

tudo que vem acontecendo no Orlando
Scarpelli. O supervisor J.B. Telles, querem
se manifestado como um partidário da "dis-

ciplina", ontem também afirmava:
'

_ Minha seJeçao nao é uma -fábrica de
bandidos. Estou aqui para formar jogado
res e não bandidos.

E o ambiente tem suas razões para ter

atingido esse clima. Até agora dez jogado
res foram dispensados da seleção, sendo
que três deles por indisciplina. Por outro

,

.
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lado, não fica descartada a possibilidade de
que novas dispensas venham a ocorrer

ainda antes da partida do dia 24, contra os
paranaenses, em Curitiba. "

Para tentar a recuperação, depois de duas
derrotas consecutivas contra os matogros
senses e os paulistas, o técnicoJoel Passos já
fez algumas alterações naequipe titular. Os
treinos que vêm sendo realizados no campo
do BAC estão definindo uma nova forma

ção.
A Comissão Técnica ainda está tentando

localizar o lateral direito Palmito, do Join
ville, para convocá-lo para o selecionado.
Outras quatro convocações já foram defi
nidas: Miers, goleiro, Gilmar, lateral,
ambos do Joinville; e Carlos Afonso, go
leiro do Marcílio Dias. Dutra, do Inter"
também poderá ser convocado, depois de
ser recomendado pelo técnicodo Avaí Na
tanael Ferreira.
A mais provável equipe titular, que está

sendo definida pelo técnico Joel Passos,
poderá ser formada com: Miers; Reinaldo,
Lili, RogérioeAlemão;Gava, PiloeLeleco;,
Carioca, Jones e Márcio.

repórteres que por todo o dia
esperavam o presidente da Fe
deraçãoemsuasede.Elejánão
se 'encontra mais em Barra
Velha, pois de lá seguiu para
Joinville, "mas por problemas
particulares não pôde vir à
Florianópolis", justificou o di
retor técnico da entidade, sem
mais detalhes.

serão as. nomeações de mais
três diretores da Federação. O
único cujo nome é conhecido é
o riovo membro da Comissão
de Arbitragens, Nelson Lima,
que será o coordenador da
mesma. E além dele, serão
empossados um diretor téc
nico para o futebol amador da
Grande Florianópolis, cuja
função será a de organizar um ,

Pedro Lopes, no enta'ritõ-:- campeonato na região, e tam-,
tinha outras novidades, e a, bém um diretor. administra
principal é que daqui a nove tivo para a entidade.
dias, na sede da.Liga de Itajaí, Pedro Lopes, ao chegar na
será realizado o Conselho Ar- Federação, recebeu também o

bitral para decidir a fórmula protesto do Joinville contra a

do campeonato catarinense da inclusão do jogador Renato
temporada, a ser iniciado no Godói Bezerra, do Inter d€
dia 4 de março. Neste Con- Lages, numa das partidas da
selho também será decidido a última rodada do estadual de
maneira de disputa da fase í78. O documento lhe foi enca
final do campeonato de jure- minhaqo pela secretaria dd"
nísde 1978, que será disputado ' TJD, mas o diretor técnico,
por Joinville, Criciúma e Ta-

, apesar deafirmar quepretende
bajara de Xanxerê, examinar o material com a

Nos próximos dias, ainda maior pressa possível, não

segundo o diretor técnico da, fixou data para devolvê-lo ao

Federação, outras novidades TJD.

Sai Rodrig,u.es Neto, entra
Orivaldo. Pode acontecer

Orivaldo está nos planos do Botafogo

Enquanto os dirigentes e o trei
nadardo Avai continuam fazendo

segredo em torno das possíveis
contratações para essa tempo
rada, Orivaldo poderá viajar para
o Rio de Janeiro, onde faria um

período de testes no Botafogo. O
jogador foi procurado, na terça
feira, e agora está aguardando
novo contato para tentar um

acerto com o clube carioca.
O lateral que estava descan

sando na Barra da Lagoa recebeu
Uma comunicação de que haveria
um assunto de seu interesse profis
sianal para ser tratado na cidade.
Imediatamente Orivaldo inter

rompeu suas férias e manteve uin

contato telefônico com o consul

do Botafogo nh capital, capitão
.Vitor, o mesmo que levou Pinga
'para o clube carioca.
Amanhão lateral direito deverá

estabelecer novo contato, e talvez
SUa ida para o o Rio de Janeiro

fique definida. Assim, depois de

jogar durante 7 anos pelo Avai,
Orivaldo poderá ter uma oportu
nidade de atuar no futebol ca
rioca, já que Rodrigues Neto de
verá ser negociado com o Inter.
MISTÉRIO

Nem. mesmo a grande insistên
cia para que Natanael quebre o

silêncio e divulgue sua "lista" de

jogadores faz com que o treinad0f
mude de idéia. Ele cóntinua tra

tando o assunto com omáximo dé

precaução e não fornece nenhuma
informação que possa conduzir a

'algum nome, a não ser os já co

mentados: Vacaria, Barbiéri e Re-
,

ginaldo.
"

Ontem, Natanael viajou em

busca de jogadores. "Viaio agora
mesmo (ontem) e retornarei
amanhã (hoje), Se tudo der certo
talvez já traga alguém". No en

tanto, umadificuldadeteráqueser
enfrentada pelo 'novo treinador:
ele partiu sem levar uma proposta
concreta, ou seja, não sabe quanto
poderá oferecer aos jogadores que
lhe interessam. Todas as transa

ções com os atletas que servem' ao
Avai deverão ser realizadas aqui
na capital. Para isso, Natanael
terá que trazer os jogadores para
que se possa tentar chegar a algum
acerto.

Assim como o técnico, o super
visor Miro Andrade também via

jará em busca de reforços. Ontem
ele passou o dia observando as

instalações do estádio Adolfo
Konder e recomendará a direção
algumas modificações. \
Segundo Natanael, o "lamentá

vel" sigilo em torno dos-nomes dos

jogadores e, inclusive de seu des

tino, fazem parte da orientação ,

que foi definida junto aos dirigen
tes. E o treinador já começa a ficar
impaciente devido a pressão que
está sofrendo para difundir os

,
noines de sua relação. "Quero que
entendam minha posição. NãQ
posso ficar anunciando nomes e

depois saber que eles não podem
ser contratados". O treinador ex

plica que "só depois de termos cer
teza faremos qualquer divulga
ção".

Joinville (Sucursal)-A manhã de hoje serámuito rnovirnen,
tada na sede do Joinville quando chegará o novo treinador
Orlando Peçanha acompanhado do supervisor Cláudio Lopes
que irá buscá-lo em Curitiba, depois de desembarcar do ônibus
que o trará do Rio de Janeiro, Em seguida: será iniciada uma
reunião entre ele, o diretor de futebol, Carlos Alberto Virmond,
Cláudio Lopes e possivelmente com o novo supervisor João
Lima, que chegou à Joinville no início da semana e retornou à

,

Paranaguá sem ao menos manter um contato com qualquer
membro da diretoria ..

ComUrlando será tratado principalmente do novoesquema.de
trabalho a ser implantado no clube a partir de um planejamento
executado pelo diretor de futebol que prevê uma nova estrutura

para os departamentos de futebol, médico e técnico, com novas
áreas de ação para cada um.

Orlando, na verdade, pouco conhece do time que vai dirigir e'
"também deverá receber um volume bem grande de informações
sobre a campanha do Joinville tias últimas temporadas, seu

conceito dentro do' futebol de Santa Catarina e a qualidade do
atual elenco. Por outro lado, também deverá dar alguma opinião
sobre a contratação de um novo supervisor, apesardeJoão Lima,
o nomemais certo, ter dito há uma semana que já está contratado
pelo presidente Waldomiro Schutzler.

.

E é exatamente neste ponto que convergem as maiores dúvidas
de informação, dadas pelo diretor de futebol e pelo próprio João
Lima. O diretor diz que o supervisorsomente será confirmado a

partir da vinda do novo treinador e João Lima' garante que
acertou tudo com o presidente. "Quem contrata o supervisor é a
diretoria ou o treinador?", perguntou pasmado João Lima
quàndofoí informado das dúvidas deseu acerto com opresidente.
A confusão será sanada hoje quando Orlando chegar a Joinville
corno prometeu na última semana, depois de ter adiado sua vinda
por quatro dias. O supervisor João Lima chegou no dia combi
nado e retornoU à Paranaguá na terça-feira desanimado pela
precária recepção e com a possibilidade de nem aparecer hoje
juntamente com o novo treinador. O supervisor do ano passado,
Cláudio Lopes, está torcendo para que isso aconteça, e continue
com o cargo,

Renaux não acertou
com Bahia e Lico não
acertou com Renaux
Brusque ( Sucursal) - Depois de permanecer por um período

de empréstimo no esporte blube Bahia, o lateral Lico, cujo passe
está vinculado ao Carlos Renaux, não acertou sua situação com
os dois clubes e anunciou ontem que "ORenaux pode colocãrmeu
passe a venda, ou fazer o que quiser com ele".
Inicialmente, o acordo realizado entre dirigentes do mtttia e do

Renaux seria o empréstimo do jogador até o final do ano passado
por 50 mil, e, em caso de contratação definitivas o passe estava
estipulado em 300 mil.
Como o Bahia não pagou o empréstimo e pediu parcelamento

<io valor do passe, além da prorrogação do einpréstimo até julho
/79, os.dirigentes do Renaux recusaram-se a fazer negócio, ofere_
cendo ao jogador um contrato de 5 mil mensais, "salário teto do
clube".

'

Vinicio Barbosa, do departamento de futebol, conversou com
o jogador ontem e afirmou ter "acertado sua situação para esta

temporada", não revelando o salário más garantindo ser '.'a faixa
salarial mais alta do clube", justificando que "não fica bem
divulgar quanto é, para não atrapalhar acertos financeiros com'

outros jogadores".
Lico, que recebia salários de 17 mil no Bahia considerou

"injusta" aproposta de 7 rriil sem luvas (o "teto do clube", quantia
que Barbosa fornecer) afirmando que "assim eu não fico nó
Renaux: podem colocar meu passe a venda que dois clubes - o

Vitória da Bahia e o Juventude de Caxias . já demonstraram
interesse por mim".

Ednei foi reeleito,�
.

-

mas três diretores
deixaram aCha pecoense

Chapecó ( Sucursal) - Ednei Moraes de Carvalho foi reeleito
terça-feira à noite para o mandato de mais um ano na _presl?enCla
da Associação Chapecoense de futebol. Oi44 conselheiros pre
sentes à Assembléia realizada nas dependél'icias do clube indus
trial o reelegerem por aclamação, tendo como primeiro vice

presidente Artur Badalotti.
Após a eleição agradeceu aconfianç!l nele depüSitada_e disse que

juntamente com Badalotti tratara da compos!ç.ao da sua

diretoria já que Maninho, Silvio Soprana e Gentil Galli não,
aceitam continuar Com dirigentes do clube. Maninho que é

direto! da Saio informou que estará pronto para ajudar nnancei
ramente a Chapecoense mas que em hipótese alguma poderia
continuar como dirigenteaomesmo tempo em queconclamava os
associados de maior poder aquisitivo a ajudarem monetaria
mente Ednei Carvalho-na sustentáção financeira, pois a cam

panha de 79 será mais árdua, finalizou Plinio David de Nez (Ma-
ninho), '

.

Antes de sua reeleição, Ednei Carvalho fez a prestação de
contas do mandato anterior, informando que a Chapecoense
arrecadou em 78, entre rendas dós jogos, colaborações e promo
ções de importância; Cr$ 5.700,� e que as despesas-coãrtorneío
incentivo, campeonato nacional e campeonato catarinense foram
gastos Cr$ 7.800,000,00 encerrando o ano com um déficit de Cr$ .

2.100.000,00,
.

Criciúnia já tem

equipe montada
_ •• f'"

• .ç

para o campeonato
Criciúma (Sucursal) - Depois de um almoço realizadoontem

no restaurante azulliô anexo ao estádio,:do Cricl� pratí-'
camente definida a equipe de diretores que trabalhará caril fute
bol no clube nesta temporada, Sentados em uína mesa ao lado de
uma das janelas que dofvisão para o campo, com uma garrafa de
vinho no, balde de gelo _e duas de água mineral em cima da mesa,
Antenor Angeloni, Klavius Varela, Aderlei Porto e Pedro Izau
Conti definiram as suas funções específicas.
Os quatro estiveram reunidos durante 2 horas e ficou decidido

que Angeloni continua na presid�cia, Aderlei Porto assume a

primeira vice-presidêhcia respondendo 'pela parte do futebol e
Varela e Pedro Conti ficariam com a direção do futebol do clube.
A segunda vice-presidência, responsabilizada pelas finanças,
ficaria com Jarvis Gaidzinski, auxiliado por Volnei Conti. Esta
diretoria, no entanto, só será coníirmada se não houver chápa de
oposição. As eleições estão marcadas para o próximo dia 31, e

ontem Antenor Ang_eloni comentava que "se, for lançada uma

chapa de oposição nõs largamos tudo. Se alguém se comprometer
,em ievar o trabalho adianteJ nós abandonamos os cargos. Não
queremos disputar com ninguém a direção do Criciúma, pois
entendemos que esta não é uma hora propícia para divisões, mas
sim para união"'. '

CANASVIEIRAS COUNTRYClUB
FESTIVAL, DO REFRIGERANTE
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São' Miguel do Oeste (Correspondente) � Deverá ter
início imediato a instalação da iluminação dá trevo de São
Miguel do Oeste, já que o Departamento Nacional de
Estradas e Rodagem autorizou o trabalho que será desen
volvido peloRotary desta cidade e Descanso, com o apoio
da, Prefeitura.

:ETC:
Chegará amanhã a Florianópolis, o Presidente da Con

fe'deração Nacional da Agricultura, Sr. Flávio da Costa
Brito, para uma reunião éom a diretoria da Federação da
Agricultura do Estado de Santa Catarina. Costa Brito virá
acompanhado de técnicos da Confederação, sendo que o
encontro em Florianópolis, com Presidente da FAESC
Marcos Wandresen, está marcado para -às 9 horas d�
amanhã. ","

Durante a reunião em Florianópolis diversos assuntos
relativos à agricultura catarinense serão debatidos, entre
eles o problema da seca que vem afetando principalmente
o oeste do Estado.
Constam ainda da pauta de assuntos, temas como

política agrícola nacional decreto sobre dimensão de mó
dulos rurais, projeto de direito à opção sindical, enqua
dramento sindical e estudos' de convênios. (, '

•
·1 tajaí (Sucursal) - Pretendendo dar uma cclaboração
aos seus associados neste ano letivo, o Sindicato dos
Trabalhadores no Comércio de Itajaí, estará forne
cendo 230 bolsas de estudo, para qualquer um dos
estabelecimentos de ensino particular ou oficial da
cidade, desde que tenha autorizado o funcionamento
pela Secretaria de Educação e Cultura.
Essas bolsas são provenientes do calendário do

Programa Especial de Bolsas de Estudo - Pebe e

serão também fornecidas a dependentes de associa
dgs para os cursos de quinta a oitava série doprimeiro
grau e todas as séries do segundo grau. O valor total
das bolsas será de Cr$ 180 mil, aproximadamente,
devendo caber para cadabolsista, uma quantia deCr$
800. As inscrições começarão a ser feitas a partir da
segundaquinzenadestemês,nasededoSindicato,no
edifício Catarinense 3.° andar. E necessário apresen
tar a Carteira Profissional devidamente atualizada,
Carteira Social do Sindicato e, se for dependente,
documento que prove sua dependência.

•
São Miguel do Oeste (Correspondente) - O prefeito,

AdernarQuadros Mariani vai permanecer esta semana em
Florianópolis, onde está tratando de vários assuntos refe
rentes a adrninistraçãornuniciõal. Na Casanjáapresentou
um relatório completo da situação atual da companhia no
município. Ele tratará junto a Ação Comunitária da
instalaçãode umCentro Social Urbano e ainda na Univer
sidade para o Desenvolvimento do Estado de Santa
Catarina-Udesc vai reivindicar um curso superior para
São Miguel do oeste.

',.
, Guaramirim (Sucursal de Joinville) - Adiantando que a

Prefeitura de Guaramirim foi sensivelmente prejudicada
"tendo em vista a nova metodologia de fixação dos índices
de retorno do IeM", o prefeito Salim José Dequech
discorda também dos critérios de distribuição "do bolo",
afirmando que o Estado "fica com a parte do "leão"
empobrecendodesta maneira os já pobresmunicípios, que
além de ter que atender a sua comunidade, arcam com

pesados encargos delegados pelo Estado".
'

Por outro lado, Dequech enfatizou contrariado, que
"Guaramirim não é cidade dormitório, comoo secretário da
Fazenda, Ivan Oreste Bonato, qualificou alguns
mU'1!cjpios em rec{mtee�trevista à imprensa", lefllPrando
q_ue nao possuindo indústrias, seus habitantes procuram
trabalho em centros mais próximos". O prefeito lembrou
que Guaramirim possui 75 por cento de sua arrecadação
baseada naagricultura e apenas 25 por cento na indústria e

comércio, 'daí, segundo ele, o prejuízo do seu município
nas irregularidades venricadas nas declarações de movi
mento econômico, nas guias da área agropecuária.

Pará comprovar sua exposição, disse, a exemplo de
outros municípios, que "Guararnirim subsidia' um profis
sional da Codesa- Coordenação de Defesa Sanitária Ani
mal, além de outros encargos. Pagamos umfuncionário
do Incra, outro para o Cartório Eleitoral, p�Ha a Junta de
ServiçoMilitar e um funcionárioparao Mobral, Pagamos
os vencimentos para dois empregados da Teíesc em nosso

município. E ainda dispomosde outrasdespesas que neste
exercício alcançam Cr$ 162 mil de contribuição para a

Acaresc, o abastecimento de veículos, consertos para a

delegacia de Polícia". Aliás", acrescentou o prefeito, "de
vido ao estado precário em que se encontrava a delegacia,
fomos obrigados a realizar uma reforma, sem qualquer
ajuda do Estado".

'

Eleacreditaqueosmunicípios estão sendo sacrificados,
"principalmente os pequenos e de médio porte. O Estado
deveria consequentemente usar de critérios mais justos
para a distribuição do ICM, procurando dessa maneira
auxiliar os municípios".

•
Lages (Sucursal) - A Prefeitura,Municipal de Lages
promoveu no final da tarde de ontem profundas alte
rações' no trânsito, na área central da cidade, abran
gendo as ruas Marechal Deodoro, Coronel Córdova,
Manoel Thiago de Castro e, Otacilio Costa.

,

Embora em caráter experimental, tal alteração
objetiva, além de desafogar o tráfego no centro da
cidade, a instalação do Terminal Rodoviário Urbano
da Praça Vida] Ramos Seníor, a partir do dia 18 do
corrente, segundo informa a nota expedida pelo Exe
cutivo municipal. A fim de orientar os dirigentes de
veículos, a Divisão de trânsito .colocou guardas nos

locais onde se operam as alterações, além das placas
de sinalização que lá permanecerão enquanto durar a
disposiçâo.

Itapema - (Sucursal de I tajaí) - Em reunião realizada com
membros da Sociedade Amigos de ltaperna, que contou
ainda com grande número de turistas, o prefeito Nelson

Santos, declarou que o município de

ltaperna registra atualmente o menor índice de crirninali
dade do Estado, embora conte com uma população flu
tuante de 30 mil habitantesduranteos mesesde dezembro,
.janeiro e fevereiro. '

"Enquanto em outros municípios como Porto Belo,
Piçarras, Penha, Navegantes e Camboriú, o índice de
assaltos arrombamentos e roubos", acrescenta Santos, "seja
alarma�te, aqui nos últimos 60 dias foram registradas
apenas duas ocorrências, uma de furto e outra de tóxicos",
Ele classificou o balneário de ltapema como um dos
melhores do Estado, salientando que faltam, ainda algu
mas coisas para que venha a se constituir num dos mais

completos da região sul, "bastando que as autondades
dêem a necessária assistência para a cidade".

Ele aproveitou para elogiar o trabalho desenvolvido'
pelo delegado ArnaldoJosé Alves, que "juntamente com

-ci nco policiais realiza blitz diariamente trazendo a neces

sária tranquilidade para a população. O resultado disso",
salientou, "é o aumento verificado no número de turistas
queestão procurando o balneário, um dos mais tranquilos
do Estado", Revelou ainda, que na área policial teve um

índice abaixo de XO por cento em relação ao número de
ocorrências registradas no ano passado,

Prefeitura dará
Cr$ 1 mil a quem
'denunciar vândalo

TV Eldorado' recebe
·equipamento. e entra
no ar .em 45 dias

Vista das instalações da TV Eldorado, em Cricíúma.

Criciúma (Sucursal) - A TV
Eldorado, desta cidade,
atuando ainda em caráter ex

perimentai, conforme exige o

Ministério da Comunicações,
recebeu no início desta semana
a terceira remessa de equipa
mentos de apoio, oriunda dos
Estados Unidos. A informação
(oi concedida on tem pelo dire
tor da emissora, Luiz Antonio
Frankíort, que confirmou o'
início das atividades normais
da emissora para até o mês de

mar�<?
Ainda ontem os técnicos e

engenheiros especialistas em

aparelhos de emissoras de te
levisão in iciaram amontagem.
Os equipamentos recebidos
desta vez pela direção emis
sora possibilitarão a conclu
são da fase final de montagem
do sofisticado sistema, com
prognósticos muito promisso
res da conclusão do crono

grama de geração de imagem a

cores.

Segundo' Luiz Antonio
Frankfort, responsãvelpela
programação, é pensamento
da direção da TV Eldorado

acionar ii geração de filmes
dentro dos próximos 15 dias,
ainda em caráter experirnen
taI. Também admitiu ser pOi1-
sível que dentro de 45 dias a

emissora entre no ar em cará
ter definitivo, com sua pro-
-gramação completa. "A partir
deentão a cidade deCriciúma,
a região Sul e todo o Estado
ganharão o grande presente da
década dos 70, queéuma televi-,
são em moldes ultra aperfeiçoa
dos", frisou Frankfort,
A TV Eldorado está vincu

lada a programação da Rede
Bandeirantes de Televisão,
considerada uma das melhores
da América do Sul, contando
com' 20 emissoras em todo o

país. Por enquanto; a Eldo
rado está funcionando apenas
em caráter experimental e

apenas é captada na região Sul
do Estado. Esta programação
em utilização consta de rápi
dos informativos, filmes, de
senhos animados -e progra
mas, para acostumar o locutor
com o vídeo e O telespectador
com o estilo de sua programa
ção.

GRAMAS EM LEIVAS
ESPECIAL E COMUM

Atendemos para qualquer quantidade, orçamentos
sem compromisso. FONE 44�2616.

Organização de Serviços FLORIMPAR Ltda. - Av.

Presidente Kennedy, 378 s/loja - CAMPINAS - S.

José ..

, verno estadual ao problema
.da secá em Chapecó. O pre
feito obteve, junto ao Con

selho Estadual de Defesa Ci

vil, a vinda de um caminhão

Mercedes-Benz equipado
.com tanque para transporte
de água. Até o final do mês
dois veículos desse tipo esta

rão em Chapecó para aten

der à população rural.

necessariamente, os projetos
deverão ser modificados

para atender maior parcela
populacional.
Ontem o diretor regional

da Casan, engenheiro Altair
Wagner,seguiu para Floria

nópolis para expor a situação
de São Lourenço do Oeste e

São Miguel do Oeste
à

presi
dênciado órgão, Wagner iria
também, segundo seus asses-:
sares em Chapecó, gestionar
a liberação dos recursos para
execução doprojeto de abas-

"

tecirnento de São Lourenço.
Ontem, fontes do Centro

de Saúde local renovaram

apelos para que a população
beba 'apenas água de boa

qualidade, enquanto o.chefe
do executivo municipal ma-

'

nifestava sua preocupação
: pelo grande número de fos
sas cloacais existentes pró
ximas dos 1.500 poços casei
ros da cidade de São Lou

renço do Oeste. Para ó pre
feito, em curto espaço de

tempo, essas fossas conta.
minarão as fontes residen
ciais de água potável, po
dendo provocar a dissemina
ção de doenças contagiosas,
como o tipo.

CHAPECÓ

Ao retornar ontem-de Flo

rianópolis, o prefeito Milton
Sander expressou-se "ali
viado" com a atenção dis-:

pensada pelos órgãos do go-

,

Prefeito de9s. Louren�o
do Oeste decreta

estado d. emergência

Loteamento

Prele do

�ns�-=========�
CONSTRUTORA E� &A,
Rua Dr. Fulv'o Aduccl, 1 1ao .. fone .....4U3

Sopr.n. Empreendi",",,'''' 1m00001lú....
rua Benjamin Constent, 1765 .. tone 22-1655·22-1583... Chapecó
Edu.do Hula. Allholl
rua Pedro Bernardo Fr8user. 227 • fone 22-0811 .. Tubarão

�=�����h��:��ehtO�o. 55 � sata 204 • fone 22-0943 Blumenau
Sta_nd de vendas em Laguna· Km 205 . SR·l01
AI.r.1 Imo..l. Lido.

,

rua Voluntários da Pétria. 415·4,° andar· conjunto. 407
fone 33-2375 Curitiba
Anlonlo Podu. do Sou...
rua Santo AntonlQf 13· Laguna
Imoblll6,1. Lun.r LtdI.
rua Cei Padre Demoro. 1966 .1.0 .ndar· fone 44.0022· Florianópolis
Artenir 9c:hmllz

-
, •

rua Marechal Deodoro 13 • laia 3 '. fones: 22·2904
22,3279 ' 22-3269 _ Lagél

VENDAS

A liberação de Cr$ 2 milh
ões para a perfuração de seis

poços artesianos no interior
do município foi outro as-

"

sunto abordado com os órg
: ãos oficiais' e recebeu apro
vação do Conselho Estadual.
de Defesa Civil, estando o

processo sendo elaborado

pelos técnicos da Prefeitura

para a efetiva aplicação des
ses recursos. Linha Bento,
Sede Figueira, Sede Trantin,
Seção Cachoeira são as loca
lidades que receberão poços
enquanto � distrito de Cordi
lheira Alta lerá dois.
O prefeito Sander pediu

ontem ao ministério do Pla

nejamento a máxima priori
dade na tramitação do pro
cesso que reivindica Cr$ 100

milhões do Fundo Perdido
daUnião. Parte desses recur
sos serão destinados à aqui
sição de máquinas que serão

empregadas na construção
de 1.300 açudes no interior,
beneficiando cinco mil pro
priedades rurais:

Joinville (Sucursal) - O prefeito de Jaraguá do Sul, Victor
Bauer(Arena) distribuirá na próxima semana 5 mil cópias de um
"comunicado à população", prometendo Cr$ I mil, para quem
denunciar qualquer pessoa que cometer ato de vandalismo
contra o patrimôpio público", No entanto, adverte o aviso, a
importância somente será paga desde que o denunciante com-

prove a denúncia. I

Segundo oprefeitomunicipal, já foram feitas várias campa
nhas de conscientização na rádio da cidade e em dois jornais
.Ipcais, não surgindo, porém, qualquer resultado. "Também
realizamos trabalho junto às escolas e em outras instituições,
mas os vândalos continuaram a quebrar lâmpadas dos postes de

iluminação pública, árvores e placas de sinalizações", disse o

prefeito, acrescentando que "os vândalos costumam agir prin
cipalmente durante os fins-de-semana, particularmente depois
dos bailes".

,

A distri buição de 5 mil folhetos contendo o "comunicado à

população", serão distribuídos dentro de uma semana, pelos
funcionários da Prefeitura que recolhem o lixo nas residências,
que aproveitarão a oportunidade para deixar o aviso.

Segundo um porta-voz da Prefeitura Municipal, "a grande
maioria aceitará estamedida doprefeito, mas certamente ela será
considerada "antipática" e somente 'irá se revoltar contra a

medidaros que praticam estes vandalismos".
O aviso distribuído à população de Jaraguá do Sul, que é

estimada em aproximadamente 25 mil, é o seguinte, na íntegra:
"Tendo em vista os constantes atos de vandalismos pratica

dos contraopatrimôniopúblico, no tocante às árvores, placas de
sinalizações e iluminação pública, a Prefeitura Municipal de
Jaraguá do Sul sente-se na obrigação de tomar medidas que
visam amenizar o problema.

"Assim sendo, a Prefeitura solicita a colaboração dos muní
cipes em geral no sentido de denunciarem qualquer ate de depreda
ção dos bens públicos.

_

"Para quem denunciar o infrator e apresentar provas, a

municipalidade pagará uma gratificação de Cr$ I mil, e, ao

infrator, aplicará as penas,.d,,! lei."
A população de Jaraguá 'do Sul em todo-o município é de

aproximadamente 45 mil pessoas, cuja renda per capita é consi
derada uma das mais elevadas do país. O município é o terceiro
pólo industrial de SantaCatarinà, eem 1976foi consideradopela
revista "Dirigente Municipal", do Grupo Visão, o quadragés
simo município do Brasil em desenvolvimento integrado, e no

mesmo ano, fri considerado o primeiro de Santa Catarina pela
mesma publicação.

o roteomento'Protc do Sol é bonito como o nome.. .

Localizado no litoral sul de Santa Catarina. em Laguna.·cercado das roorovnnos
que a natureza criou. Perto do mar e da LQgoo do Irnarui. onde se pesco o famoso
comarca da Laguna e o gostoso siri candeia.

_

. .

Além disso. o lote'omento Praia do Sol esta localizddO e.ntre dois dos mais concer
tuados holéis do Brosu-Loçuno Tourist é o Itopirubâ.

'

Nesse cenórío de sonho, o ioteomeoto Praia dó SOl. reservou um terreno paro você.
pago em prestoçóes suaves. fixas e rnensots.Corn luz.meio no. âguae calçamento.
Além de todos essas bentertonos. ao comprar um lote na Praia do Sol você oooero
dispor de quadras de esportes. com coqcnos de futebol de 50100. basquete e vote:
polivalentes E óreas de lazer para o seu completo sosségo edefoda o suo familia
O loteamento Praia do Sol foi criado para gente como você.
blue tem muita alegria nb coração e muito amor Os coisas boas da VIdQ,.
Ele foi especialmente ptonejodo para lhe dor conforto em terra firme emuito bel€!,.zo
ao nível do mar .

Loteamento Praia do Sol. Para quem gosto de ficar sempre bem pertinho do Que
existe de melhor.

.

-São Lourenço do Oeste tinga, Santana e Feliciano

(Sucursal de Chapecó) -:- A diminuíram sensivelmente o

faltadeáguaqueafligeapo- volume de suas águas e

pulação urbana e a seca que ameaçam secar. Desde a es

assola o meio rural levaram o tiagem do ano passado que
prefeito

_

Dionísio Biazussi, os dois primeiros não conse

deste município de 35 mil ha- guem manter o nível normal,
bitantes, a decretar estado de gerando preocu pação na

emergência e solicitar auxílio classe rural. As culturas de
do governo estadual. soja e de milho estão arnea-

, çadas e a suinocultura, con-
Os 1.500 poços caseiros da-----slderada a maior atividade'

cidade de São Lourenço do econô·mica d� -��;i�í-;i�,Oeste que abastecem os 12
poderá sofrer restrições se o

milhabitantessecaramem80 milho for dizimado, pois ele
por cento e apenas um

constitui, sua principal"caminhão-tanque, de pro- matéria-prima.
priedade da Prefeitura, está
distribuindo água à popula- SOLUÇÕES
ção. Esse veículo - o único
de que dispõe a rnunicipali- A única solução que o pre-dade para fornecimento de

feito Dionísio Biazussi vis
água - está captando o li-

lurnbra é a construção de um
quido no Rio Jacutinga, dis- sistema de abastecimento de
tante dois quilômetros do
centro da cidade. A água é

distribuída "in natura" à po-'
pulação porque não existe no
município nenhuma estação
para tratamento de água e as

autoridades sanitárias ins-

água, com centrais de capta
ção e tratamento de água nos
rios do município e instala

ção de uma rede de distribui-

ção. Projetos nesse sentido
foram elaborados pela
Companhia Catarinense de
Águas e Saneamento, há

quatro anos, mas nunca g,a
nharam praticidade por falta
de recursos. Esses projetos
estabeleciam a construção de
um esquema de captação
tratamento-distribuição de

água para abastecer 500 con-
_ sumidores, 'mas o prefeito as

Os três rios que cortam o segurou que esse número tri
territóriomunicipal-Jacu- plicou nos últimos anos e,

,

truiram para que ela seja em
pregada somente na limpeza
das residências e demais tra

balhosdomésticosenãopara
injestão. Essa orientação dos
sanitaristas pretende evitar

que a população contraia

qualquer tipo de doença,
como o tifo.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Contratos garantem o&ra_s
em ruas de bairros

Prefeito se mantém neutro
,

'I (

sobre disputa na Câmara

Carteiro comemora

a sua, semana agora
com, concursos

Criciúma (Sucursal) - Quebrando aparente
mente um silêncio que cercava a campanha a

presidência da Câmata Municipal, o prefeito
Altair Guidi pronunciou-se ontem sobre o as

sunto dizendo que não tem candidato preíe
remeial. Para ele "todos os 15 vereadores que
compõem a Câmara são meus amigos, inde
pendentemente de organização político
partidáriaa que pertençam".

Esta declaração chegou a surpreender; pois
alguns vereadores que fazem parte do esquema
do prefeito postulam a presidência, como é o

caso de Wolmer Loch (Arena), Claudenir

Crispim (Arena) e Raul de Luca (Arena). To
dos, no entanto, estão preferindo fazer sua

política sigilosamente, e até o momento nin>

guém confirmou oficialmente esta intenção.
Outros vereadores que postulam a vaga aberta

por Ena Steiner (Arena), que assumirá na As
sembléia, Legislativa, são: Miguel Medeiros,
Esmeraldino (Arena), Valdenir Zanette
(Arena) e Raul Pessi (Arena). Os seis vereado
res do MDB ainda não se pronunciaram, mas
deverão propor um acordo para formação de
uma composição, com membros de ambos os

partidos na sua direção.
Na opinião do prefeito Altair Guidi, "todos,

os vereadores tem dado provas de maturidade
no trato das questões inerentes aquele poder. O
processo de renovação da,' mesa da Câmara
Municipal está se desenvolvendonum clima de

diálogo e de cordialidade, conforme tenho ob
servado, O escolhido para a presidência de�e

ter apoio da maioria, e consequentemente terá
o apoio do prefeito", frisou.

Blumenau (Sucursal) - A Pre
feitura de Blumenau, através

"

deumcontratofirmàdoent'rea
Construtora Hayashi e a Se
cretaria de Obras do Municí
pio, iniciou esta semana, os
trabalhos de .prolongarnento
da Rua Gustavo Lueders, li
gando a Rua 2 de Setembro, no
Bairro da Itoupava Norte,

,

com a Rua Hermann Tribess,
no Bairro da Fortaleza, O
.trecho em obras tem uma ex

tensão de I.5QOmetros e uma

largura de 14 metros, sendo 10
de pista e 4 para passeios, de-

vendo estar' concluída em 90
dias.
Segundo o secretário, Lu-'

ciano Balsini, da Secretaria de
Obras, com a abertura.da Gus
tavo Lueders, "haverá uma,
,maior aproximação entre o

centro da cidade e o Bairro da
Fortaleza". Outra obra que

: vem sendo realizada pela Pre
feitura é o aterro de uma área
com 26 mil metros quadrados,
junto ao Galegão, na Rua Al
berto Stein, que comporá um

estádio de atletismo, com pis
tas, quadras para arremessos

mais áreas para saltos.
O empreendimenta, se

gundo o secretário de Educa
ção eCultura, Ingo Fischer: "é
arrojado, pois será necessária
a apli cação de vultosas somas,
urna vez que toda a área não
será apenas destinada à reali
zação dos'XX JÀSC;, mas,
também, para posterior trei
namento de todas as equipes
da Comissão Municipal, de
Esportes, que terão um local <ii
mais para aperfeiçoar seus co
nhecimentos técnicos e f'ísi-

Pelo transcurso do Dia do Carteiro, em 25 de janeiro, a

Empresa Brasileira de Correios e Telégrafos resolveu comemo.
rar a data dedicando à classe a Semana do Carteiro, no período
de 22 a 28 deste mês.

/

Como parte das festividades, haverá o lançamento de um
carimbo comemorativo que seráaposto nas correspondências na
sede regional da ECT, em Florianópolis.
Dois carteiros estão sendo selecionados em Santa Catarina'

para, como carteiros-padrão, receberem homenagens dos seus

, colegas e da adrninistração.da-Ef'T. A empresa oferecerá aestes
dois carteiros, brindes especiais que representarão o reconheci
mento pelos bons serviços prestados a empresa e a comunidade
onde servem.

- . ,

A solenidade principal será no dia25, na sede da ECT, em
Florianópolis, e contará com a presençade grande número de
servidores dos Correios.

A. ECT ainda não tem o nome dos dois carteiros que serão
considerados carteiro-padrão, esclarecendo que a escolha obe
dece a vários critérios, tendo bastante influência os fatores:
pontualidade, assiduidade, apresentação pessoal e a rnaneira de

, No ano passado, o vereador. ções deverão ser empregadas tratar com o público, podendo a escolha recair em carteiros de
Miguel Medeiros Esrneral- pelos fiscais. Guidi lembrou qualquer cidade do Estado.

'

dino, (Arena) ficou alguns que "os reclamantes nos dizem �

meses lutando contra a insta- queas funerárias próximas dos
lação de funerárias e também hospitais provocam um certo
contra a disputa destas ernpre- mal estar aopacienteeaos seus
�as nos corredores dos hospí- 'familiares, com o que concor
tais, o que acontecia diaria- damos". Dointeriordo Hospi
mente. Conseguiu uma lei' tal São José, no centro da 'ci
municipal disciplinando o dade, o paciente é forçado a

plantão das funerárias, mas olhar para as funerárias com

agora o problema voltou a ser os seus caixões expostos; se
levantado. chegar àjanela do quarto. Pela
O funcionamento destas determinação do Governo fe

agências depende de conces- deral, as funerárias nãopodem
sãodaPrefeitura, ecomo estão ser instaladas no centro e nem
se instalando cada vez mais próximas de escolas, hospitais
próximas dos hospitais, pun;� e orfanatos .

POSIÇÃO D9 MDB

Para o vereador Acácio' Alfredo Vilaim,
I1<;1er no ano passado da bancada do MDB, a
formação de uma mesa eclética só poderia ser

feita se a presidência da câmara fosse entregue
a alguém do seu partido. Alegou que "não
devemos votar em ninguém da Arena. Pelo

.
menos no meu ponto de vista. Ainda não me

reuni com o res tan te da bancada, mas creioque
os arenistas não merecem nossos votos". Pelos
seus cálculos a facção doprefeito conta com

cinco vereadores, (a bancada tem seis vereado
res) e uma outra facção tem os outros quatro
vereadores da Arena que não fazem parte do

esquema dopreteito. "Comisso-comenta-I
podemos lançar uma chapa, e garantir a presi-
dência para um vereador nosso".

,

Vilaim fez questão de lembrar o fato ocor

rido nó ano passado quando "um deputado
vinculado ao prefeito nos garantiu dois votos

da facção deles para um candidato nosso a

presidência da Câmara, que seria o cornpa
nheiroLirio Rosso, No final fomos traídos e a

presidência saiu para um vereador da terceira

facção". A posição definitiva dos vereadores
do MDB só será.tomada na próxima segunda- '

feira, quando todos estarão reunidos. A elei-
,

ção para a presidência está prevista para a

primeira segunda-feira do mês de fevereiro.

,cos",

Guidi pr.omete· resolver o
. a,buso das fune�árias

Criciúma (Sucursal) - Opro
blema da localização de furte
'rárias próximas dos hospitais,
voltou a ser levantado em Cri
ciúma pelaPrefeitura. Agora o
prefeito Altair Guidi, em nota
à imprensa, garante que vai
resolver de uma vez o caso,
devido às muitas reclamações

Tarifas de táxis
'serão aumentadas em

São Bento do Sul
,,

que-vem recebendo 'frequen
temente sobre o problema.

, '

São Bento do Sul (Correspondente) - No dia 20 entrarão em

vigor os novos preços dos táxis em São Bento do Sul, devendo,
até que sejam aferidos os taxímetros, ser utilizada a bandeira
dois. Esta decisão foi tomada pelo prefeito Odenir Osni Weiss,
na última sexta-feira, quando manteve contato com o represen
tante dos motoristas de táxis da cidade, Altair Daga.

, As novas tarifas a vigorarem, segundo decreto doprefeito são:

15andeiradaCr$ 10; bandeira um Cr$ 6; bandeira dois Cr$ 7; hora

deesperaCr$6Q;casamento(hora)Cr$120;batizádos (hora)Cr$
120; confirmações (hora) Cr$ 120; enterros (hora) Cr$ 120;
transporte de pedidos dos supermercados Cr$ 6; transporte de

botijões de gás (cada) Cr$ 9; transporte de bicicleta Cr$ 17.

Ainda segundo o decreto', em caso de não funcionamento dos

taxímetros, os taxistas cobrarão Cr$ 8 por quilômetro rodado,
,

sem direitoaopreçoda bandeirada, sendopermitido no entanto,
esta prática, até a substituição da peça do taxímetro. Quando
ocorrerem corridas fora do perímetro urbano da cidade, desde
que haja concordância entre motorista e passageiro, não será

necessário o uso do taxímetro.
.

.

CAIXA
_fCONÔMICAFEDERALFEDERAÇÃO DAS INDÚSTRIAS DO

ESTADO DE SANTA CATARINA
.

SEERVIÇO NACIONAL DE APRENDIZAGEM INDUSTRIAL
.

(SENAI)
,

DEPARTAMENTO REGIONAL DE SANTA CATARINA
FLORIANÓPOLIS

' AVISO"..
JUIZ DE DIREITO

DA COMARCA DE ITAJAí

CONCORDATA PREVENTIVA DE
CAFÉ SQMBREADO Lltv:iTADA

EDITAL DE,TOMADA DE

PREÇOS N.o 01/79 .

1. A CAIXA ECO,NÓMICA FEDERAL - Filial de
Santa Çatarina - torna público fará realizar, no
dia 08/02/79, às 15h (quinze horas), licitação
por'tornada de Preços para prestação de servi
ços de limpeza, conservação e copa, destina
dos às suas diversas Agênc�as no interior do
Estadp.
2. A documentação para cadastramento pre
visto para o dia 26/01/79, às 15h (quinze ho
ras), e Q Edital correspondente à referida To
mada de Preços encontram-se à disposição
dos interessados no seguinte endereço:
COMISSÃO PERMANENTE DE COMPRAS E

CONTRATAÇÕES

II .

AVISO
d MM, Juiz de Di reito substituto em exercício na 2. aVara desta

comarca, Dr. Erasmo Rodrigues. no uso de suas atribuições e face
o que estabelece o Artigo 155, parágrafo primeiro do Decreto Lei
n.? 7,661, torna público que o Café Sombreado Ltda., concordatá
ria que é nos autos da concordata preventiva n.O 6.981, requereu
fosse julgada cumprida a mencionada ação, em virtude do cum

primento das obrigações assumidas. Fixo o prazo de 10(dez) dias
para a apresentação de reclamações pelos interessados. E para

.

.que chegue ao conhecimento de todos, mandou expedir o pre
sente edital, que será afixado no lugar de costume e publicado na

forma da lei. Dado e passado nesta cidade de Itajai, aos onze dias
do mês de janeiro do ano de hum mil novecentos e setenta e nove.
Eu ManoelRoberto da Silva, otlcial maior, o fiz datilografar e

subscrevo.

O Serviço Nacional deAprendizagem Industrial-SENAI
- Departamento Regional de Santa Catarina, com sede.na
cidade de Florianópolis, à rua Tenente Silveira n.? 35,10. °
andar, comunica que se encontram à disposição dos inte
ressados, no endereço acima mencionado, os.elementos
da Tomada de Preços n.? 01/79, para a construção do
Centro de Desenvolvimento do Pesseal daRegião Sul CE
DEPE - a ser construído na cidade de Blumenau, com
Ull18 área de 743,29 m2.

,

As' propostas deverão ser entregues no' endereço
acima citado, até as 10 horas do dia 13 de fevereiro do ano
em curso, sendo abertas às 10 horas do dia 14 do rnesmo
mês, no endereço acima mencionado.

REPRESENTANTE
Florianópolis, janeiro de 1979.

Industria tradicional necessita representante com experiência em

venda a construtoras e com material contra incêndio. I

Canas com referências à flua do Acre, 51,59 - Rio de Janeiro -

Cep 20081 'ou Tel.: 233--3090.

Praça XV de Novembro, 30 - 3.0 andar
Florianópolis - SC

A DIREÇÃO
.

Erasmo Rodrigues
JUi,z de Direito Substituto em Exercício MM 2" Vara
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Quando se trata
de imóveis
trate com aterrai
que ela trata de tudo

VENDE-SE LOTE EM ITAJAí
PRECISA-SE DE ALMOXARIFE

'Excelente lote plano, -com água, luz, rua pavimen
tada, pronto para construir, situado à rua Duque de

Caxias, 732 -Bairro Vila Operária. Tratar pelo tele
fone (0473) 44-1571 com sr. Djalma Pitz - horário
comercial.'

Empresa que atua no ramo de telefonia neces
sitadeALMOXARIFE, com experiência mínima,
de um ano. Salário a comblnar.: Os interessa-'
dos' devem apresentar-se na rua Dom Jaime
Câmara, n.? 46.

'ANTONIO IMÓVEIS
.

COMP,RA VENDA E
ADMINISTRAÇÃO DE IMÓVEIS

Rua Santos, Saraiva, '752
- Forie 44-4668 - Estreito -

"

CR�CI N_O 1105
EM FASE DE EXPANSÃO ESTÁ RECRUTANDO

CORRETORES

MORE NO 'GERÂNIO

Em Coqueiros. O Ed. Gerânio é e será o

único junto de belas residências. Os apar
tâ,mentos são de 1 e 2 dormitórios com

garagem. Um bom acabamento e o melhor,

preço já lhe dão maiores vantagens sobre
os demais. Venha comprovar.
PREDIBENS - CREél131 - Av. Rio Branco,
,'104 - Fones: 22-6099 - 224769 - 22 ..6756

,

I alugavende
Oferece ótimo ambiente de trabalho, ampla
cobertura promocional, completa carteira de
imóveis com possibilidades de altos ganhos.
Venha conversar conosco. .

1;.-302 Apto c/3 qtos, sala, cozinha, BWC, área de ser
viço, garagem, área de lazer, com carpete, armários
embutidos e excelente acabamento. CENTRO.
1..-278 Apto c/2 'qtos, sala, cozinha, área de serviço,

,
BWC, garagem. TRINDADE.
L�235 Apto c/2 qtos, sala, cozinha, área de serviço,
garagem. TRINDADE.

'-

IL-276 Apto c/3 qtos, sala, cozinha, BWC e área de

serviço. ESTREITO.
L-277 Apto cf2 qtos, sala, cozinha, BWC, área de ser
viço, garagem, sinteko e grades de proteção e lustres<,
ESTREITO.

'

L-275 Apto c/3 qtos, sala, cozinha, BWC, área de ser
viço e garagem. ESTREITO.'
L-178 Apto c/2 qtos, sala, cozinha, BWC, área de ser-

'

,

viço, roll de entrada, parque infantil e garagem. ES
TREITO.
L-246 Apto c/3 qtos, sala, cozinha, BWC, dep. empre
gada, garagem p/2 carros, área de serviço e sacada.

CAP�EIRAS.
'

,

-

'

L-297 Apto 0/2 qtos, sala, cozinha, BWC, churras
queira, área de serviço, garagem e carpetado. CAM
PINAS,
L-228 Apto c/2 qtos, sala, BWC, cozinha, área de ser
viço e dep. empregada. CAMPINAS.
L-198 Apto c/3 qtos, sala, cozinha, BWC e garagem,
TRINDADE.

BARBADA

VENHA CONFERIR

MAIS UM LANÇAMENTO TERRAL
II

'QUER GARANTIR O FUTURO
,DA FAMíliA?

II .LOCALlZAÇÃO -. Parque residencial Ko-

brasol - Avenida Central.

.TIPO- Apartamentos de 02 e 03 quartos e
.

demais dependência.
.ACA�AMENTO - 'Carpet, aberturas em

alumlnio, azulejos decorados até o tetq.
�Benfeitorias -. Garagem, churrasqueiras,
salão de festas, recreação infantil, área

verde.

.FORMA DE PAGAMENTO _\ Ato:

15.000,00.' Poupança fixa mensal:

,3.45,0,00. Financiamento garantido
SFH.

ADQUIRA L:JM LOTE URBANO
E PAGUE-O EM 3 ANOS,.

I

ONDE?-

'No JARDIM ATlÂNTI'C-O!
Cr$
Cr$

1-004 OS c/3 qtos, 2 salas, 2 BWC, copa, cozinha;
dependência empregada, CENTRO.
L-240 CS c/3 qtos, sala, cozinha, BWC, área de ser

viço, garagem. CANASVIEIRAS.

pelo

'- I

.CONSULTE NOSSOS PLANTÕES PELOS
\

.

TELEFONES- 22-8388 - 22-8567 - 22-869�

- ,

L-303 Apto c/2 qtos, sala, cozinha, BWC e área de

serviço, totalmente mobiliada. CANASVIEIRAS.
L-2!;i2 CS c/4 qtos, 3 BWC, churrasqueira, sala, gara
gem e totalmente m?biliada. CANASVIEIRAS.

CONTATOS DIRETOS PELO FONE: 22-8388

22-8991 .

PLANTÃO TAMBÉM NO LOCAL DA OBRA'

plantão:
sábados
çtomingos
e feriados

; .

LIBERATO BITTENCO,URT 20.3"

FONE 44.1787EST,REITO terral,emp....ndlmento.
ImoblUlirlo.
Itdll.

.

r

Rua'Tenente Silvei ra, 105 - Fones: 22-8388 - Creci 128 - Florianópolis - SCatarina

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



Internacional - 11 .

Bakhtiar enfrenta crIse
e violência. rec,rudesce,

_ 4,

Pahlevi descansa no Egito
antes de partir para os EUA

Teerã - O Governo do mortas ...

primeiro-ministro Shahpour O primeiro-rninistrn
Bakhtiar enfrentou ontem Shahpour Bakhtiar, chefe do
sua primeira crise impor- governo civil designado pelo
tante depois que soldados fa- Xá, convocou uma reunião
voráveis ao Xá Mohammeá de emergência de seu gabi
Reza Pahlevi se lançaram nete para tratar dos inciden
;ontra grupos manifestantes tes de Ahwaz.
na cidade de Ahwaz, 30 pes- O incidente é o primeiro
soas pelo menos morreram problema sério a ser enfren
ou ficaram feridas, segundo tado peio governo de Bakh
se informou. tiar, que se vê ante a moriü-
As comunicações telefôni- mental tarefa de manter a

cas com a cidade de Ahwaz a ordem na ausência .do Xá;sUdoeSte dos país foram 'inter-
que saiu do país, anteontemrompidas. Bakhtiarsereuniu por tempo indefinido.

com seus assessores sobre. Na frente política, o mi
questões de segurança 'na- nistro da justiça, Yahya Sa
cional, num esforço para su- dequziri, renunciou ontem,
focar os tumultos.

.

contrariado pelas leis contra.

Tropas do exército entra- a corrupção, e um dos seus

rarn em choque ontem com principais rivais políticos
milhares de manifestantes abandonou o parlamento
contrários ao Xá' Moham- para fazer campanha contrá ,

med Reza Pahlevi, na locali- Bakhtíar à margem desse or-
dade de Ahwaz, centro: pe- ganisrno. '

trolífero da região meridio- O ministro disse, ao apre-
naldolrã,havendoinforma- sentar sua renuncia, que as

ções, não confirmadas, de atuais leis não lhe permitiam -

_. -

helevado número de mortos. julgar com a devida urgência Em Teera, o exercito se uniu ao povo nas .comemoraçoes, em Aw aZo

O diário "Ettelaat", de ..

d porém, reglstraram-sellárlos choques ea pohclaatlrou contrBdezenasde
os ex-mmrstros o governo milhares de pessoas.

-

Teerã, informou que o exér- acusados de corrupção e
.

cito abriu fogo sobre-dezenas abuso do poder.
de milhares de manifestantes A todos os problemas de cidade de meio milhão deha- entrevistado pelo telefone de
que reuniram-se em frente a inquietude civil, greves e de- bitantes instando o povo aos Teerã, contou que "há tanto

.
uma mesquita. A informa-: sordens, somou-se ontem gritos' para 'que se manifes- tiroteio ali que não me animo
ção inicial conseguida pelo um terremoto. que ao que tassem a favor do Xá au- a chegar perto".diário era de que morreram tUGO indica causou elevado sente. EmArak,cidadea450qui-centenas de pessoas, mas isto número de mortos no inte-

'

lôrnetros ao sudoeste de
ainda não foi confirmado, rior do país. Um choquesério ocorreu Teerã, um oficial do exércitoUm funcionário do hospi- Um porta-voz do exército quando soldados armados lançou-se a frente de um tan-tal de Ahwaz disse que nas disse, em Teerã, que depois tentaram impedir que um que depois de pronunciar um
primeiras horas da tarde de, 'da sessãomatinal de orações grupo de manifestantes der- inflamado discurso, no qual'ontem cerca de 25 feridos na guarnição de Ahwaz, rubasse uma estátua do Xá dizia não poder continuar vi-
foram internados, sendo que grupos deoficiais e soldados na praça. vendo sem o Xá, segundo in-
algumas pessoas chegaram percorreram as ruas daquela Um residente de Ahwaz, formou o porta-voz,

Govern() provisório começa
a redigir constituição

Paris - O Ayatolah Kho- mas Sadegl1Ghotbzadegh; I participariam somente como um acordo com o exétcito
meini, dirigente da oposição outro assistente do chefe re- indivíduos, e não como re-

iraniana exilado em Paris, ligiosoxiita, de 78 anos, disse presentantes de partidos po-
disse ontem que o Governo que será nos próximos dias. líticos. Estes poderão apre-
Provisório formado no Irã Khomeini felicitou seus sentar candidatos quando
começará logo a redigir uma seguidores no Irã por seus sejam realizadas as eleições
nova constituição. esforços e os instou a conti- gerais, num prazo aser ainda
Ao mesmo tempo, um as- nuarsuasgreves emanifesta- determinado.

sistente de Khomeini, Ibra- ções contra o monarca e o O porta-voz do Ayatolah
him Yazdi, desmentiu que se governo usurpador. Disse 'ainda afirmou _queo governo
tenha 'registrado uma cisão também que o xá Moham- de Bakhtiar nao representa-
entre o Ayatolah e a Frenfe med Reza Pahlevi, que saiu na, problemas _

para .!5-hó-
NacIOn.al de Oposição ( anteontem do País, será jul- merrn ja que nao haviá en-

.

FNO) liderada por KafIm, gado em breve; .jrado ainda ern.funcíona..

Sanjabi, ,_- mento nem tinha p�dIdo
O Ayatolah não especifi- Em sua declaração, , ocu�ar, sequer seus propnos

cou exatamente em sua de- Ghotbzadegh não deu deta- rrumstenos.

claração quando será anun- lhes sobre o novo governo, Ghotbazdegh disse 'que
ciado o governo provisório. mas disse que seus membros 'não seria necessário tentar

Sadat recebeu o xá com todas as honras, mas observadores Informam que foi uma visita triste e desanimada,

Assuan, Egito - O xá Mohammed
Reza Pahlevi descansa num hotel do
Médio Nilo e se acredita que seguirá
viagem aos Estados Unidos antes do
fim de semana.

Fontes egípcias disseram que o mo

narca imperialdo Irã de 59 anos de

idade, fará poucas aparições em IpÚ_
blico durante sua permanência em As
suan, porém que amanhã se entrevis
tarácom opresidenteAnwar EI Sadate
com o ex-presidente norte-americano,
Gerald Ford, que está em viagem pelo
Oriente Médio em companhia de sua'
esposa.

,
O Hotel Oberoi, de 150 apartamen

tos, foi completamente desocupado
para dar guarida ao xá, que com sua

esposa, a imperatriz Farah Diba e um

séquito' de 20 pessoas estão ocupando

32 apartamentos.
O xá e o presidente Sadat conferen

ciaram em particular três 'vezes-ontem
no aeroporto, durante a chegada doxá;
depois nohotele posteriormente numa
recepção de gala oferecida pelo presi
dente Sadat.:

Não foram revelados detalhes do

que ainbos conversaram, porém-se,
acredita que abordaram o tema das

negociações de paz entre Egito e Israel'

que estão paralisadas e a crescente in

fluência da União Soviéticâ noOriente
Médio e África e das reduzidas pers
pectivas futuras do xá como gover
nante do Irã.

O presidente Sadat disse no passado
que a causa do desassossego reinante no
I rã é queo paísse constituia num amor

tecedor entre a União Soviética e 'a

estrátegia da zona doGolfo Pérsico. O

xá, cujo país é mais muçulmano ,que
árabe, havida visitado EI Sadat há um

anoem Assuan e exortou outros chefes

de estado á[abes,li apoiar o _presidente
egípcio em suas gestões pacifistas com
Israel.
O xá foi recebido anteontem com

honras militares, salva de 21 tiros de
.

canhão, revista a uma guarda de honra
e um comboio de carros escoltados

,

desde o aeroporto. Parecia pálido e

nervoso e com um sorriso forçado em

suas saudações ao escasso público que

presenciou sua chegada, carente de en
tusiasmo. "Está como em transe"; co
mentou um funcionário egípcio. O

presidente EI Sadat afastava com um

gesto, os jornalistas que tentaram se

'aproximar do xá.

iraniano, porque a maior
parte de seus homens - salvo
o alto comando - simpati
zava com Khorneini.

A pergunta, se o novo go
verno permitiria aos Estados
Unidos continuar a operação
de suas bases de vigilância da
U nião Soviética no Irã, o

porta-voz respondeu: "De
maneira nenhuma. Não
vamos serv-ir de base de es

pionagem a ninguém".
Não se informou quando

Khomeini pretende regressar
ao Irã, de onde saiu para o

exílio há 15 anos.

I
.' .... ' .. -., . . ..... . ... " -'.-' ., -
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Cárter ..·-pe4e_.-e�onomia de energia-
em função. das greves do Irã'

Em meio à festa, terremotomatamil
Teerã - Acredita-�se qúel

mil pessoas morreram no

Sudoeste do Irã e vários edi
Iíciós foram destruídos. ou
gravemente avariados em

consequência de um forte
terremoto, na ocasião em

que o país festejava a partida
- para um possível exílio
permanente - do Xá Mo
hammed Reza Pahlevi. O
jornal "Ettelaat", de Teerã,
.disse que possivelmente o

número de mortos erasupe
rior a mil:
Osismo destruiu as aldeias

de Boznabad, Khorrarnabad
e Ebrahimabad, situadas'

hora, e que procurem fazer com

que nos edifícios estatais a calefa
ção não ultrapasse certos limites'
O governo preparou um plano

de racionamento de gasolina, para
sua utilização emperíodos degreve
e escassez, porém os funcionários
esclareceram que só será posto em
prática, como último recurso.

'

-

Os funcionários da Energia ex

pressaram que-a produção ira
niana não for restaurada nos pró
ximos meses, poderá registrar-se
uma grave escassez de gasolina em .

meados do ano, temporada de

grande consumo desse produto,
assim como uma diminuição das
reservas de combustível.

O secretário do Departamento,
James R. Schlesinger, compare
cerá àComissão de Energia do Se�
nado para.expor as medidas que o
Governo está adotando para en

frentar a situação iraniana�_
A agitação atual nesse país tem

provocado uma total paralização -

de suas exportações de petróleo,
queascendem normalmente a uns 6
milhões de barris diários. Dessa

quantidade, os Estados Unidos re
cebem uns 900 mil barris diários,
ou seja, 5 por cento de seu consumo,
total.

' '

Pede aos governadores que apli
quem de torma mais energica o

limite máximo de velocidade nas

estradas, de 90 quilômetros por

Washington - O; governo do

presidente Jimmy Carter pediu a

uns mil e quinhentos funcionários
estatais locais, assim como a diri- .

gentes comerciais dos. Est�dos .

Unidos, que tomem medidas Ime

diatas para economizarenergia em
resposta à paralização dos ef!1bar
ques de petróleo procedentes do
Irã ..

gínquas aldeias, distantes
cerca de 160 quilômetros da
fronteira com o Afganistão e

ao Sul da cidade sagrada de
Mashhad e que trêsaviões de
transporte haviam partido
atéazona, com 300tendasde
campanha, 1.000 coberto
res, 300 lâmpadas e 300

aquecedores,
.

As atividades de socorro e

resgate estão seriamente pre
judicadas pelo fato de que
muitos trens e aviões ficaram
inativos há vários meses de
vido a greves de protesto
contra o xá e há pouca gaso
Iina por causa da prolongada

paralisação dos operários da
indústria petrolífera,

O observatório sismográ
fico de Hagíors na.Suécia in
formou que o fenômeno
havia registrado uma inten-

, sidade de 6,8 graus na escala
Richter. Em Teerã não se

pôde determinar a intensi
dade do sismo porque os em
pregados do Instituto Geofí
sico da Universidade de'
Teerã - que estiveram em

greve de protesto contra o xá
-sairam às ruas para parti
cipar da alegria popular pela
partida do monarca impe
rial.

numa região a 800 quilôme
tros ao Sudoeste de Teerã,
segundo informou a rádio es-'
tatal. A rádio disse que até o
momento já foram retirados
das ruínas 199 cadáveres, e

que o número de vítimas po-
, deria ser muito maior.
'Um porta-voz do Leão

Vermelho e o Sol (entidade
iraniana equivalente à Cruz
Vermelha) informou que as

três. aldeias afetadas pelo
sismo tinham um total de

.

1.800 habitantes.
Informou também que os

grupos de socorro e resgate
haviam chegado até as lon-

Se o programa voluntário não
funcionar na prática e se a produ
ção iraniana não for restaurada

rapidamente, é possível que, seja
-necessário adotar medidas mais es-

trítas para reduzir a importação de

petróleo, disseram funcionários'
do Departamento de Energia.

.

Sr,asil poderá ser escala
da v�agem de JOGO Paulo "

Míami.Elôrida-e-O Brasil

e a Argentina poderãoser esca
Ias do Papa João Paulo II em

sua viagem de.regresso do Mé
xico, onde vai inaugurar a con
ferência episcopal latino
americana - CELAM. Já é

quase certo que o Pontífice
fará uma escala.em Miami, se
gundo informou o porta-voz
da diocese local, padreDonald

, Connolly.
Acrescentou o porta-voz

que há três semanas o arce

bispo de Miami, Edward

Mccarthy enviou um. convite
nesse sentido ao Papa eo Vati
cano' comunicou que a havia
recebido e estava conside-

,
.

rando a possibilidade de

atendê-lo.

A esperança de que o Papa
faça uma escala nesta cidade

redobrou ontem ao saber-se

que o arcebispo Mccarthy foi
designado chefe de um grupo
de prelados que dará boas

vindas ao Papa na República'
Dominicana, no dia 25 dê ja
neiro, a caminho da coníerên-

-

Principal Igreja de Guadalajara, onde o Papa conduzirá uma multidão'

cia de Puebla, México. de fiéis durante sua vlslta·ao México.

João Paulo II partirá da Ci- tlântico até Roma. no entando, parece ter SIdo
dade do México no dia 31 de Autoridades do Haiti disse- desc;;:-iada, pois a pista do ae

janeiro e'o Vaticano informou ram que, em sua viagem de roporto da capital haitiana não

que ele deseja fazer uma escala regresso, o Papa po'ssivel- tem capacidade para pouso'de
em alguma parte para interro- mente se deteria em Porto aviões do tipo do que estará

per às 13 horas do vôo transa- Príncipe. Essa possibilidade, viajando o Pontífice.

EUA poderão cancelar ajuda,
econômica à NicaráguaSequestradores acusam

Governo' da Líbia de

prender o "Iman"
Washingt'on - Os mediadores internacio

nais advertiram o presidente da Nicarágua,
Anastácio Somoza, que abandonarão <? País se

.

forem rejeitadas suas Últimas propostas que
-objetivarn p�r fim a crise política que o país
enfrenta.

Informou-se que o embaixador norte

americano .William Bowdler comunicou a So
moza, sexta-feira passada, que a rejeição das

. propostas provocaria as seguintes consequên
cias:
-'O regresso imediato dos mediadores a seus

países, com base na presunção de que as nego

ciações teriam chegado á um ponto morto.

- 'Geraria o aumento das tensões na Nicará-

gua, o que significaria uma situação de "polari-
,

I fcira.zação e radicalização" e, pos�Ive mente, uma

Israel tem pouca .esperança
'.

. , (

notratado de paz com Egito.

"reação repressiva" por parte da guarda nacio
nal.

.

-.Um reajuste das relaçõs norte-americanas
com a Nicarágua.

'

Entre as medidas que estão sendo conside

radas figuram a retirada da missãomilitar nos

Estados Unidos em Manágua e do embaixador

norte-americano, além do cancelamento dos
cerca de 40 milhões de dólares de ajuda forne
cidos a Nicarágua .

Soube-se também que Bowdler cornunicou a

Sornoza que as propostas apresentadas repre
sentam "a base mínima aceitável para o início
de novas negociações que tenham possibilida
des de serem aceitas por um consenso nacio

nal". Somoza prometeu responder até sexta-

� - - -

Beirute-:Seissequestradoresmuçul�anoslibertaram
ontem os últimos reféns e um avião comercial libanês,

� depois de ter sido autorizada a divulgação pública de sua

acusação de que o Governo líbio tem detido um líder

'religioso muçulmano desaparecido.
O líder do grupo disse no aeroporto, durante uma

precariamente organizada entrevista à imprensa, que o

Governo do coronel Moammar Khadaffy prendeu há três
meses o Iman Mousa, AI Sadar, líder espiritual dos shiitas
'muçul_manos do Líbano, desafiando todas as leis interna-

cionais. Acrescentou qU€ o ato foi foi um crime que não
.ficará sem castigo.

'

I
.

: DepOIS da conferência, libertaram os últimos 36 passa
"geiros e nove tripulantes do Boeirig 707 que haviam se

questrado há sete horas, abandonando o avião e

el1tregando-se as autoridades libanesas.
,Os homens disseram ser íntegrantes de uma organização
chamada "Amai-Esperança", fundada por AI Sadr du

Jante a guerra ci"il de 1975-6 entre cristãos e muçulma-
,

nos libaneses. O Iman desapareceu depois de viajar à Líbia
�m outubro de 1978. Para assistir ao aniversário do golpe
.de 196? que levou Khadafi ao poder. Circulam versões,
segundo as quais, durante a visita, teve divergências com
'Khadafi, porém funcionários libaneses desmentiram os

rumores; afirmando que o líder religioso .havia abando-
1 nado a Líbia depois de uma permanência de 3 semanas.

Çontudo, outros líderes shiitas consideram queAl-Sadr
.

' se encontra na Líbia, retid0 pelo regime de Khadaffi.

. : Funcionários do aeroporto disseram que o avião das
� Aerolíneas do Oriente Médio foi sequestrado anteontemà
: tarde, 50 minutos depois de sair' de Beirute para Amã,
Jordânia, com 72 passageiros e nove tripulantes.

».

_Jerusalém - O embaixador itinerante

norte-americano Alfred Atherton começou
sua mediação, que descreveu como "conversa
ções sérias", com os especialistas jurídicos is

raelenses sobre disputas que bloqueiam o tra-

tado de paz com o Egito,
-

O di plomata norte-americano e seus colegas
israelenses não quiseram fornecer detalhes
sobre sua primeira reunião, que teve lugar
enquanto corriam notícias de que Israel con�
fiava que as novas pr,opostas nortecamericanas
trariam progresso para o.bter um tratado de

paz como Egito.
.

Fontes israelenses C0nfirmaram que "espe
ravam e, confiavam" nas sugestões norte-

amercanas, mas salientaram que tinham "pou
cas esperanças" de que se consigam progressos
rápidos com a visita de Atherton.

Este se recusou a dizer se trazia consigo
novas propotas ao chegar a Israel numa missão

destinada, pelo menos em parte, a determinar
se Egito e Israel estão prontos para chegar a um
acordo de paz em negociações de alto nível..

O diplomata norte-americano deverá seguir
para o Egito neste fim de semana, mas seuS

planos de viagem não foram divulgados.
O grupo de especialistas israelenses ,é che

fiado por Eliahu Ben-Enlissar, chefe de gabi
nete do primeiro-ministro Menahem Begin.,
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Rua Gaspar Outra 90
Estreitá ., Faolis
Fone: 44-0522

ESTOQUE DE VElcULOS USADOS

MODELO ANO COR

Passat TS 1977 Cinza Metálico

Passat TS 1976 Marrom
Passat LS 1975 .' .Branco
Kombi 1976 ' Azul
Kombi 1975 Azul

Sedan 1300 L 1977 Vermelho
· Sedan 1300L 1976 Vermelho
1600 1976 Branco

;REVENDEDOR YAMAHA para toda a Grande Flcrianópo-:
lis, completo estoque de peças originais e acessórios.

CARRO
Galaxie LTD
Galaxie LTD
Corcel Luxo -

Corcel Belina
Volks 1300
Volks 1500
Volks Passat
F�75
F-75 -,

F-75
F-100 Luxo
F-100 Luxo
Volks Kombi
F-350 Luxo
F-350 Luxo
F-4000 Luxo
F-600 Caçamba
'F-600 Carroc.
F-600 Carroc.
Dodge 0900

ANO
1975
1969
1975
1975
1977
1975
1975
1975
1.976
1970'
1974
1972
1976
1968
1969
1976
1964
1969
1970
1975

COR
Cobre Cigano
Verde e Preto
Branco I

Verde.
.

Bege
Vermelho
Branco'
Turquesa Royal
Amarelo
Azul
Verde
Amarelo
Azul
Verde
Azul
Azul C/Branca
Amarelo
Verde e Preto
Cinza
A I

�:. ';. PLANTA0 - Aos sábados até as 12 horas
i' '" . Rua Felipe Schmidt, 60 - Fpolis - Centro

'.

'.

Fone 22-2197 - 22�844 e 22-3321

SANTOS SARAIVA - 554, FONE 44-0611
CORCEL - STD - Azul .. ! 1••• : 1977
CORGEL - Luxo - Branco 1977
CORCEL" LDO - Branco : , .1977
CORCEL � GT - Verde 1977
CORCEL - Bronze 1

••••••••••••••••••••1976
MAVERICK - Super - Verde 1977
MAVERICK - Super luxo - Marrom 1976
MAVERICK - Super - Marrom 1976

· FORD F-7000 - Bege , 1977
VOLKS - qoo - Azul : 1977
BRASíLIA - Branca 1977
BRASíLIA - Azul 1975

·

PASSAT - LS - Branco t975

� JENDIROBA �� AUTOMÓVEIS I!..TOA.�
AV. RIO .RANÇO, 7.

FONE: 22·1077 - 22.1382

Jendiroba comunica aos seus clientes e fornecedo
res que estará fechado até o próximo dia 21-01-79
em férias coletivas. Reiniciando suas atividades
comerciais' a partir desta data.

.

Brasílias 73-75 Brasílias Brancas 75-77
Chevette 75 Volks Verde 1300-L .rr
Volks 1300 75 F.uscão Verde 74-75
Carro do dia �odge Pelara Bege 77

LANCHA (VENDO)

Carbrasmar (22 pés), FIBRA, CABINADA, dois motores
VOLVO/PENTA de 130 HP cada, 1975. Preço:. Cr$
550.000,00. '

TRATAR fone: 22-3537 - Horário comercial.

':'\
- 'zU.VEíCULOS

II.

&,
ESTOQUE

vElcULOS OK
Fiat GL - Chumbo Metálico 1979

��!::tie\��U,1 B'r�;;c�::::í: ...':':'. :::::::::::'.::::: :::'.:::::::::: ::��i�
Chevelte Special - Cinza.'. . . . . 1979
Brasília - Branca...................... . .. 1979
VElCULOS USADOS: ,

Volks 1300 L - Branco. .. ..•. .. .. .. .. . 1978
Volks 1300 L· Branco... . 1978
Kombi· Bege. . 1978
Passat LS . Vi nho 1976
Corcel GT • B rance , .• " .. " " "."",' .• '".,.. . .. 1976

Chev,ette • Amarelo , , 1975

Dodge 1800 - Azul ,1974
Brasllia - Ocre , , " ,: ,." ,'" ,1974
Volks 1300 - Branco ,...... . , 1972
Volks 1300· Branco ",.. . , .1970

ÁLVARO AUTOMOVEIS
AV, HERCíLlO LUZ, 219 - FONE 22-9147

(')

Vendo um apto c/ 2 quartos, sala em L, banheiro
social, cozinhai área de serviço, banheiro emp. �

garagem. A combinar Cr$ 30".000,00. Prestações Cr$
5.200,00. Tratar fone 22.7282.

FIAT - Branco' 1978
1300 L - Vermelho , , 1977
CORCEL GT - Branco

, ,1976
OPALA ESPECIAL - Cinza metal '" .1974
CHEVETIE - 3 cores 1974
CORCEL - Branco 1974
VARIANT - Azul " 1974

, CHEVETIE - Branco 1973l
'VARIANT - Azul 1972'
1300 -Azul , 1972
PICK UP WILLlS - Bege 1971
LORENA - Ci nza metal , 1971
1300 - Azul , :

, 1970

Compramos seu Carro pelo melhor Preço.

VENDE-SE OU TROCA-SE
PASSAT LS

Ano 77-Bege, com 3 portas.

COMPRA-SE
Corcel 11 luxo ou LDO 1978.

Tratar: fone 33-8354 - horário comercial.

KOBRASOL

APARTAMENTO EM CANASVIEIRAS

Alugo para temporada de verão o apartamento n.0
14 no Ed. Beira Mar, uma quadra distante dá praia,
com dois quartos, Todo mobiliado.
Tratar pelo tel.: 22-1669

PHIPASA
IIIISO
Automóveis s.a.

Avenida Ivo Silveira, 1.401 - Estreito

Telefone 44·3937

CEP 88000 - Flortanópolls - Santa Catarina

FÉRIAS NQ RIO D�_JANEIRO
Apartamentos mobiliados de todos os tamanhos.
Em Copacabana e Ipanema. Di as ou meses. Reserve
o seu desde já. ,

JMTAVARESIMOBILlARIALTOA.
Rua Barata Ribeiro, 207 - Tel.: (021) 236-2209/
236-5812 255-6493/255-6546.

,
ConcessionlÍ,iB DEPARTAMENTO

DE CARROS USADOS

VENDE-SE CASA
"

Excelente resldência na Trindade/Lot. Flor da Ilha ·1
(entre os Lot. Sta. Mônica'e o Anchieta) com 185m2, :
área íntima c/ carpe! e área social sinteco, garagem.
p/2 carros, murada, etc ... Procurar: CarlosGomes
Fone: 22-8833, 22-8794.

VENDE-SE
EXCELENTE APARTAMENTO

EdificioGemini -Ave,(lida BeiraMarNorte- último andar. apto de
3 quartos (sendo 1 sufte) living para 2 ambientes, ,banheiro social
completo, copa-cozinha, dependência completa de empregada,
área de serviço, garagem, carpete 10 mm em, todas 8$ dependên
cias, persianas de alumfnio. O Edificio tem Salão de Festas e'Play
Ground para crianças. Maiores detalhes,

.

'.
TRATAR - 22-3594 - FLORIANÓPOLIS

CHEVROLET CARAVAN - MARRON METÁLICA �.. 77
VOLKS 1300 L - BEGE 77
VOLKS 1300 L - BRANCO 76
VOLKS 1600 - BRANCO 76
BRASíLIA - AZUL.: 76'
VARIANT - BRANCA 77
MOTOR HONDA 125 CL - LARANJA 77
MOTOR YAMAHA 80 CL - CINZA 76

'[[� BElIRA MAR ))
ÇOMEACIAl �.EIRA MAR. VEICUlOS E REPRESENTAÇÕES LTOA.

CR$ 100.000,00

Tenho 24 Lotes por apenas Cr$,100.000,00. Verda
deira Barbada. Tratar fone 44-5247.

Av, Rubens de Arrúda Ramos, 210 (Beira Mar Norte)
..Fones �2-5757 - 22�9944 e 22-9344

_
Aberto das 8:00 às 19:30 hs.

Passat L.S::-GF Vermelho : � .1978
Che,vette Super-Luxo bege 1978
-Ford Corcel G.T. Branco 1977
Ford Corcel Std. Branco , 1976
Ford Corcel Belina LDO verde capri .'.' ·.1976
Brasília Bege , , ','

, .. 1976
Caravan 4 cil. 4 marchas marron metal. .. - 1975
Chevette verde , , .. , , 1974

Dodge 1800 amarelo , ," 1974
Ford Galaxie 500 azul metálico " , .. 1972

Volkswagen Sedan 1500 vermelho .' .. 1975
,

.• VolksVo!agen Sedan 1500 Azul , 1971 .....
-,�"..._-_...._------�

Anexo ao Posto lpiranqa,
Ladeira do Hosp. de Caridade.

BARBADA - CANASVEIRAS
Vendo 1 terreno medindo 15 x 30, na rua do Leoncio' a 30m
da praia. Aterrado, pronto para construir. Tem placa de
venda. Fone: 22-4018 .

. ,

1 - Volks Azul 1300L 76
1 - Volks Marrom 1300 ': ,

' 76
1 - voiks Branco 1300 ,., ,., 75
1 - Chevette Bege : , 76

Especial
1 - Lancha tipo recreio luxo com 4,50 m. motor de popa
EVINRUDE 40HP - partida elétrica - Cr$ 55.000,00
1 - Mótor de popa 6 HP marca EVINRUDE - zero-Km - Cr$
2&.000,00 "

'

Compro Volks 68 a 73. Tratar pelo fone 33-<l915 das 11;30 às 12

,
horas ou a partir das 19,30 horas,

.

VENDE-SE TERRENO
, INGLESES .

Ótimo terreno com 540m2. Tratar c/Madeini - Brognoli Imóvels
fone 44-2424.

ATENCÃO
DE PARTICULAR PARA PARTICULAR

CHEVETTE LUXO ANO 76
VENDE-SE,

'

Cor BRANCA CIM,ODO Km rodados, revisado, de PARTICULAR
PARA PARTICULAR, assumir 13 prestaçóes de Cr$ 2.496,00 e o

SALDO a COMBINAR, TRATARTEL.: 44-3745 - HORÁRIO COMER
CIAL

VENDE-SE
Uma lOja no centro com Instalações,

.

.' r,
_
: esWqM� .e .b���e�e.,I!l' r : 'e ,\"'�1i!, �

Tratar !!Ja,!!1t SHvelra�� 2'1 - "2.; andar s/f05 la

. �� .... e.,,, ou;,péló fonefl22tr04"5. . ..
,

_.

VENDE-SE HONDA Xl
(Famosa Duque Galo), Por Cr$ 30.000,00,' assumir Cr$
1.611,00 mensais. Tratar pelo fone: 42-315 C/FLÁVIO. Rua
dos Ilhéus, 24, Apto. 305.

ALUGA-SE

Conjunto comercial no CEISACENTER.
Tratar rua dos Ilhéus, 8, 8. o, 85, APLUB

Fone 22-7448 com o proprietário

/'
AUTOMÓVEIS

"'\

MARTINS
RUA JOAO MOTTA ESPEZIM. 329 - FONE: 33-0677

FIAT 147 GL branco c/57OQ Km , .......... , .......1'978.
VOLKS 1600 branco .............. : ...............1975
KOMBlluxo azul-branco ...........................1972

I

0 COMPRA-VENDE-TROCA r.J ..

CASA EM CANASVIEIRAS'
Vende-se na rua dos eucaliptos, próximo aq mar, casa de

alvenaria, 4 quartos. dependênci,a 'd� empregada; chur-
rasqueira. Tratar tel.: 22-2773. )

GRAMAS EM LEIVAS'
ESPECIAL E COMUM

Atendemos para qualquer quantidade, orçamentos
sem compromisso. FONE 44-2616 .:
Organização de Serviços'FLORIMPAR Ltda. - Av.

Presidente Kennedy, 378 s/loja - CAMPINAS - S.
José.'

,

Casa com 3 dormitórios, 2 salas, cozinha, banheiro com

pleto, área de serviço, à rua Felipe Schmidt, 162, casa 10.
Tratar Felipe Schmidt, .34.

VENDO
I ,

Gravador DECK CASSETE ESTEREOFÓNICO, CCE, modo
CD-720, c/1 mês de uso, por apenas Cr$ 6.000,00. Rua

Anita Garibaldi, 32 Loja-15.

ALUGA-SE

GnAMA

Grama em leivas. Vendemos tratar com Eduardo Av. Presi
dente Kennedy., 378 ou pelos FONES 44-2392 eomercial,
44-484'2 residencial.

.

PISCINA INFANTIL
.
Cr$ 13.491 ,82

Modelo Júnior Tropical (Pentagonal). medindo 3,25 x 2,10
x 0,50 m com escorregado r monobloco (2'últimas, preço
de fábrica). TRATAR fone: 22-6551, ou ver à rua Santos
Saraiva, defronte Decorama.

VENDE�S�
Telefone Comerci'al prefixo "22". quitado e instalado.

Pr�ço Cr$ 30.000,00. Tratar pelo fone 44-3015.
,

44 COMERCIAL VENDE-SE'
Informações no horário
comercial pelo telef.

44-5486.

TELEFONES
COMPRO - VENDO - ALUGO

CENTRO - ESTREITO - TRINDADE
- CANASVIEIRAS INSTALAçAO IMEDIATA

TRATAR: 44-1107 - à tarde

VENDEDORES (AS)
Precisa-se com ótima aparência e desembaraço - comu

nicação. Apresentar-se munidos de documentos para en

trevista à Rua Sete de Sétembro, 11 ...:.... Centro.
�--------------------------------------------

, MOÇAS RAPAZES E SENHORES (AS)

Empresa em expansão, está admitindo pessoas de ambos
os sexos para ingressar em carreira de futuro, tratar à Av.
Marcos Konder, 1.120 -Itajaí'- fone 44-3000 - Diaria-
mente.

'

"

CLINICA IDE OLHOS

DR. AILTON BARBOSA

Comunica seu Novo Endereço

RUA: ESTEVES JÚNJOR, 152
Fone: 22-0824 -F�olis. se.

SERVAC Serviço de enfermagem

Nebulizações, aplicação de injeções,
aplicação de soro, curativos simples, verificação

de pulso. temperatura e pressão arte rial.

Agora oferece á qualquer hora do dia ou da
noite serviços de enfermagem a domicilio:

Baby Sitter e Acompanhante a

idosos e convalescentes

O único serviço qualificado no gênero
Informaçóes pelo telefóne: 22-4241 ou à rua Anita

Garibaldi, 32 Edifício Dona Izabel - Sala 11 - Fpolis - se.

REPRESENTANTES 'PARA A
CAPITAL E INTER)OR
DE SANTA CATARI�.

INDÚSTRIAS DE EQUIPAMENTOS ELETRó'NICOS, pre
cisa de REPRESENTANTES REVENDEDORES, para a Ca

pital e todas as Cidades do Interior do Estado, para tra-

I ba)ho com exclusividade, estabelecido ou não, para ii
Venda de Equipamentos para 'toda linha autornobilfstlca.
Lucro de 80% no ato. Necessário um investimento inicial.
Só será nomeado um Repre-sentante em cada Cidade. Inte- _

ressados podem dirigir-se pessoalmente, ou por carta em
nosso Escritório em FLORIANÓPOLIS. Av, Osmar Cunha
clVida'l Ramos"n.o 15, BlocoA-'s/111 -ED. CEISACENTER
- FLORIANÓPO!-IS - SC.

.

.

PROMOTORAS DE VENDAS

Algemarim Produtos de Beleza Ltda, está admitindo
Senhoras de Tubarão e Criciúma para. Promotoras
de Vendas. Oferecemos ótimo salário fixo mais van

tagens. As interessadas 'deverão dirigir e possuir
carro. Apresentar-se no.Hotel União Turismo em

Criciúma, dia 19 do corrente a partir das 14:00 ho-
.

ras, entrevistas' com a Sra. Edy.

REPRESENTANTES E
VENDE,DORES (AS) ,

Montex - Montepio dos Executivos � !3rasil, deseja con-
tratar representantes.em todas as cid des do Estado SC. E

. vendedores motorizados chefes de equipes - ótimas co-

missões - prêmios -vasta cobertura publicitária, tratar à Av.
Marcos Konder, 1.120 -Itajaí - SC foneA4-3000/(0473)-,
Cx. Postal 586 - Diariamente __ �, , "',

r--).•.• >, -tr"" • � "1.'. .�. :.H,..�.' ,;.;() (lfit. 1 s....'r.' ., ' C'

� PROFESSORES DE INGLÊS I

CURSO DE TREINAMENTO ,

I

As Escolas Fisk de Fpollsestarão realizando CURSO
DE TREINAMENTO para professores de inglês.
Maiores informações na Secretaria da referida Es-

, cola. Av. Rio Branco, 165 - Fone - 22-4536

I DOCUMENTOS ROUBADOS
Forãm roubados todos os documentos pessoais e um talão de che

que do Banco BRADESCO, todos pertencentes ao Sr. Carlos Se

bastião Rosa, residente à rua Li berato Bittencourt, 379 - fone

44.1644,

\

DOCUMENTO EXTRAVIADO
Certificado de Registro de veículo n.oOOl1876em nornede MANApES CIRILO

GANDOLFI-placasXX 1157 -Automóvel Chevrolet OpalarcorClnza e Preto,
chassis 5136AB104837. ano de fabricaçáo 1971,

Xaxim se. 17 de janeiro de 1979 '.,.
,

DOCUMENTO EXTRAVIADO

Para os devidos fins declaro que foi extraviada a carteira de corre
tor de imóve,is registrada no Conselho Regi<mal dos Corretores de
Imóveis XI.· Região sob n.: 623 em nome de Henrique Stefano

DOCUMENTOSPERmDOS
Foram perdidos todos os documentos do veiculo marca Pick-up
975ano 1973, cor amarela, chassis número LA3 AN U 15193-placa
CB 0499 - pertencente ao Sr. Carlos Russi - Rio Pequeno -

Camboriú SC, '

DOCUMENTO PERDIDO
I

Foi perdido o Certificado de Propriedade doveiculo marca Brasl!,ia,
ano 75, placa AA:.j733, chassis BA-188935, Oertiticadon.? 773042,
pertencente ao Banco de Desenvolvimento do Estado de Santa
Catarina - Badesc.) ,

DOCUMENTO PERDIDO
Foi perdida/a Carteira de Identidade, pertencente ao -Sr.
Renato Hentges.'

.

Itapiranga, 16 de janeiro de 1979.

DOCUMENTOS ROUBADOS
Carteira de Identidade - Título de Eleitor e vários papéis,
que a vítima considera importante.
Seliia Torres Cruz - Rua Dom' LúiZ," n.O 50 - Vila Real -

Balneário Cambqriú se.'
. '

DOCUMENTOS ROUBADOS
Foram 'roubados os seguintes documentos pertencentes à Sra. WILM,A

RAMOS FONSECA: Carteira de Identidade, CPF, Carteira de Habilitação'bem
como talões de cheques do BESC e da Caixa Econômica Federal de n.ss

746141 a 746150, .' .
"\

. Qualquer inlormaçáo poderá ser dada para os telefones 224617 .e/ou 22·

5691
.

MÓTOR DE POPA ROUBADO

Evinrude, 25 HPs, ano 78 modo 25802C série E 0001227.

Informações Tel. 44-5486. Gratifica-se muito bem,

,.
�

,
.

BOLSA PEFJDIDA
Perdeu-se Bolsa leva-tudo com documentos e objetos, pertencen
tes a LUIZ M. S. MAIA. Gratifica-se quem entregar .ou fornecer

Informação na Rua Lauro Linhares, 11, fone 33-<l664.
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-I APARTAMENTOS TODOS COM GARAGEM

.��
PRIDIBENS

COMPRE O QUE É BOM PELO. M'ENOR PREÇO
. 'Cr$ 3.000,00 - Cr$ 2.600,00 - Cr$ 2.500,00

Venha comprovar. Os apartamentos de 2 quartos são com dependência de empre
gada, sacada e garagem; pequena entrada e Cr$ 3.000,00 mensais. Os apartamen
tos de 1 quarto tem com ou sem sacada, mas são com garagem; pequena entrada e

Cr$ 2.500,00 mensais, no edifício residencial mais bonito, que está sendo cons

truído, da Capital. 6 acabamento é em esquadrias de alumínio, gás centralizado,
água quente para cozinha e BWC., azulejos decorados até o teto, salão de festas e

área de recreação na cobertura.' Nosso preço' é o mais justo e não cobramos
pagamentos naentreqa das chaves.
Informações diretamente na Empresa ou solicite a visita do criterioso corretor.
Plantão·diariamente até as 19,:00 hs. SÁBADO até às 12:00 -DOMINGO até 12:00 hs.

PREDIBENS .; incGr�Gradora; cGnstrutGra e irnGbiliária

Av. Rio Branco, 104 - CRECI 131' - Fones - 22-6099,22-6756 e 22-4769

.

DJALMA IMÓVEIS'
Rua Leoberto Leal nO 220 Barreiros

Fone 44.3745 'Crecl 1069

PRAIA DE SÃO MIGUEL' ,

Ótimos terrenos com �gua, luz, calçamento tudo já pronto,
financiado até 60 meses.

CASAS - VENDE-SE
BALNEÃRIO'PONTA DE BAIXO - Ótima casa com 2 quar
tos, 1 suite, 2 salas, cozinha, copa, dependência de empre
gada, armário embutido, churrasqueira, garagem p/2
carros, aceita-se imóvel como parte de pagamento (frente
30m/p/o mar) ,

BARREIROS - Otima casa c/tlnanclarnento de 235.000,00
prestações de 2.500,00 poupança de 80.000,00

.

...yERRENOS VENDE-SE
Ótimo sítio em ANTONIO CARLOS c/uma casa de madeira
nova, paiol e rancho c/87.QOOm2 por 130.000,00
JARDIM ITAGUAÇU - Ótimo terreno c/633,00m2, preço
Cr$ 500.000,00 aceito lote no jardim Santa Mônica corno

entrada.
.

BARREIROS- Ótimo terreno com águae luz.por 60.000,00.

,

OBILIARIA ,ADBEL LTOA.

RUA.: LIBERATO BITTENCOURT, 221-
FONES: 44-3742 à 44-4884 - CRECI 281
ESTREITO - FLORIANOPOLlS

�A��UG�A�-�S�E����.����I
1 - Casa c/3 quartos, garagem, dep, empregada, pátio - R.
Abelardo Luz, 245 - Balneário.
_2_:__G.a.sa b/2 ql.!ar:to�s�_pãti.o_- Ruá Gaspar Nev.Ets, t03��_São
José. ._

3 - Casa c/3 quartos, garagem - Rua Blides Neves, 1217 -

Estreito.
5 - Casa c/3 quartos na rua Poeta Machado Francisco de

Souza, 214 - Estreito.
6 - CASAS MOBILIADAS NA LAGOA DA CONCEiÇÃO -

CANASVIEIRAS - PARA TEMPORADA.
APARTAMENTOS:

,

1 - Apto c/2 e 3 quartos, ótima localização - Rua Fulvio
Aducci, 994 - Estreito ..

2 - Aptos c/2 quartos, cortinas, acarpetado, ótima localiza
ção - R. Cei Pedro Demoro, n.o 2.096 - Canto.
3 - Apto c/3 quartos localizado na Av. Mauro Ramos, 288 -

Centro.
.

4 - Apto tipo kitnet - Rua Anita Garibaldi - Edifício Dona
Izabel - Centro.
5 - Apto c/3 quartos, telefone, ar condicionado, cortinas -

. R. Germano Wendausem - Centro.
<6 - Apto c/1 quarto - .Ed. Cidade de Florianópolis - R.
Arcipreste Paiva, 15 - Centro.

'

7 - Apto c/2 quartos, estacionamento - Rua Gaspar Dutra -

Prédio 553 - Apto 403 /' .

8 - Apto c/2 quartos, 1. a locação - Rua Vidal Ramos - Ed.
Franklin Cascaes - Centro. .

9 - Apto c/2 quartos - Conj. R�s. ltaquaçu - Bloco B6 - Apto
21 - Jardim Atlântico. . ,

10 - Apto bl1 suite, 1 quarto, banho empregada - Rua João

Meirelies, 1618 - B. Abrigo.
.

SALAS
1 - Sala c/180,00 m2 na rua Deodoro, 22 - c/3 ar condicio
nado, divisórias, acarpetadas, banheiros, cozinha, ótima
para grande empresa.

-'
.

2 - Salas e Lojas c/garagem e telefone no Edifício Ceisa
Center - Centro.
S - Sala c/telefone, divisórias, ar condicionado, carpet, Ed.
Apolo - R. Tenente Silveira. /

l�iiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiii�li_. J
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GASTA0 VENDE
CRECI 878 ARCIPRESTE PAIVA 27

,

FONE 22-0053

,·TERRENO EM CANASVIEIRAS - Vendo excelentes lotes em local

privilegiado - Um lote na última rua, de quem chega à esquerda,
com excelente vista a 230.000,00 - e 2 outros na rua ge'ral, no
asfalto, de esquina, medindo 14x30 à direita Cr$ 320.000,00 cada
��

-

*TERRENO CACUPE - vendo área de 5.000,m2 com vista para a

cidade, terreno alto ,Cr$ 550.000,00 . .. ,

·COQUEIROS - Rua Araújo, terreno em rua calçada, somente Cr$
220.oo0,OÓ .

·JURERt: -.lote n.o 1 quadra 23, bem perto do asfalto - medindo
15x30 somente Cr 100.000,00 combinar. .

·slno·- Estrada de JURERÊ -área de 49.000 m2, com 165,m de
frente para o asfalto, bem na entrada do Daniela. Ótimo parI! sitio
Cr$ 400.000,00 a combinar.

.

,

·INGLESES '- terreno caril frente pa ra o asfalto, com 1.520 m2 bem

perto da prf!ia Cr$ 680.000 .

'

•APTO EDIFIClO VEt.:ASQUEZ:"'" Um apartamento super bem loca
lizado, com 3 quartos, armários, demais dependências e garl\gem,
sito bem perto do Colégio Coração de Jesus.
·EDIFlcIO DA VlNCI- O MELHOR APARTAMENTO DE STA. CA
TARINA - Única oportunidade de adquirir um apartamento com

tanta categoria. Somenteum apartamento por andar, beira mar

norte, 480 m2 ..
·EDIFlcIO AUGUSTUS - Excelente apto. com 4 quartos, suite de
casal espetacular, armárips embutidos, revestimento da cozinha
em ladrilho italiano etc. Cr$ 3.000,00'

.

·EDIFlcIO POLARIS 7"" F rente para a Bei ra Mar Norte -4 quartos, 2
salas, armários, 2 garagens etc, Cr$ 3.500.000. Sendo parte com

financiamento.

·CASA-TRINDADE- cl,!sa de alvenariã', com'3 quartos, 2 pãvimen
tos, local - perto do Stand da Polrcia - Cr$ 800.000
·CASA � COQUEIROS -'- 'Excelente casa à rua Flavio Tavares da
Cunha Mello

·APTO - SAN MARTIM - transfere-se contrato - poupança a

combinar apto. com 3 quartos e demais dependências.
• COBERTURA ED. MARTINHO DE HARO - Somente Cr$
.1.600.000. 3 quartos. etc.

·OFERTÃO - Apto no Ed. Martinho de Haro com 3 quartos e

garage"!. Somente Cr$·950.000
'

·OFERTAO - Kitinete no Ed. DONA IZABEL Cr$ 250.000

L-�__� �__� � .. ...__... .. ... � ,

-
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APARTAMENTOS
VENDA E ALUGUEL'

-:- Vende-se em Coqueiros, apartamento com

quarto, sala, cozinha, BWC, área de serviço e gara
gem. Possui synteko e é novo. Entrada a combinar
ou aceita-se carro de valor médio como parte de,
pagamento .

- Temos para venda, em Coqueiros, apartamento
com 2 ou' 1 quarto, demais dependências e gara
gem. Aceitá-se terreno ou carro como parte de, pa

gamento ou então facilita-se a poupança. Entrega,
aproximada para 90 dias.

\

"

- Centro - Ed. Cezane, temos para venda ,um apar
tamento de 2,quartos e demais dependências, acar
petado. O preço de venda é bem mais barato; qu� os

demais. Aproveite a oportunidade.

- Centro - Temos também à venda apartamentos
pequenos, médios e grandes, com poupança fixa

em 24 mesese não cobramos pagamento de chaves.
Venha ver estas facilidades e comprovar o melhor

preço da praça.

garagem.

Nosso plantão: diário' até 19:00hs, SÁBADO ATÉ
12:00hs. e DOMINGO ATÉ 12:00hs.

• PREDIBENS
m, la 'incorporadora, construtora e irnGbiliária
.:J a:: Av. Rio Branco, 104 - CRECI131
PREDIBENS fones - 22-6099, 22-6756 e 22-4769

TRATAR NA GALERIA JAQUELlNE II - SALA 107 - FONE: 22-4059 - CRECI,

1.501
'

i'
!

!
IMÓVEIS PAFlA ALUGAR

APARTAMENTOS, ." " .

Na Avenida Mauro Ramos. n.? 26,1.0 andar, com 3 quartos e demaisdepen-
dência, com frente pára o Instituto de Educação.

'

No Ed.f. Margarida. sob o n.o 303, com 3 quartos, telefone, dependência de

·empregada, na Rua Felipe Schmidl. .'

Na Rua Silva Jardim, n.o61 -apto. n.? 205. com3quartos, armários embutidos.
fino acabamento, frente para a Assembléia Legislativa.

SALAS COMERCIAIS
,/

Conjunto n.o 507 no Edificio Joana de Gusmão, na Rua João Pinto n.? 6.

Conjunto n.? ·02, na Rua João Pinto rí.o 21

Conjunto n.o 302 - Bloco B. no Ceisa Center

Conjuntos - ao todo oito, no Edif. Antero de Assis, na Rua Conselheiro Mafra

(todo o quarto andar). �

Lojas térreas no Edif. Adolfo Ziguelli, sendo uma delas com frente para a Rua

dos Ilhéus. Magnífico ponto comercial

Loja térrea no Ediflcio Sede Emedaux. na Praça Pereira Oliveira, com 152m2

mais sobreloja com 54m2. ,
\

PRÉDio NO LARGO BENJAMIM CONSTANT - CENTRO

AO lado do Super Mercado Riachuelo, alugamos o prédio residencial no Largo
BenjamirTConstant n. o 6. com seis quartos, escritórios. 3 salas, garagem para 2

carros. ar.condtcíonado já instalado. Poderá ser utilizado, para escritório,
clinicas, ou repartição.'

,

VENDE-SE
APARTAMENTOS:
CENTRO.: Apto. c/1 qto., dep. de emp., BWC, cozinha, área
de seNo PREÇO: Cr$ 390.000,00.
JARDIM ATLÀNTICO: C/3 qtos, demais dependências.
PREÇO: Cr$ 80.000,00 de Poupança, Saldp Financiado,
prestações em dia.
TRATAR pelo FONE: 44-1625.

Florianópolis, 15 de janeiro 79.

�'�ftDI"�H�'�
CORRETORA 'DE IMÓVEIS LTDA.

RUA TEN. SILVEIRA. 46 - ED. ATLAS
CONJ.401 - CRECI783 - FONE 22-8100

.L �'

ALUGA-SE

CENTRO - sala c/230m2 p/escritório c/garagem Cr$ 25.000.00
CENTRO - sala c/54m2 p/escritório.c/telefone Cr$ 5.500,00
CENTRO - sala c/66m2 p/escritó.io c/carpet Cr$ 5.500,00
CAPOEIRAS - casa de madeira c/2 quartos Cr$ 3.000,00
sAo JOSÉ - casa mista c/2 quartos Cr$ 3.300,00
J. ATLANllCO - casa de "material c/3 quartos Cr$ 4.000,00
J. ATLANllCO _:_ casa de .material c/4 quartos, 2 saias, 3 banheiros. telefone,
armários embutidos, churrasqueira e garagem. Cr$ 7,500,00

i.c. '. STATÚS OFERECE
, -,

eASAS DEALVENARIA, contendo salà
de estar, três dormitórios, área de ser
'viço e garagem. Ban.heiro e cozinha

com azulejos até o teto; amplo jardim e,

q'ui,ntal.'
.

.

\ \

.

r

Cr$ '15.000,00 DE,SINAL - Cr$ 3.500,00
MENSAIS

�� SEM PARCELAS INTERMEDIÁRIAS
CASAS DE ALVENARIA,. com tlno aca

bamento, contendo suite, dole quartos,
salas de estar El jantar, copa, cozlnha..

) .área de serviço" dependências de em- '

pregada. '.

Cozinha e banheiros com azulejos de-
. I .'

'

corados até o teto; laje de forro.'
'

Excelentelocatizaçãc, a 1Q minutos do
.

centro, em terreno plano, perto de es-

colas, supermercado e farmácia.
.

P�EÇOS DE LANÇAM'ENTO - COM'
GRANDES FACILIDADES,
mtormações diretamente na empresa,
OU solicite a visita de um corretor .

I

-,
STATUS ,- .CONSTRUÇ.OES E SERVI-

ÇOS LTDA.
'

R.ua CeI. Pedro Demoroi 1783 -êstrelto
FONES: 44�880 - 44 ..2.479

'

IMÓVElS A VENDA
001 T - QUATRO LOTES EM CANASVIEIRAS - Gom 60 metros de

frente por 30 metros de fundos, próximo ao mar. Preç� Cr$ 1.600
mil - A combinar.

. .

001·A - Espetacular área praia grande Ingleses - 440.950 m2, com
1.200 metros de prata própria com mar grosso; localização maravi
lhosa, documentação com viabilidade para excelente empreendi
mento já aprovado, ótimo preço, condições facilitadas.
002 T - Lotes em Porto �elo - 17 lotes na praia de !3ombinhas,
localização maravilhosa. Preço Cr$ 1.100 mil, condições facilita
das.
004 T - Espetacular Area em Sambaqul- 12.000 m2, frente para o
mar, com praia particular. Preço Cr$ 2.200 mil- Condições facilita-
da� r

009 T - Lotes em São José.- 5 lotes juntos perfazendo a área total
de 2.100 m2, (padrão 12X30 - 360 m2 cada) Preço Cr$ 850 mil,
condições facilitadas.

.,.
.

002 AP - Apartamento' Rua Tenente Silveira - Sala, 3 quart?s,
BWC, Copa cozinha, área de serviço, Dep. Empregada, armá�los,
embutidos em todas as dependências, carpet, Preço Cr$ 920mll, a 6

combinar.
'

. '

006 T - Loteamento'Sarito Antonio - São José, frente para a BR,
'excelente esquina, com 1.808 m2, Preço Cr$ 650 mil, a combinar.
003 AP - Apartamento no Edlficlo Gabriela - Avenida Hercílio Luz,
2 quartos, sala BWC, área de serviço, cozinha, dependênc.las de

empregada. Entrada Cr$ 180 mi I, prestações de Cr$ 9.450 mil. (um
ano de financiamento pago) .

'

001 P - Espetacular Prédio Central - Loja térrea; 3 pavimentos,
próprio para Repartição ou Comércio, Preço e condições super
facilitados, negócio urgente. " ,

'

'

007 T - Terreno em Ponta das Canas - 2.000 m2, frente para o mar,
localização privilegiada. Preço Cr$ 600mil-Condições facilitadas ..
001 AP - Apartamento Central- Suite, 2 quartos, amplo living em

L, BWC, ótima copa cozinha, dependências de empregada" g.á.s
.. '"'�tral, garÇlgem, 'cafl�et, Prestações <4$.10 mil,.:p!?ypa_nça· f.aclh- ,.,'

�a =

-,90,3 T - Terrell'\l',:t,agoa da Co,ncelçãO"'''- 420�tma íocallza
ção, viabilidid� pãi'à construção imediata, Preço Cr$ 120 mil.
001 C - RESI�NCIA NO JARDIM ITAGUAÇU:_Vista panorâmica,
2 suites, 2 quartos, sala para jOgos; bar, amplo living em L, depen
dência 'de empregada, copa cozinha montada área de serviço,
garagem para 2 vetculos, gás central, churrasqueira, piscina com
belo gramado. Preço Cr$ 3.800 mil - a combinar.
011 CE - Conjunto Comerciai - Av. Othon Gama D'Eça, Ceisa
Center, com garagem, Prestações de Cr$ 3.300 mil, Poupança a

combinar.
001 C - Residência em canaavlelras - Duas ótimas residências,
área construida de 1.000 m2, com terreno do asfalto da Rua princi
pal ao mar (duas frentes) unidades independentes, finissimo aca

bamento, Preço e condlções super facilitados, acelta-ss imóveis
'até de maior valor. •

Rua'João Pinto n.o 6 - Conj. 505 - Edificio Joana de Gusmão-
fone 22.8877 - Fpolis (SC)'- Creci-1394.

.

ALUGA
1) Apt.o c/3 quartos - Trindade - Mais living, cozinha. BWC. vaga de garagem.
Aluguel: Cr$ 3.700,00.
2) Conj. c/3 salas - Edf. Fleminng, mobiliado. BWC, cortina, carpet.tetetone.
Aluguel: Cr$ 8.000,00

ALUGA
ED. ANA PAULA - 80 m2, 3 quartos, Suite, dep. de empre-
gada, garagem e armários. .

ED_ ALGARVE - 1 quarto, carpet .demais dep. 04.000,00.
APTO - 2 quartos, área de serviço, demais dep. 3.300,00.
KITINETE ED. ONIX ACARPETADA - 3.200,00.
CASA EM CAPOEIRAS - 3 quartos, suite, 2 salas, dep. de
empregada, garagem, TELEFONE, demais dependências.
7.500,00.

'

SALAS ED. CEISA CENT6R - carpet, 120 m2.
SALA ED. CEISA CENTER - 42 m2, carpet, 3.000,00.
SALA. ED. ATLAS - 111 m2, mais garagem. 7.000,00.
SALA ARS - 75 m2, ótima localização e preço,
ATENÇÃO TEMOS TELEFONE 22 COMERCIAL e RESI-

. I
DENCIAL para alugar.

VENDE
ED.'CRISTINA - apto 1 quarto, carpet, demais dep. EN
'TRADA 95:000,00, saldo financiado.

VENDE
1) Casa - SANTA MÓNICA - c/3 quartos (1 suite), mais living"sala de jantar,
BWC c/banheira. cozinha. dep. de empregada, área de serviço. churras
queira o/área livre e uma parte coberta com lajotas. Preço: Cr$ 1.050.000.00.
- Finànciamento: Cr$ 602.370,00. ACEITA TERRENO.

2) Casa - CENTRO - c/2 pavimentos - 4 q'uartos. living. sala de jantar.
copa-cozinha, sala de TV. BWC social, sacada. Preço: Cr$ 1.100.000,00-'
50% no ato e o restante a combi nar.

3) AptO CANASVIEIRAS - a 50 metros da praia c/2 quartos e demais depen
dências. Todo mobiliado. Preço: Cr$ 600.000.00.
4) Apt.o- BOM ABRIGO - c/3 quartos (1 suite). cozinha, living, BWC, área de

serviço, dep. de empregada, gás central, sinteko, aquecedor. Preço: Cr$,
800:000.00 - Financiamento de Cr$ 554.500,00 - POUPANÇA FACILITADA.

'

TRATAR com RÉGIS IMÓVEIS LTDA., AV.·Othon Gama D'Eça, 139 - Edf.

,

Alpersted - Loja 04 - Fones: 22-3537 e 22-6551 - CRECI n,o 58.
'

A RM GARANTE O SEU ALUGUEL

VENDE-SE
CASA: Capoeiras, com 3 qtos, 2 BWC, living. copa, lavand., dep, emp ..

garagem. churrasqueira. Cr$ 800.000,00
APTO.: Ed. Cidade de Fpolis, c/2 qtos, sala, BWC. coz .. área serviço. dep.
emp., frente p/ rua Arcipreste Paiva. Cr$ 380.000.00,

,

LOTE: Canasvieiras. em rua lajotada. perto da praia. Terreno seco e plano. Cr$
160.000,00.
CASA: Estreito. c/. qtos, sala, copa-coz.. BWC social. garagem. Cr$
900.000,00
LOTE: Morro do Stodieck; zona nobre; vista espetacular. Cr$ 310.000,00
AREA: Com 2.500m2 tendo 40. de frente vindo até a beira mar; Praia da

Solidão. em Rio das Pac�s. Pântano do Sul. Cr$ 110.000.00
AREA: Com 31.o025m2 sendo 54,40m de frente para o mar; localização excep
ciónal na Praia do Forte. Terreno escriturado. Cr$ 1.000.000.00
TRATAR: FI. de Queir,oz Imóveis - Tte, Silveira 51, conj. 408 - Tel. 22-4870

(CRECI761)

Av.'Hercíl io ,Luz, 59 - Ed. Alpha Centauri,
conj. 506 - Telefone 22-8292

ALUGA-SE
APTO.: Av. Be.ira Mar Norte, Ed. Gemini I. c/2 qtos, living. BWC. social, coz.,
área serv .. dep. emp., garagem. carpet. gás central. Cr$ 7.000.00
CONJ.: Ed. Hércules, carpetado. BWC; Cr$ 3.500.00
CONJ.: Ed. ARS. BWC, cozinha. Cr$ 4.000,00
.CONJ.: se. Ceisa Center, carpetado, BWC. Cr$ 3,500.00

ALUGA
L-142 - Casa de alvenaria, frente p/o mar, sito Bom Abrigo, c/2
quartos, copa-cozinha, telefone, demais dep. Cr$ 6.500,00
L-169 - Ed. Andrea, apto central, 1 quarto, lustres; carpet, área
serviço, demais dep. Cr$ 4.300,00.'

, .

L-170 - Terraço em Ed. Central, 390m2, própriO p/restaurante ou

comércio em geral. Cr$ 20.000,00 mensal. .

L-172 - Apto novo( 2 quartos, demais dep. sito Trindade. Cr$
3.500,00. '

L-166 - Casa de madeira, garagelT], fechada 2 carros, 2 quarto�,
demais depend�ncias Cr$ 3.500,00.

, L-171 - Ed. Solar das Acácias, apto central, 3 quartos, garagem,
I ca[pet, gás central, sacada, demais d�p. Cr$ 8.000,00.

.

L-169 - Várias salas com�rciais. Ed. Ceisa Center com opção de
gara!i)em, desde Cr$ 3.300,00 mensais. •

L-1 á73 - Casa alvenaria, 4 quartos, sito Saco dos Limões; frente p/o
mar, estacionamento p/2 carros. Cr$ 6.000,00.

VENDE
ED. SAINT CLAUDE - Apto sito frente p/BEIRA MAR NORTE, 4
quartos (suite), garagem, demais dependências.
Terreno sito Bal. Estreito, 396m2. Cr$ 320.000,00
Terreno- sito Trindade, rua José Areias. Cr$ 200.000,00
Terreno sito Bal. Daniela, 480m2. Cr$ 9p.000,00
OBS.: Temos telefone prefixo "22" e "44", ambos residenciais
p/venda e instalação imediata.

APARTAMENTO EM CURITIBA
X IMÓVEIS EM FLORIANÓPOLIS

Fino apartamento localizado em zonâ residencial

central, na cidade de Curitiba, acarpetado, semimo
biliado com armários embutidos, cozinha arnerica-

_
nas completa, luminárias de cristal, telefone, con
tendo 3 quartos, uma suite, 2 salas, copa, 3 BWC,
\ lavabo, escritório, vestíbulo, dependências p/2 em

pregadas, área de serviço, ampla, central de gás, '

interfone, 2 garagens. Vende-se aceitando-se per
muta por Apartamento ou Imóveis situados em Flo

rianópolis ou lmeaiaçôes, inclusive nas praias da
Ilha. Negócio direto pelo telefone 44-3179, com Sr.
Carlos; em Florianópolis, horário comercial; ou 24-

0455 em Curitiba, das 13 às 18 horas ..

,

Excelente apto, sito em Bom Abrigo, Ed. Sur La
Roche, vista pi o mar, cl 3. quartos, suite de casal,
living, ampla área de serviço, dep. completa empre
gada, aquecimento central e gás, cozinha, box acrí
lico nos bwc's, garagem individual, esquadrias de
alumínio, acabamento em gesso, tudo isso por ape
nas Cr$ 730.000,00, poupança de Cr$ 30.000,00 e

, saldo financiado. Tratar pelo telefone 22-8292 ou

-22-8177 'ou no escritório da SETA Imobiliária, Av.
Hercílio Luz, 59, conj. 506 .

APT.O LUXO MOBILIADO
PARA TURiStA

Aluga-se apto o acarpetado em Florianópolis, completo.
Contém TV, ar cohdiclonado, 3 quartos c/armário, sala,
cozinha, lavandeira, dependência de _empregada' e gara
gem. Obs.: prazo mínimo 15 dias, podendo 'ficar com a

camareira para atendê-los. Tratar fone: 22-8042 c/Sra. Te

resa, período da tarde e 22,0191, ,período da manhã.

ATENÇÃO' /

- Vantagem como esta nunca mais. Se
você quer comprar apartamento de 1 e 2

dormitórios com qaraqern, em lança
mento, no. bairro de Coqueiros, mexa-se;
Últimas unidades. Prestações de Cr$
2.000,00 e Cr$ 2.500,00.
PREDIBENS - 'CREC1131 - Av. Rio Branco,'
.104 - Fones: 22-6099 - 22-476Q - 22-6756

APTO POLARIS (7.0 ANDAR) .

Vendo apto com 4 quar;tos, 2 salas, armários embutidos em
todas as dependências, todo acarpetado, com 2 garagens.
Possibiiidade troca por apto zona Sul - Rio de Janeiro.

Tratar: pelo fone 22-1020 ou 66-<l243. I

DR. IRAN WOSGRAU
ADVOGADO

'OAB se. N�o 1365 - CPF 048441069
"l' ..' escritório:

.

I
. ',Ft.:bRIANÓPOLlS Rua Anit.a Gariblildi (esq. rua

<:;10$ IIhêus) ed. Anita Garibaldi, sala 2 _1.0 andar - Fone
h " :,;: '

22-4242' ,

I

oESTADO
BLUMENAU

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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o ESTADg - 18 de janeiro de 1979

Por conta do verão
Naturalmente que houve reação por parte
dos turistas, principalmente proveniente de
um, com placa de Uberaba, que xingou com

um palavreadinho que não chegou a ser bem
audível. No que o cara do carro furão, me
tendo a cabeça pra fora e com expressão de
poucos amigos berrou: "se não estão satisfei
tos, turistas de m, .• , arranquem-se"... É
claro que não houve reação alguma, com o

pobre do mineiro recolhendo-se ao interior
do seu carro, com a carinha mais chocha do
mundo.

'

Uma das coisas que mais irrita ao nativo,
nesta época em que estamos s-endo assalta
dos por turistas provenientes de tudo quanto
é canto do Brasil, sem querer cair no lugar
comum que são os argentinos (e por "argen
tinos" entende-se como sendo, além dos

prôpríosç.todos os uruguaios, paraguaios e

chilenos), é essa de parar o carro justo (no,
meio da rua, atrapalhando o trânsito de
quem está atrás e não está de férias, a ca

minho do trabalho ou coisa que o valha, e
ficar, por minutos com sensação de mais mi
nutos ainda, perguntando aonde é isso ou

aquilo, como é que se faz pra ir pra essa ou

pr'aquela praia, uni grilo sem tamanho que
não admite buzinada reação.

* *'*

Admitindo ou não, o ilhéu, numas, já.está ,

reagindo, a esse tipo de movimentação; às
vezes até grosseiramente. No, sábado por
exemplo, plena fila de um posto qualquer a
fim de encher o tanque de gasolina, um carro

daqui, com todos os demais de fora pela
frente, sentindo-se dono <),0 pedaço e não
admitindo entrar na fila, furou-a.

*

***

Enqu�'nto iSIiO, na mesma tarde, no' bar ,do
Chico, Joaquina pois, lotado de nativos e de
turistas, quando todos se entretíam em escu

tar ou Rolling Stones nos autos-falantes ou

com o Bob Marley, chegaum grupo de ar

gentinos de fita em punho e pede pra Iascar
uma musiquinha lá deles. Dito e feito: foi o
tempo suficiente pra discorrer os primeiros
acordes e o povo presente não deixou por
menos executando tremenda vaia, fazendo
baixar imediata crista de los portefios que se

assanhavam às cantorias. E na 'vaia ficou -

graças a Dios.

A Operação Veraneio, em cartaz durante todo o verão
tendo, como palco o litoral catarinense, se-esqueceu de
incluir' entre seus aparatos bélicos, carrocinhas com
vistas a recolher das praias a incômoda cachorrada, ,

avulsa ou levada pelos donos (o que é pior, são inclu
�ive os mais confiados cachorros), (ir) responsâueis
pela quebra dá tranquilidade indispensável a transas
no gênero e, também, por que não?, "eficaz" transmis-

{

sor de doenças ditas "de praia".
'

*

Aliás, a polícia até parece ignorar os incômodos cau-
sados pelos caninos. Pois dia desses em Canasvieiras,
enquanto uns cachorros se atracavam a outros entre
irritados bánhistds que não tinham como reagir, já

,

que seus donos, ali, nada faziam a não ser sorrir, dois
policiais, sem demonstrar qualquer' reação, nem

contra nem a favor, se deliciavam emmolhar ospés na
morna água do pedaço.: -,

Não só os argentinos e turis- f
tas outros provenientes de
tudo quanto' é poínt brasi
leiro é que .estâo dispen-'
sando encantados e incon
tidos ohs de admiraçâo
pr'aquela viva demonstra
ção' da cultura açoriana as

similada pelo ilhéu do inte
rior, em exposíçâono calça
dão da Felipa, idéia le pro
dução do incansável Tulio
Carpes. Mas também o pró-

- "príó floriaÍiopolitano, mui
tos dos quais jamais tinham'
tomado conhecimento de
semelhantes transas tão
nossas.

*

A exposição vale ser docu-
mentada por todos, via fotos ,

e/ou filmes, conforme vem

sendo feita por maioria da
queles que estão nos procu-.
rando nesta época de verão.'

�
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Ao contrário do
comentado, o modelar

senhor Jacques
Scluoeidson,

vendidas as puas
Modelar (es), não se

mandará em caráter
definitivo pra Nova

, Iorque aonde v,ive -

e batalha em escola
de Psicologia

local - sua filha
única Edlin.

Adriana Altho]:
séria porém bonita.

Latidos madrugada afora
, Na rua Padre Roma, de repente, numa casa alugada, instalou-se
uma firma de cachorro quente. Até aí tudo bem. Só que a firma tem
por péssimo hábito se esquecer que pela vizinhança moram famílias
que são molestadas diariamente até altas madrugadas, quando da
confecção dos ditos cachorros, com o desenfreado palavreado, mais'
barulheiras mis , uma loucura sem silêncio algum,

. *

Ele, mais dona
Josefina, aqui

permancecerão por todo
o sempre (naturalmente

jifÚe com incursões à
América), justo na

sua maravilhosa
cobertura sobre um dos

seus ediftcioe no

"entro desta cidade
que ele adotou
tanto de corpo

quanto-de alma.

Os moradores da rua estão solicitando, via coluna, respectivas
providências já que papos civilizados entre cachorro-quente e moo,
radares até agora não resultou em nada, pelo contrário,

*

Inclusive noite dessas de churrascada.entre patrões e funcionários,
um dos empregados além pileque, pegou um carro qualquer, abal
roando antigo portão da casa ao lado, cujo proprietário, o decora- '

dor Mano Moritz (que passou-a dormir no frio porão a fim de evitar
latidos), somente agora, passados muitos dias de discussões e trocas
de mal, viu-se indenizado,

_ i,

E o mais incrível é que, apesar de insistentes pedidos junto aos mais
diversos órgãos policiais, até agora nada de nada, com 'os grilos
continuando madrugada afora.

_---__

A guria, sobre
a ignorante,
ao'encontrar
grupo de
argentinos.

não deixou por
menos e soltou o

ar de sua graça:
"e na Argentina
vocês vão à
praia aonde?
no Pacífico?"

o televisado
Roberto Alves,

morrendo de medo dos
'

ladrões que assolam a

cidade, não deixou por
menos e convocou dais policiais

pra tomar conta da sua casa, 'enquanto
veraneia no Morro dos Conventos.

,

*

Atenção, ladrõ-es: não
, se aproximem da
casa do Roberto.
que os poliçiais

mordem,
,
hem?!

No que um deles,
rápido e com os

olhinhos brilhando
de tesão respondeu.

"só iremos a

praia no Pacífico
quando

conquistarmos
o Chile" ...

Vem aí, uma nova

opção dançante

Já neste final de '

semana nos altos da Félipa

*

2.ograus, um total de 1.100
livros didáticos. Esses li
vros serão, doados aos es

tudantes carentes.de recur
sos em diversas unidades
de ensino distribuídaspelo
território catarinense.

* * *

Foi com imensopesar quea
sociedade da capital, na

semana que passou, acom

panhou o sepultamento do
Sr. Carlos Passoni.

* *

Jorge Guilherme Francis
coni, presidente da Em�
presa Brasileira de Trans

portes, Urbanos em sua re

cente visita a capital caia
rinense, foi recebido no-Pa
lácio ckJs Despachos, pelo
governador Antônio Car
los Konder Reis.

* *' *

Noemi e Victor Fontana,
em sua casa de veraneio em
Itapema, receberam um

grupo muito íntimo para
um almoço.

* * *.

Irene Lacerda que está ve

raneando em Canasvieiras
após a temporada, vai re
sidir na capital para
naense.

* ,* *

, O elegante casal Júlia e

Celso Ramos Filho, anda
, às voltas com a decoração
de seu belo apartamento no

Noemi Fontana

As
famílias Borges

e Barcellos, esti
veram reunidas,

na cidade de São Joaquim,
para comemoraros 80 anos
do Sr. Virgílio Borges:

* *' *

do Trabalho entregou cer

tificados a 44participantes
dos cursos de Secretariado
e Mestre de Obras, realiza
dos em Criciúma.
A solenidade, que foi 'pre
sidida por técnicos da Fu
cat, realizou-se às 18 horas
no auditório do Centro In
terescolar e contou com a

presença de autoridades
locais, e dirigente do

Centro, das entidades mi
nistradoras dos cursos e de
professores.

,
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luxuoso edifício Gustavo
Richard. Em sua residên
cia de veraneio ondeo casal
Ramos Filho receberam

amigospara um almoço.

, ,

,O industrial e Sra. Genir
<Deetri de Chapecó, em

nossacidade participaram.
de elegante recepção. A bo
nita Sra. Destri, usou mo

'(leIo assinado pelo costu

reiro Lenzi.

O professor Nelson Tei
xeira Nunes, em seu apar
tamento na Beira Mar

Norte, recebeu convidados

para um grande jantar.
*' * *

Passou o fim de semana em
Camboriú onde foi visto
muito bem acompanhado
num comodoro zerinho, o

médico Ary Carneiro.
Ó Prefeito Remar, da ci
'dade de Laguna, amanhã
estará presente a soleni
dade de Lançamenio do

Laguna Praia Clube, no

salão de festas' do Clube
Blondin.

* * *

A Chaoori 2, loja 10 no co

mentado Ceisa-Center,
serei' inaugurada dentro de
breves dias. Sua bela deco
ração que tem sido assunto
na cidade, é um aprimo
rado trabalho de Alicinha
Souza Damiani.

* * *

Também esteve aqui' na
Ilha participando de ele
gante reunião ria semana
quepassou e fQ'i comentada '

com muita simpatia, a pre
sença do elegante casal
Marisa e Pedro Ivo Cam

pos, ele, um nome nacio

nqlmente conhecido nos

meios politicas.
* * *

\
Maria Luz Lins, Ronaldo
Lobato, Ricardo Lobato e

Jaime de Almeida Júnior,
estão em atividades com a

empresa "Almeida e Lo
bato Lida", que está com a

fabricação do produto,
"Puro Prazer". A 'coque
luche daspraias da capital

- _e éamboriú.
'

* * *

* * *

A Editora e Livraria Lu

nardelli, de Florianôpolis,
doou à Companhia Nacio
nal de Escolas da Comu
nidade - CNEC, para dis-

.

tribuição aos estabeleci
mentos de ensino de 1.0 e

* * *

Não, será surpresa para
esta coluna se logo a cidade,
tiver um novo jornal e iam
bém, um novo grupo pro-'
prietário de uma rede de te

levisão.
Sandra e Douglas Souza
Luz, que se encontram no

Rio de Janeiro, nos últi
mos dias deste'mês pão re

sidir no Balneário Canas
vieiras.

A Fundação' Catarinense

A beleza de Gangan volta a ser notícia.

* * *

Procedente de São Paulo
está chegando hoje a nossa

cidade, o Sr. Felipe Luiz do
Rosário, representante da

Vog,ue.
\

* * *

* * *

O Dr. Renato Jhon acaba
de assumir a presidência
da APESC em nossa ci
dade. Pelo fato ocorrido, o
Dr. Jhon v.em recebendo

cumprimentos do mundo
social político .

* * *

•
, -

•

O presidente do Tribunal
de Contas do Estado e Sra.
Nilton José Cherem, em

sua residência em Coquei
ros, receberam convidados
para uma feijoada. Num
grupo de amigos, o Dr.
Cherem comentava com

muita simpatia> sua re

cente viagem ao Rio de Ja
neiro.

,\

Gangan, uma beleza nossa

que é sempre notícia em

rodas sociais, foi vista
muito' bem acompanhada
na famosapraia Joaquina.

* * ** * *
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ÁRIES =r: Pessoa religiosà de soas mais idosas ou de dispo
Áries, Leão ou Sagitário, sição mais séria que o habi
concorrerá para a sua Ielici- tual, que lhe proporcionarão
dade e paz de espírito, hoje 01:1, motivos de contentamento e

nesta semana. Fluxo astral satisfação, Cuide-se, porém,
muito bom, também para a para não ter prejuízos nas es

sua vida amorosa e familiar. peculações.
TOURO - Saturno e Urano LIBRA - Dia que lhe propi
não estão em bom aspectos - ciará felizes encontros, v'ia-'
agora em seu Horóscopo e Igens alegres e divertidas,
podem' ocasionar-lhe dificul- muita animação social e muita
dades políticas, sociais ou pú- ternura amorosa oU matri
blicas. Acautele-se nesses 'se- monial. Contentamentos
tores e não terá outras 'preo- pelos irmãos, amigos, primos
cupações. e companheiros. ,

GEMEOS - Suas relações ESCORPIÃO - Poderá lu
sociais e de amizades não crarmuitohoje pelo ;esultado
estão sob Doas influências, do trabalho feito na semana

.contribuindo decisivamente que findou, mas ter algum
para rompimentos sentimen- embaraço em-viagens causado
tais eafetivos, que você deve por irmãos ou parentes afins.

procurar evitar não concor-. Não especu le exagerada-
\ rendo para isso. .rnente: Dia neutro.

'

CÂNCER - Alguns pro- SAGITÁRIO -Alegrias nos

blemas nas relações conjugais esportes ou, lucros por eles,
- e àmorosas influirão negati- bem como excelente disposi
vamente sobre você, acarre- ção física e mental para levar a
tando dissabores e contrarie
dades. Mostre-se pelo menos

um pouco mais demonstra
tivo e eliminará parte dessa

negatividade.
.

LEÃO - Os-influxos plane
tários do dia não são propí
cios à sua' saúde, principal-
mente se 'exceder-se na ali

mentação e nos estimulantes,
Favorece, todavia, forte-

" mente sua vida amorosa e suas

possibilidades de ganhar em

jogos e na loteria.
VIRGEM - Sentir-se-á

, muito inclinado hoje as pes-

AI'.UBAL COSTA ALMÊIDA
EDEZIA OTILDE NAPOLEÃO,

NORMA VIEIRA __,_

Solicitamos v. comparecimento em- n/escrltórtos, na Praça Etelvina Luz, 5:""
Florianópolis - SC ', fones: 22-4114 - 22-4658, a fim dê tratar assuntos de'
Interesse mútuo sob pena de parda de direitos relativos a uma proprtedade
.comprornlssada.
Caso não compareçam.até o dia 30/01/79, fica cancelada a operação,

C,RAI.MEIDA S.A,

bom termo os seus propósitos
. e divertir-se o máximo que'
puder neste fim de semana.

CAPRICÓRNIO - É bem

prováyel que este dia benéfico
da semana traga alguns praze
res e contentamentos para
compensação das dificuldades
que tem.tido desde que se en

contra sob o seu Inferno Zoá
diacal.
AQUÁRIO - Os bons, mas

,

poucos amigos, que você tem,
estarão hoje inclinados a

ajudá-lo na solução dos pro
blemas mais imediatos que
tenha 'de resolver. Prenúncios'
de longa e produtiva viagem
de negócios. "

PEIXES - O dia não lhe be
neficia muito a vida sentimen
tal' QU a harmonia conjugal,
principalmente com pessoa de
Gêmeos, Virgem e Sagitário,
traz, porém, viagens e pas
seios agradáveis com amigos
verdadeiros.

FÉRIAS NO RIO DE JANEIRO
Apartamentos m-obiliados -de'todos os tamanhos.
Em Copacabana e Ipanema. Di as ou meses. Reserve
o seu desde já,
JMTAVARESlMOBILlÁRIALTDA.
Rua Barata Ribeiro, 207 - Tel.: (02�) 236-2209/
236-5812 255-6493/255-6546.

OS DESENHOS·'
itNIMADOS

E VOCÊ•••

;0
·

,

I

Se você sabe,desenhar, pintar.se gosta
de música,teatro,cinematografia,venha
e estude conosco num curso quente••• !

Toda a técnica e os segredos de

ante e inédita.
Criação de personagens
ovimentação por tempos

o fazer falar um personagem
A técnica dos cenários

Decalques' em acetato de celulóide

Intermédios de movimentos
Trilha sonora e filmagem de desenhos'

inscreva·se em nosso curso de
desenhos animados'e capacite·se em todos
os segredos desta inédita profissão.
NQ fim do curlllO serão selecionados os
melhores alunos para integrar a equipe
da Cartoom Produções Cinematográficas de
Santa Catarina., '

Opprtunidade única.

,

�
j
a

* '

eat!:!"'!!Il!!'"
FLORIANÓPOLIS - Álvaro de Corvo lho 71
BLUMENAU - Getúlio Vargas 32
JOINVILLE - Cons.Motro 181

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Alunos de Educação Física
contiriuam curso intensivo

A Situação Hospitalar
em Santa Catarina

As declarações feitas pelo Dr. Ney Luiz Gonzaga à

imprensa, em entrevista coletiva, revelaram aopúblico as

condições em que se encontra a Fundação Hospitalar de
Santa Catarina, de que é Diretor aquele ilustre faculta
tivo.
Pode-se acrescentar que, pela primeira vez, a opinião

pública toma conhecimento.assim das atividades eficien
tes daquela entidade,junto aos hospitais que asseguram
amparo ao problema da saúde popular no Estado. ,

Já conhecíamos de informações esparsas aspectos di
versos epositiuos da administraçãa doDr.NeyGonzaga à
frente da Fundação, cuja direção lhe foi, em hora feliz;
confiada pelo Governo Konder Reis.
Já agora é o relatório apresentado em entrevista à

imprensa o documento que expressa sobre as atividades
do órgão supervisor das atividades hospitalares em

Santa Catarina, pondo em realce a ação de seu diretor
orientada no sentido da solução-de problemas tão dire�
tamente ligados ao bem estar sanitário do povo. .

No aspecto econômico da atuação daquele órgão, o seu
Diretor assevera fato auspicioso, qual seja haver conse
guido equilíbrio orçamentário nos serviços hospitalares,
a despeito embora das dificuldades de reaparelhagem e

recuperaçãomaterial dos hospitais, que se tornaram pos
síveis pela contribuição financeira estadual e federal,
De tudo, portanto, se evidencia, antes de mais nada, a

orientação acertada do dirigente da Fundação Hospita
lar de Santa Catarina, empenhado em efetivar o dina
mismo do sistema hospitalar do Estado.
A exposição feita pelo Dr. Ney Gonzaga acerca dos

problemas defrontados nas áreas da assistência ao inter
namento de enfermos, sobretudo quanto à deficiência no

número de leitos disponíveis, denuncia fenômeno por
assim dizer permanente, �m setor de serviço social que
envolbe necessariamente na proporção do crescimento
demográfico. E ainda assim a Fundação tem estado
atenta ao fato, promovendo as providências que lhe ate-

. nuam progressivamente a gravidade.
A quem se interessepelo setor da assistência sanitária li

particularmente pela eficiência da organização hospita
lar catarinense, convém a leitura do relatório, que consti
tui uma peça de otimismo sobre a vigilância com que
oficialmente estão sendo acompanhados os problemas de
saúde do povo.
Como documento oficial no sentido de um balanço das

atividades da Fundação e da objetividade da visão ad
ministrativa aplicada aos interesses da defesa e valoriza

ção física do homem, o relatório doDr. NeyLuizGonzaga
equivale a incontestável testemunho de que o Governo do
Estado, através da entidade que objetiva a eficiência dos
serviçoshospitalares, estáperfeitamenteconscientedoque
cumpre realizar a tal propósito.

Professores visitantes de Universidades do centro
do país têm vindo a Florianópolis para ministrar,
no Centro de' Desportos, disciplinas do Curso de

Especializa,ção em Educação Físcia, a nível de
Pós-Graduação, promovido pela Universidade Fe
deral de Santa Catarina, em convênio com a FE
PEU. São �o alunos, a maioria da própria UFSC,
que desde 28 de outubro de 78 até 30 de agosto de 79
estarão frequentando o curso, que durante as férias
tem horário intensivo e no período letivo é realizado
aos sábados. Este é o segundo curso realizado pela
UFSC, e se destina especialmente aos alunos for
mados pela própria Universidade.'
Márcio Nei Ferrari, professor da UFSC, já deu a

disciplina "Métodos Quantitativos em Pesquisa
Eduqacional''. Ivete Reis Maia, também da UFSC,
falou sobre "Metodologia de Pesquisa", De 13 a 12
de janeiro esteve aqui Manoel Gomes Tubino, Dire
tor do Curso de Educação física da Universidade
Gama Filho, do Rio. O professor é mestre em Edu

.

cação, leciona'no Mestrado de Educação Física e é
autor de várias obras, Deu "Condicionamento Fí-

sico e Ginástica".
Está agora em Florianópolis o professor Rai

mundo Nonato de Azevedo, da Cadeira de Basque
tebol da Universidade Federal do Rio de Janeiro, e
que foi técnico da Seleção Brasileira Universitária
nos Jogos Mundiais de 1977. Virá depois a profes
sora Lenea Gaelver, que dará aulas sobre "Lazer e
Recreação". De 24 a 31 de janeiro virá a professora
Dayse Regina Pinto Barros e o professor Darcyrni
res do Rego Barros, ambos da Escola de Educação
Física da Universidade Gama Filho, que irão lecio
nar Ginástica Escolar e Ginástica Olímpica, respec-

. tivarnente. .

De março a agosto serão dadas as seguintes disci
plinas: Psicomotricidade, Organização Social e Po
lítica Brasileira e Estudos Individuais. Neste úl
timo, cada aluno deverá apresentar um projeto de
pesquisa. Com a conclusão do curso, todo o Corpo
Docente do Centro de Desportos passa a ser especia
lizado. Este curso é coordenado pelo professor
Valmir Gomes e tem como assistente a professora
Alzira Hessmann Dutra.'

,

CULTURA-6

1),15 - TVE
n,45 - Aula de Inglês
12,00 - Rim Tim Tim

12,30 - Diálogo
12,40 - Jornal da Tarde

13,00 - Bola em Jogo
13,30 - Os Três Patetas

13,45 - Pepe Legal
14,00 - Cinema 6 -

"Heróis de uma Guerra"

15,30 - Os Monkeis
15,55.- Os Monstros

16,20 - Mamãe Calhambeque
16,45 - Joe, o Fugitivo
17,10 - Dom Pixote

17,35 - Speed Racer
18,00 - Os Pankekas
18,30 - Clube do Mickey
18,55 - Salário Mínimo
19,45 - Jogo Aberto
19,50 -,O Direito de Nascer

16,30 - Sessão Aventura
- "De Volta ao

Planeta dos Macacos"

17,00 - Telecurso
2. o Grau _:_ Reprise

17,15 - Globinho

17,30 - Sítio do

Picapau Amarelo

18,05 - A Sucessora
18,40 - H.B. 79 - Careta

e Mutreta

18,50 - Pecado 'Rasgado
19,40 - Jornal Nacional
20,00 - Dancin'Days
20,55 - Chico City -

Especial do Azambuja
22,00'!. Sinal de Alerta'
22,40 - Jornal Amanhã

23,00 - Torneio
Masters de Tênis

24,00 - Coruja Colorida,
.

- "Os Novos Centuriões"

20,30 - O Grande Jornal

21,00 - Aritana

21,30 - Ronnie Von

23,00 - O Homem da Valise

24,00 - Cinema Classe

Especial - "Rififi no Har-

len"

COLIGADAS - 3

11,45 - Abertura

12,00 - Telecurso 2.° Grau

12,15 - Pernalonga
12,45 - Jornal Hoje - Local

13,00 - Jornal Hoje
.

- Nacional

13,20 - Locomotivas

14,00 - Sessão da Tarde
I a Parte - 14,00 -

"Nova Dimensão"
2a Parte - 14,30

,

- "Emergência':
16,00 - Scooby Doo

CURSOS
.

A Delegacia
da Receita
Federal em
Florianópolis
alerta aos

contribuintes do
'

Imposto de Renda,
sujeitos ao

pagamento em

duodécimos, que a

primeira parcela
deverá ser paga
até o dia 20 do
corrente mês.

De acordo com li,

Instrução Normativa
do Secretário da
Receita Federal

n,? 061"de 28/11/78,
estão obrigadas a

antecipação do Imposto
de Renda todas as

pessoas juridicas
'

, cujo imposto
devido na declaração
do exercício de 1978
tenha sido superior
a Cr$ 142.400,00
(Cento e quarenta

e dois mil e
quatrocentos cruzeiros).

A Fepasa - Ferrovia Paulista S/A - patrocinará, entre os

dias 22 e 25 deste mês o Seminário Fepasa, a ser realizado no

Hilton Hotel, em São Paulo. O seminário versará sobre a expe
riência adquirida pelo setor ferroviário na modernização 'dos
serviços de subúrbios da Grande São Paulo, antes altamente
carente de eficiência, e que agora é um dos mais sofisticados do
mundo. Ministradas por representantes paulistas, as conferên
cias serão dadas à especialistas nacionais e estrangeiros vincula
dos tanto à indústria ferroviária quanto ao setor de transportes
urbanos dos grandes centros. Para os interessados, as inscrições
poderão ser feitas em qualquer agência do Banespa em todo o

país.
'.

x-x-x

Está sendo realizado no Centro de Convenções do Hotel
Nacional, no Rio de Janeiro, o I Simpósio Nacional de Psicolo
gia Clínica. O encontro, promovido pelo Centro de Psicologia
Social do Rio de Janeiro, aborda como tema principal "O Psico
terapeuta, sua formação i: seu papel na comunidade". Está
sendo feito um levantamento da realidade do psicoterapeuta, a
nível nacional, a partir dos trabalhos de grupo, bem como das
mesas-redondas, de que fazem parte analistas e terapeutas de
todo o Brasil.

.

Entre os.temas das conferências-do simpósio, que iniciou
dia 16 e termina no dia 20, destacam-se "Psicologia Clínica,
evolução e momento atual", exposta por Miguel Chalub, e "A
Prática Psicanalista, instituição e seu discurso estratégico", por
Carlos Henrique Escobar.

No que diz respeito às mesas-redondas, sob aresponsabili
dade de autoridades na área, estão pautados os seguintes ternas:
"Praxis, clínica e instituição", "Psicoterapeuta, identidade e

crise", "O exercício da prática psícoterápica", "O hospital, a

comunidade terapêutica e a prática clínica", e "Limites e possibi
lidades da atuação psicoterápica".

CINE CECOMTUR
Chuvas de Verão "

Jofre Soares, Miriam Pires,
Lurdes Mayer e Daniel Filho
14, 16, 19,45 e 21,45 horas
Censura: 18 anos

.

CINE; SÃO JOSÉ
A Ilha dos Prazeres Proibidos
Neyde Ribeiro, Meyre Vieira
e Roberto 'Miranda
15, 19,45 e 21,45 horas

. Censura: 18· anos
CINE CORAL
No Esplendor de Hollywood

, Os melhores momentos
dos anos 30 .

15, 20 e 22 horas
Censura:' livre
CINE nrrz
O Princioe e o Pobre

.

Charlton Heston, Oliver
Reed e Rachel Welch '

17, 19,45 e 21,45 horas
Censura: livre
CINE ROXY ,

A Volta de Bruce
Bruce Le e Lo Lieh
Karla, Sedenta de Amor
Wilma Celeste e Milton Villar.
14 e 20 horas
Censura: 18 anos

Jofre Soares está em Chuvas de Verão, no Cecomtur

CINE JALISCO
Tubarão 2

Roy Scheider e Virginia Grey
20 horas
Censura: 14 anos

CINE GLÓRIA
Sabendo Usar... Não Vai Faltar
Ewerton de Castro

.

e Helena Ramos
Sansão contra os Piratas

Kirk Morris e Margaret Lee
20 horas

Censura: 18 anos

CINE RAJÁ
OS Sete Irmãos Cervi
Gian Maria Volonté
e Liza Gastoni
20 horas
Censura: lSanos

6ustavo .Veves

,"-
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RESTAM POUCOS DIAS PARA
ENCERRAMENTO\.

DA VENDA DESPED,IDA
QUE TANTAS

SAUDADES DEIXARÁ.

DA MODELAR
,."

FORRA,ÇOES
,

MOVEIS

TAPETES-

FAQUEIROS-

PORCELANAS CRISTAIS-

TUDO PELO CUSTO EXATO!

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



16 - Cidade

Energia elétrica, o

tema deste encontro
de 30 técnicos.

O ESTADO - 18 de janeiro de 191

u, •

pessuno

estado.

Avenida da
Saudade abre

ao tráfego,
no próximo

sábado
A Avenida da Saudade ficará fe

chada até amanhã para que se pro
cessem as obras de pavimentação
asfáltica sem os constantes engar
rafamentos que estavam ocor

rendo nas duas pontes. Informou
o Departamento de Estradas de

Rodagem que já no sábadoserão
liberadas duas pistas totalmente

asfaltadas e otráfego em direção à

Lagoa da Conceição e Norte da

Ilha estará mais normalizado,
eliminando as filas intermináveis e

as nuvens de pó. O sistema defini
tivo do tráfego pela Avenida da

Saudade (nu Reta das Três Pontes)
ficará concluído, garanteo DER,
no final de janeiro._

, Até final deste m�s, deverá ficar
concluído-também o trevo da Via
deContorno Nortecoma Avenida
da Saudade. A rótula, assim de
nominada tecnicamente, funcio
nará no mesmo estilo do trevo da
BR-lOI, de Barreiros, sem semá
foros, com vias horizontais e com

placas indicativas de sinalização.
Entre a Viade ContornoNorte e

a Avenida Madre Benvenuta será
feita apenas uma intersecção. So
mente funcionará um trevo na al
tura do Cemitério Municipal, li
gando o início da RodoviaSC-40 I

que deman-da às praias de Canas
vieiras, de Jurerê e dos Ingleses, O
'mesmo trevo fará a ligação atu,\l
com o início da Rodovia SC-404

que leva a Lagoa da Conceição,
Barra da Lagoa e praia da Joa

quina.

Informou ainda N'elson Cal

deira diretor do setor de documen

tação e arquivo do DER, que num
dos pontos da Via de Contorno

,

Norte, na altura da rua Arno

Hoeschel, será construído, um

"Belvedere", uma espécie de re

canto onde será possível estacio-,
nar para se apreciar o ótimo pano
rama da Ilha, na sua parte norte,

Apesar da

vistoria, há

ônibus em

Apesar da vistoria que vem
sendo feita pelo Departamento de

Transportes Coletivos da' Prefei- ,

tura Municipal de Florianópolis,
veículos de di versas empresas con
tinuam a circular em precário es

tado de manutenção e higiene,
numa verdadeira afronta aos

usuários que, em sua maioria,
deles se servem para chegar ao

local de trabalho pagando tarifas
bastante elevadas:
Ontem, pela manhã, um veículo

da linha 103, que serve a Canas
vieiras, segundo o relato de um dos

(' passageiros do coletivo, teve fu
rado um dos pneus traseiros e o

motorista, ao tentar trocar o pneu
defeituoso, verificou que a chave
de roda que possuía estava que-

•

brada e o socorro, também fu

rado, Além disso, o pneu ao lado

do que estava inutilizado também

.

se encontrava em péssimo estado.
No veículo, segundo o passa

geiro, estava mais de sessenta pes
soas, e omotorista acabou de fazer

a viagem com o pneu furado

mesmo: Esta situação-não é novi

dade para os usuários dos ônibus

de Florianópolis, mas causa uma

péssima impressão aos que, nesta

época, vistam a cidade.
VISTORIA
Décio Gomes de Melo, que di-.

rige o Departamento deTranspor
tes Coletivos da Prefeitura, infor
mou que o resultado das vistorias

que estão sendo feitas nos veículos
das sete empresas que servem a

cidade só será conhecido no final

do mês: "Nós agora iniciamos a

fase de revistoria, para verificar se
'as empresas fizeram os reparos,
principalmente os' de pequena
monta, que foram exigidos
quando da primeira vistoria, e de
vemos concluir o relatório antes
do fim do mês".

Segundo Gomes d,e Melo, cin
quenta por cento dos problemas
apontados na vistoria feita pela
Prefeitura são recuperáveis a curto
prazo, "mas existem os veículos

que não oferecem as menores con

dições. De qualquer forma, aque
les que não forerrl' recuperados
pelas empresas serão desativa
dos".

Em relação à última vistoria
feita pela Prefeitura, há mais de
seis meses, "em que tivemos de

desativar treze ônibus", consíde
rou o funcionário da Prefeitura
que o nível de conservação dos
veículos vistoriados agora apre
sentou considerável melhora,
"mas há aqueles que serão desati
vados".

Tapera ficou. três dias
isolada· da cidade. TUdo

.

por culpa da Prefeitura.
Somente depois que a população, revoltada, destruiu parte do que

restava da velha ponte que dá acesso à Tapera, e um ônibus da Base
Aérea deFlorianópolis, desgovernado, caísse nummanguepróximo,
é que a Prefeitura resolveu consertar a única travessia para este bairro
do sul da Ilha:

Desde segunda-feira que o distrito, com pouco mais de 350 habi
tantes, está praticamente isolado do resto da cidade: A pequena
ponte, em condições precárias, possibilitava apenas a travessia de
carros pequenos.
SEM ONIBUS
Porordem daPrefeitura, os ônibus ficaram proibidos de atravessar

por cima das vigas de madeira, muitas delas podres e, também por _

causa dos vãos de até 20 centímetros. A população, assim, foi
obrigada' a caminhar mais de 3,5 quilômetros para chegar. até o

ônibus, que fazia suaparada final do outro lado do rio. Nesses três
dias, atéo abastecimento dos dois armazéns ede um restaural)te ficou
prejudicado.,

Indignados com a falta de uma solução, os moradores da Tapera,
anteontem à noite, decidiram quebrar o que restava da estrutura,
jogando algumas vigas no rio. Segundo algumas pessoas, o próprio
diretor da Divisão de Transportes Coletivos da Prefeitura, Décio de
Mello, que esteve na terça-feira vistoriando a travessia, sugeriu: "Se
vocês não colocarem fogo na ponteaPrefeitura nunca vai consertar".
E ontem de madrugada, quando se dirigia para o Ribeirão da.

Ilha, para buscar trabalhadores, o ônibus da Base Aérea, ao passar
sob a ponte, desgovernou-se e chegou a cair num mangue, depois de
derrubar alguns mourões de cerca. Para os moradores, este teria sido
o motivo da imediata mobilização de meia-dúzia de homens da
Prefeitura, que às pressas, à tarde, trocaram todas as vigas da ponte,
que há mais de seis meses estava bastante danificada.
Apesar dos reparos, no entanto', ela ainda não oferece segurança,

já que é estreita, está na saída de uma ligeira curva não tem proteção
lateral e dá passagem para apenas um carro de cada vez.

DIMINUINDO
.

No distrito da Tapera, porém, esse era apenas um dos problemas
quea comunidade vem exigindo que sejam resolvidos. Na rua geral, a
500metros do núcleo de casas, a tubulação de um bueiro, que partiu
há meses, está provocando uma erosão no leito da estrada e deve
interditar esse trecho.

Nos dias de Chuva, além de alagamentos, a comunidade fica sem.
ônibus porque o acesso fica intransitável. "A 'Prefeitura só vem'
consertar a estrada quando dá algum temporal" - disse um mora- '

dor. '

A população também reclama da luz, que naquela região da Ilha

chega com uma voltagem muito baixa. À noite, as televisões ficam sem

funcionar, pois a energia não é suficiente para que os aparelhos
funcionem normalmente. Os serviços pút\licos também demoram
semanas para atender qualquer pedido dos moradores. "Em frente à
minha casa tern um poste que está caindo mas ninguérri vem conser

tar".

Amaior queixa dos habitantes da Tapera, contudo, équedepois da
mudança da estrada (antes o caminho era pelo terreno da Base
Aérea), que aumentou a distância entre a cidade e o distrito em 10

quilômetros, équeo lugar está diminuindo. "O pessoal prefere a praia
de Armação, que agora fica mais perto". Segundo afirma ainda, nos
últimos dois anos nenhuma nova residência foi construída e "muitas
pessoas estão se mudando daqui". Várias residências também estão
sendo colocadas à venda,
Como consequência da mudança do acesso (a Tapera ficava a 17

quilômetros do centro e hoje fica a 27), o movimento de veranistas
caiu em 70porcento, Um pequeno restaurante, o Taperão, que antes
vivia cheio, nos finais de semana, hoje, quase não tem freguesia. O
mesmo acontece com os dois armazéns, pois, as vendas cairam 60%.
"A Tapera estava crescendo e diminuiu" - lamentou um morador. Rua geral: bueiro partido, erosão. A estrada deverá ser Interditada.

Os nomes dos 2.665 privilegiadOS que poderão ingressar na
universidáde este ano começam a ser divulgados às 9 horas, no
hall da reitoria da UFSC. O trote, cujo tema é a reconstrução
da' UNE, consistirá na arrecadação de donativos. E a chopada
(800 litros) será na sede do Diretório Central �os Estudantes.,

HO"e, 9 horas, a lista
, -

dos aprovados na "UFSe·
Também na sede do

DCE-Diretório Central dos
Estudantes, na rua Álvaro de

Carvalho, será divulgada
hoje às 9 horas da manhã a

listagem com os aprovados

gramações. Os calouros que
quiserem participar serão

organizados em equipes, que
a partir das 13:00 horas pas
sarão a atuar em diversos

pontos da, cidade, reco

no vestibular. O trote já está lhendo donativos, que serão

preparado, e segundo os lí- entregues à ação social ar
deres do DCE ninguém vai quidiocesana. A festa

,pintarnemcortarocabelodos mesmo começa às 18:00 ho-
.

ras, com a distribuição de
calouros. O trote, que tem <g00 litros de chopp aos estu

por lema "A UNE' é nossa dantes que participarem do
voz, a UNE somos nós", trote,

constará de uma sériede pro- Durante todo o dia estarão

sendo vendidos, na sede do
DCE, bonés e camisetas com
oemblemada UNEeosdize
res: "Calouros de 1979 - Ano
da Reconstrução da União
Nacional dos Estudantes".

Os bonés e camisetas foram
feitos em número limitado e

por isto os interessados
devem apresentar-se para

comprá-los.
Outra tarefa, do trote, e

que também será voluntária;
é a doação de sangue. Para
tanto, haverá um 'equipe da

Fundação Hospitalar de
Santa Catarina, instalada na

sede do DCE. Esta equipe
será dirigida pelo diretor do
centro de ematologia da

FHSC, e poderão participar
todas as pessoas que estive
rem dispostas, e não apenas
os calouros. A Fundação
alerta as pessoas que forem
fazer doações de sangue para
que não comam nada gordu
roso, e, se possível, estejam
em jejum dê 110 mínimo

quatro horas. Apósa coleta
será fornecida aos doadores

alimentação, constando de

frutas, leite e sanduíches.
Esteéo segundo ano qyeo

DCE desenvolve este tipo de
trote, e seus diretores dizem

que o principal objetivo é a

integração dos calouros com.

a comunidade. A chopada
que se seguirá às atividades
programadas para o dia, será
acompanhadas de música.

Duas bandas, sendo uma a

da Polícia Militar, estarão

comemorando com os Ieli
zardosdo vestibular durante
toda a festa.

Acafe divulga o local d�s provas
LOCAIS DAS PROVAS

As provas nas 18 institui
ções educacionais do Estado
serão realizadas nos seguin
tes locais: furb - Fundação
Educacional da 'Região de
Blumenau, nas instalações
da Proeb; em Tubarão, nas

próprias' i nsta'l�ções
da Fundação Edu- Em Criciúrna, as provas
cacional do Sul de Santa Ca- serão feitas no CampusUni
tatina - Fessc.ern Lages, os versitário, situado na rua

exames para o curso de medi- Imigrante Meller, no Bairro
cina veterinária serão reali- Pinheirinho; em Lages, para
zados nas instalações da' .05 inscritos na fundação das
própria escolae no Colégio Escolas Unidas do Planalto
Caetano Costa, localizadas Ca tari nense, os exames
na Avenida Camões, nú- serãonaprópriainstituiçãoe
mero 2.090 - Bairro Conta na Facip, localizadas na rua
Dinheiro; em Joinville, os Frei Gabriel - Bairro Aero
exames para os cursos de En- porto; em ltajaí, no campus.
genharia serão feitos nas i ns- universitário da Fundação.

A Acafeanunciou ontemo
local das provas do vestibu
lar deste ano na Capital e.

interior do' Estado, onde

prova,.no local dos exames.

11.173 candidatos estarão
concorrendo a uma vaga nas

18 fundações estaduais. Em

Florianópolis, cerca de 1.300
candidatos farão a prova nas

instalações do I nstituto Es
tadual de Educação. A Acafe
também comunicou que os

cartões de confirmação de

inscrição do vestibular que
não foram retificados, e es

pecialmente os que não
foram retirados ainda, pode
rão ser apanhados na funda
ção local de opção, para a

realização das provas, até às
18 horas de amanhã, ou, em
último caso, às 7 horas da
manhã no dia da primeira

talações da própria facul
dade, localizadas na ruaOtto
Boehm, número-lê -Centro.
As provas para os inscritos
na Fu ndação Educacional da
Região de Joinville - Furj,
serão realizadas também na

instituição, situada no Carn
pus Universitário, no Bairro
Bom Retiro.

de Ensino do Pólo Geo
Educacional do Vale do Ita
jaí, na rua Uruguai - Centro;
em Chapecó, no campus do
Centro de Ensino Superior -

Fundeste, na estrada
Chapecó-São Carlos, Km.

07 � Bairro Efapi; em Caça
dor, na Fearpe, localizada na

rua ltororó, número 800 -

Centro; em Joaçaba, no

campus universitário da
Fuoc, no prolongamento da
rua Getúlio Vargas '- no

Bai rro Flor da Serra; em

Mafra, na Escola Básica
Santo Antonio, situada na

rua Cândido de Oliveira
Ramos, número 93 - Centro;
em Brusque, no Colégio São
Luiz, situado na rua das Co
munidades e Padre Gatione,
número 112, no Centro; em

Jaraguá do Sul, nas instala
ções da Fundação Educacio
nal Regional Jaraguaense -

Fej, na rua Rodovia
Jaraguá-Coru pá-Bai rr.o
Água Verde; em Canoinhas,
no campus universitário da

Funploc, na rua Roberto
.

Elhke - Centro; em Curitiba
nos, no colégio secundário'
Casimiro de Abreu,' na rua

Luiz Dacol - Centro; em Rio'
do Sul, na Fedavi, situada na

Guilherme Gamballa, nú
mero 13; em Vidiera, no

campus universitário da Fe
rnarp, situada na rua IOde'
Março, no Bairro Santa
Gema - Parque da Festa da
Uva e em Concórdia, na

Fundação Educational do
Alto Uruguai Catari nense,
na rua Lauro Muller, nú
mero 21.

. Das 8:00 às 14:00 horas de ontem, no salão de conferências do
Florianópolis Palace Hotel, 30 técnicos de empresas concessio.
nárias de energia elétrica das regiões Centro-Oeste, Sul e Sudeste
(Eletrosul, Light, CELG, CELESC, ESCELSA, Eletrobrás
COPEL, CEEE, CESP, CEMIG e CEB) realizaram a 29.a

'

Reunião Ordinária do Comitê de Distribuição (CODl).
Essas reuniões são bimensais e é adotado o sistema de rodízio

das sedes, tendo cabido dessa feita à CELESC, através de seu
diretor de Operações, engenheiro Milan Milasch, o papel de
anfitriã.

"PADRONIZAÇÃO E ENERGIA ELÉTRICA"
A reunião iniciou-se com uma palestra proferida pelo enge.

nheiro Álvaro Marinho Martinez, diretor do Comitê Brl;isileiro
de Eletricidade (COBEl), sobre as "Vantagens econômicas da
Normalização". Ressaltando ser a anotação e o registro de
normas ("O COBEl é um cartório", pilheriou)a tarefa principal
do organismo que dirige, o engenheiro Martinez identifica na
existência de diversas empresas da área de produção e distribui.
ção de energia elétrica, cada uma com suas próprias normas, a
barreira principal para a padronização. .

Citando o Dr. Rajagopalachari, presidente do lndian Stan,
dardization Institute ("As Normas estão para a Indústria assim
como a Cultur� está para a Sociedade"), o diretor do COBEI
defendeu a tese de que é imprescindível a imediata homogeneíza.
ção de procedimentos nas áreas técnica, comercial e administra
tiva, para o aprimoramento da produção e distribuição de
energia no país.' ,

Logo depois foi aprovada a Ata referente à reunião anterior e
iniciou-se a apresentação de vários relatórios pelos engenheiros e

técnicos das empresas que constituem os grupos de trabalho e

sub-comitês do com.
"Ifànspofte de- postes por rodovias, criação de arquivos

micro-filmados, substituição de importações, sistemas subter
râneos de distribuição, participação de representantes do CODI
em seminários foram alguns dos múltiplos e variados temas.
abordatíos, analisados e discutidos.
Utilizarítío modernas técnicas ele exposição (aparelho retro

projetor, tabelas, slides) e dentro de uma linguagem bastante
didática, os relatórios eram apresentados, discutidos e votados
em um clima de descontração em que as blagues sobre a compra
da Light pelo Governo brasileiro ocorriam com frequência"
Talvez em homenagem ao atual presidente do com. Giuseppe
Miglioretti, diretor. de Operações daquela empresa.
LIGHT
A respeito da transação da Light, Miglioretti declarou que não

ocorrerá nenhuma alteração dentro docom. namedida em que

aquela empresa sempre pertenceu ao Comitê de Distribuição �I
onde nunca {oi considerada pelas outras concessionárias corno
diferente. "Só houve mudança do acionista majoritário, mais
nada do que isso. A Light continua sendo. uma empresa presta
dora de serviços públicos, só que agora 'pertencente ao Go
verno", concluiu o presidente do CODL
Ainda em relação à Light, Fernando Peixoto, representando a

CEMIG, apresentou uma proposta no sentido de que aqu�la
empresa deveria integrar-se aos programas de Eletrificação
Rural do com, no que foi apoiado por todos os presentes,
Entre os relatórios apresentados, dois causaram maiores dis

cussões: o primeiro versava sobre a necessidade ele nacionaliza
ção dos equipamentos e indicava as principais indústrias nacio
nais com potencial de fabricação desses produtos importados,
Costa, engenheiro da CEMIG, relator.do trabalho, salien

tando serem os gastos com importação de equipamentos supe
riores a 400milhões de dólares anuais ("Daria para comprar uma
Light por ano"), elaborou um catálogo com a especificação de
todas.as peças importadas. Esse catálogo, que ele denominou de
"trabalho de japonês", numa referência à prática de espionagem
industrial feita por aquele país, dá amplas possibilidades do

parque industrial brasileiro substituir ess�s impor.tações.· .

Entretanto, muitas críticas foram feitas ao proJet?, sempre
com a alegação, de que, dada a sofisticação te.c�ológlca desses

artefatos, a indústria national não pOSSUI condições de produzi
los.
O outro relatório apresentado que também provocou alguma

polêmica entre os Técnicos do com defendia a implantaçãodos
sistemassubterrâneos de distribuição de energia em substituição
aos sistemas aéreos em áreas de forte densidade de KW. As
controvérsias surgiram a partir de uma intervenção do enge
nheiro Milan Milasch. O diretor de Operações da CELESC
relatou a construção de sistemas subterrâneos no "Calçadão" da
Felipe Schmidt, construídos não por critérios técnicos (Floria
nópolis tem baixa densidade de KW), mas pormotivos estéticos.
Como o Mi_glioretti criticasse a construção por achar "um ab
surdo a O: Maria do subÚrbiopagar oS'privilégIOs dos escritórIOS'
comerciais do centro da cidade", o engenheiro Milasch explicou
que as obras foram custeadas em parte pela Prefeitura e de novo
houve concordância entre todos..

Depois deavisar atodos que a 30aReu niãoOrdinária doCODl
será realizada na primeira quinzena de março em Cuiabá (talvez
em' Campo Grande), Giuseppe Miglioretti agradeceu a hospita
lidade da CELESC e convidou os participantes da reunião
encerrada parai Q almoço.

Na reunião, repreaen�antes do centro-oeste, syl e sudeste.

Diretur desmente
boicote ao "camping'

da Armação
"Não há qualquer boicote ao' "camping" da Armação, como não'

poderia haver. Seria um absurdo boicotarmos qualquer empreendi'
mento turístico sem uma razão maior. como oorexemoloo mau atendi,
menta ou ii cobrança de preços exorbitantes. Ainda assim, a medida a ser
tomada não seriao boicote, mas umamedida de caráteradministrativo",
A declaração é do diretor da Diretur, Airton Oliveira, que disse ter
achado estranhas as afirmações do proprietário do "camping", Izaltino
João Pini, através de matéria divulgada ontem nesse jornal. .

O diretor da Diretur não considera procedente a reclamação de que
faltou apoio de seu órgão. Em primeiro lugar, esclareceu que o referido
"camping" recebeu da Diretur, durante sua fase de construção, todo o

apoio e acompanhamento na tramitação do processo. Revelou que
foram eliminados, inclusive, alguns obstáculos de natureza burocrática e

legal, "graças ao apelo da Diretur junto aos órgãos onde o processo
transitava.

Sobre aalegação de Pini de que"oAirton nem conhece 9 "camping", o
responsável pela Diretur disse: "Realmente, não conheco o camping da
Armação, porque não tive tempo para fazê-lo. Mas foram feitas três

.

visitas pelos técnicos da Diretur, numa das quais deixou-se um questio'
nário para cadastramento do "camping" que até hoje não foi devolvido
por seu proprietário". ,

.

Mas esclareceu que, além desse questionário de cadastro, o "camping"
existe como estabelecimento comercial e tem sua clientela, queo procura
em função de localização, instalações e serviços. Explicou também
Oliveira que o proprietário Izaltino Pini começou a construir o "cam'
ping" há cerca de dois meses, pensando que iria recuperar o seu investI'
mento de Cr$400mil em apenas dois meses de verão. "É bom deixar claro
queo Sr. Pini tinha consciência de que não existe estrada asfaltada paraa
praia da Armação e Pântano do Sul, além de outras vantagens de certoS
pontos da Ilha".

_

Acusou Airton Oliveira que o mesmo proprietário veio até a Diretur
pedir a extinção do "camping" rústico que a Prefeitura permite fazer na 'I

praia da Armação, no local conhecido como "Ponta das Campanhas".
"Fizemos ver que isso era impossível. porque não existe uma outra firea
na Ilha para se fazer tal tipo de camping",

,

'
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